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Las Cortes regionales aprobaron la Ley de ordenación de la Ruta del Quijote, que tiene por objetivo 
prioritario regular, proteger y velar por la conservación de este espacio

La Ley protege al Quijote
Las Cortes de Castilla-La Mancha han 
aprobado, con los votos favorables de la 
mayoría socialista, quienes rechazaron la 
enmienda a la totalidad presentada por el 
PP, la Ley de Ordenación de la Ruta del 
Quijote, que tiene por objetivo garantizar 
la continuidad de este proyecto ordenan
do a través de ella los usos de la misma,

prohibiéndose el uso de vehículos a motor, 
la acampada fuera de las zonas habilita
das, la instalación de publicidad en la ruta 
o en sus zonas de influencia o la posibili
dad de autorizar a los ayuntamientos otras 
actividades que sean compatibles.

La Ruta, cuya primera piedra se puso 
en febrero de 2004, fue el inicio de un gran

proyecto que ya ha comenzado a obtener 
los primeros resultados turísticos. Un total 
de 146 municipios, una señalización espe
cífica con más de 10.000 balizas, 150 pun
tos de descansos entre aparcamientos (90) 
y descansaderos (60), han logrado que el 
turismo haya alcanzado récord de cifras.
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El Festival de
Almagro crecerá 
en su XXX edición
El Festival de Teatro Clásico de 
Almagro celebrará el año que vie
ne su trigésima edición, contando 
para la ocasión con un presupues
to que superará los 2.100.000 
euros, y con la presencia de más 
de 40 compañías.

El director del Festival, Emilio 
Hernández, señaló durante la pre
sentación del mismo, que el festi
val se celebrará en las mismas fe
chas que la edición anterior y que 
“será un festival más, pero avan
zando en su proyección interna
cional, no sólo por la procedencia 
de las compañías, sino por la pre
sencia cada vez más creciente de 
público de otros países”.
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En palabras del presidente Barre- el que se votaron las enmiendas 
da, "el agricultor debe ser el cen- presentadas por las respectivas 
tr© de la reforma de la OCM del regiones europeas, 
vino, así como la postura contra- En tal sentido, se recuerda que la 
ria al arranque indiscriminado de uva, además de vino y mosto, se 
vides". Así lo señalaba el presi- obtiene alcohol vínico, que es fun
dente regional ante el Comité de damental para el sector casteiia- 
Regiones de la Unión Europea, en no-manchego.

L a R egión  ocupa el segundo  
lu gar en tre las com unidades en  

gasto  p úb lico  por h ab itan te
La consejera de Economía y Ha
cienda, María Luisa Araújo, ha 
señalado que el gasto presupues
tario por habitante ha estado, de 
manera permanente, encabezando 
la lista de Comunidades Autóno
mas. Sin embargo, señaló, ”esto 
no es algo casual, es el resultado 
de la política que ha puesto en 
marcha el Gobierno de Castilla-La 
Mancha y que ha creído que el

presupuesto es un instrumento 
útil para el desarrollo de nuestra 
comunidad autónoma”.
Araújo hacía estas declaraciones 
señalando que este indicador que 
confirma la tendencia de estos úl
timos años en Castilla-La Mancha 
tiene su origen en unos presu
puestos bien elaborados y equili
brados.

Comienza la 
construcción de la 
futura estación del 
AVE
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Los presupuestos de 
2007 serán los más 
cuantiosos de la 
historia de la ciudad
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La ciudad contará 
con un silo para 
almacenaje de lodos
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Primera piedra del
Pabellón
Polideportivo“ Aguas Vivas”
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El POM centró la 
reunión entre el 
alcalde y la ministra 
de Cultura
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La Región contará 
con un nuevo Plan 
Regional de Sida
hasta 2015
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Educación
El programa “Juego 
Limpio” llegará este 
cursó a 58 centros 
educativos
El programa 
“Juego Lim
pio en el 
Deporte y 
en la Activi
dad Física” 
llegará este 
curso 2006- 
2007 a 58 centros educativos 
de toda la región, con el fin de 
sensibilizar a la población es
colar de entre 12 y 14 años so
bre valores tan importantes 
como la amistad, el trabajo en 
equipo, el espíritu deportivo o 
la superación personal.
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¡VENTANA
Que alguien me lo explique

RA FAELTO LEDO  DÍAZ

T  ¥  ace algún tiempo, escuchando la radio ha 
JLJLblaban de un libro titulado «El año que 
tampoco hicimos la revolución» no estaba 
prestando mucha atención, el sonido de la ra
dio en casa es siempre el ruido de fondo, sin 
embargo empezaron a dar datos de porcenta
jes, tantos por ciento, estadísticas y cifras que 
me sorprendieron, o al menos consiguieron que 
prestase mayor atención. Hablaban el entre
vistador y el entrevistado de cifras tan dispa
res sobre el aumento de los beneficios empre
sariales, que el año pasado la media fue de un 
veinticinco por ciento frente al tres por ciento 
aproximado del aumento en los salarios. Se pre
guntaban ante tales diferencias como no se pro
ducía una revolución social. Ante esta realidad 
argumentaban el miedo a perder el trabajo, la 
deslocalización, la precariedad en el empleo y 
el exceso de mano de obra que produce la inmi
gración rebajando el mercado laboral a cotas 
impensables, estando siempre el empleado agra
decido al papel protector del empresario o 
empleador. Este libro que es una novela parece 
ser que utiliza datos muy reales para su argu
mentación. Enredados en la conversación ha
blaban sobre la hipotética posibilidad de hacer 
públicas las declaraciones fiscales de cualquier 
ciudadano, basándose en el famoso eslogan que 
dice: Hacienda somos todos. Esto seguramen
te es ilegal, aunque en este país somos muy 
dados a hacerle las cuentas al vecino, sin em
bargo estoy convencido que si pudiéramos 
echar un vistazo, nos sorprenderíamos de lo 
que declaran y se desgravan muchos persona
jes públicos, que ante la sociedad ostentan, y 
ante el fisco racanean. Las empresas y los em
presarios son necesarios para crear riqueza, no 
es una tarea fácil, ni vale cualquiera, máximo si 
cumplen las leyes y el derecho laboral, pero 
también hay que decir que las empresas no son 
ninguna ONG, y algunas ganan muchísimo di
nero.

En temas económicos y sociales las cifras 
y estadísticas son esenciales, se utilizan para 
dar todo tipo de argumentos. Me reprochaba 
una buena amiga que mostrara tanto rechazo a 
las estadísticas, encuestas, porcentajes y todo 
aquello que conlleve al ciudadano a ser una ci
fra, un número; ella es socióloga y basa gran 
parte de su trabajo en este tipo de datos. Sin 
embargo, y no digo que no sean ciertos, yo me 
pongo de los nervios cuando me dicen que el 
sueldo medio de un español ronda los mil seis
cientos euros, cuando me dicen lo que vamos a 
gastamos en las rebajas, en navidad o reyes. 
Siempre nos cuentan la misma película, tene
mos que ponemos a nivel europeo en cuestión 
de impuestos, gastos y demás, pero nunca a 
nivel de salarios ni de prestaciones Esto de las 
estadísticas yo sigo pensando que son muy 
poco de fiar porque unos pocos se hartan de 
filetes mientras los demás ni los huelen. La 
macroeconomía me desborda, no entiendo de 
ingeniería financiera ni de OPAS, tan de moda 
últimamente, por más que lo expliquen en los 
noticiarios, la prensa salmón no suelo leerla. 
Hay en economía ciertos términos del mercado 
y de la bolsa que todos escuchamos habitual
mente, pero los curritos realmente no sabemos 
que son el Nasdaq, el Dow Jones, el índice 
Nikkeí o el Ibex, a lo más que llegamos es saber 
cuanto ha subido el IPC del pasado año para 
pedir los atrasos del convenio.

En el plano poh'tico las estadísticas se uti
lizan en todos los sentidos, cuando se celebran 
elecciones ningún partido político pierde. Unos 
ganan en número de votos, otros en porcenta
je, aquel que ni siquiera consigue representa
ción dice que ha subido en expectativa porque 
le han votado más, los partidos bisagra se 
vanaglorian de ser un comodín, en definitiva 
nadie admite una derrota, así las cifras las utili
zan en su beneficio para poder justificar cual
quier resultado.

Las cifras nos apabullan, desde el año 2000 
los salarios han subido un diecisiete por cien
to, los alimentos un veintisiete. Leo en inter
net: salarios, un madrileño cobra hasta un se
tenta y siete por ciento más que un murciano, 
datos como este los hay a cientos y son enga
ñosos. Y no hablemos de la vivienda, nuevas o 
de segunda mano, ahí las estadísticas se dispa
ran y aunque el precio se estabilice o baje, em
piezan a subir los tipos de interés, el euribor y 
consecuentemente las hipotecas quedándonos 
donde estábamos jodidos y resignados. Para 
terminar podemos repetir el título del libro con 
el que empezaba el artículo diciendo sin temor 
a equivocamos que el 2006 será. «El año que 
tampoco hicimos la revolución».
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P L A Z A

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Antonio Cañizares, arzobispo de 
Toledo

Juan Pedro Hernández Moho, pre
sidente de Caja Castilla-La Mancha

José Manuel Molina, alcalde de 
Toledo

Pedro Almodóvar, cineasta castella- 
no-mancheo

CAÑIZARES
DISTINGUIDO

“Siento pudor y rubor por el gesto 
de la ciudad”, dijo el arzobispo de 
Toledo, cardenal Antonio Cañiza
res en el acto de entrega por parte 
del alcalde José Manuel Molina de 
la Medalla de Oro de Toledo y el 
título de Hijo Adoptivo. Cañizares 
señaló que la distinción con que ha 
sido honrado es fruto de una gene
rosidad “que no merezco”.

Al acto asistieron, entre otros, 
el presidente del Tribunal Supremo 
y del Consejo General del Poder 
Judicial, Francisco José Hernando 
Santiago; el presidente de la Au
diencia Nacional, Juan Carlos 
Dívar; el Nuncio Apostólico, mon
señor Manuel Monteiro de Cas
tro; y el vicepresidente segundo de 
la Junta, Emiliano García Page.

Pues todos contentos.

UNA FAENA DE 
ALIÑO

El presidente de Caja Castilla-La 
Mancha, Juan Pedro Hernández 
Moltó, ha declarado que aunque “las 
autonomías han sido dinamizadoras 
de la estructura económica actual”, 
en la actualidad la situación política 
es distinta, y hay una urgencia de 
reforma estatutaria ya que, “con 
todo el cariño que se le debe a los 
padres de la Constitución, lo que se 
hizo fue una faena de almo que que
dó inacabada”.

De cara al futuro, Hernández 
Moltó propone como soluciones 
iniciati vas como “acabar pronto con 
el debate estatutario, aumentar el en
cuentro entre los dos grandes parti
dos nacionales, y dar más protago
nismo a organismos como el Conse
jo Político Fiscal y Financiero”.

Y entró a matar.

Y COMIERON 
PERDICES

j El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, ha calificado como “muy 
positiva” la reunión que mantuvo 
con la ministra de Cultura, Carmen 
Calvo, reconociendo que mantuvo 
una posición de “lealtad y celeri
dad” para la aprobación del POM 
para la capital.

Molina se congratuló de que la 
ministra apueste por la conserva- 

. ción del patrimonio y el desarrollo 
: de la ciudad frente a “posturas 
: maximalistas”, valorando que ofre- 
[ ciese un “impulso fundamental” para 
: la aprobación definitiva del POM. 

Dice el alcalde que los dos coinci
dieron en que “Toledo no puede ser 
una ciudad muerta que se abra por 
la mañana y se cierre por la noche”.

Que no está la economía para 
tantas llaves.

ALMODÓVAR SE 
SUBE A LOS GLOBOS

La última película del director cine
matográfico castellano-manchego 
Pedro Almodóvar, Volver, compe
tirá a mejor película en lengua ex- 

' tranjera en los Globos de Oro, y su 
protagonista, Penélope Cruz, as- ~  
pirará por primera vez al galardón a 
mejor actriz.

Los premios Globos de Oro los ! 
concede anualmente la Asociación de.. 
la Prensa Extranjera de Hollywood. .- 
y suelen ser un claro indicador de las : 
películas que competirifi’rtm los. 
Oscars, los máximos galardones de 
la industria del cine.

La ceremonia de entrega de los 
Globos de Oro tendrá lugar en Los' 
Angeles el 15 de enero, mientras que 
los Oscars de la Academia se darán 
el 25 de febrero.

Y van...
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i L A V E R B E N A  m a n u el  f u e n t e s  m u ñ o z

I  unto a otras subidas importantes para el próxi 
J  mo año 2007, nos ha llegado el anuncio de 
RENFE que pretende incrementar sus precios -en 
los servicios de Alta Velocidad de Media Distancia 
entre Puertollano, Ciudad Real y Madrid-, en un 
«generoso» 1,5%. Cualquiera podría pensar, a simple vista, que esta es una 
subida simbólica, sobre todo si la comparamos con el aumento previsto para 
la factura eléctrica.

Simultáneamente, la empresa pública ferroviaria informa que, para enero 
de 2007, pretende implantar un nuevo modelo comercial, con el que -se nos 
dice- se quiere hacer más transparente el actual sistema, dando a entender que 
se trata de una simple mejora técnica, como si fuera una cuestión menor. Sin 
embargo, el objetivo principal de este nuevo sistema, no es otro que incremen
tar sus ingresos por cada billete vendido, en cerca de un 10%, eliminando las 
comisjones que actualmente abona, tanto a las agencias de viaje como a ADfF 
(Administrador de Infraestructuras Ferroviarias).

Este hecho obliga a las agencias a repercutir los gastos de gestión de 
billetes a «todos» los viajeros, estableciéndose un mínimo de 2 euros para el 
billete sencillo y de 3 para el de ida y vuelta (lo que va a suponer una subida 
real de un 11,24 y un 10,53%, respectivamente, con respecto a 2006). Para 
otras tarifas el incremento mínimo será del 5,05% para 2007.

Lo sorprendente es que se anuncia también que ADIF pretenda hacer lo

propio con la venta de billetes en las taquillas de 
las estaciones, ya que la gestión de estas ventas, la 
gestora de infraestructuras ferroviarias la realiza 
por encomienda de RENFE, que es la titular de 
este servicio prestado a los ciudadanos en régimen 

de monopolio. No se entiende, por lo tanto, que esta compañía imponga un 
sobreprecio sobre sus propias tarifas, lo que sería abusivo e inaceptable para 
todos los usuarios, de llevarse a cabo.

De esta forma se ha ocultado a la opinión pública, el verdadero incremento 
de precios que tiene previstos para el próximo año. Este es un hecho grave, 
aunque no nuevo, de una compañía pública que anuncia a bombo y platillo su 
«compromiso ético» con la sociedad y que es capaz, sin embargo, de utilizar 
maniobras de distracción -como el de la implantación de este nuevo modelo 
comercial-, para ocultar sus verdaderas intenciones de un incremento abusivo, 
sobre todo para muchos viajeros habituales que han de dedicar cerca del 40% 
de su renta salarial para pagar este servicio.

Esta actuación me recuerda la de aquel albañil que todos los días retiraba 
una carretilla de arena de la obra en la que trabajaba. Cuando se indagó para ver 
en que utilizaba este árido, (que tan poco beneficio le reportaba para el esfuer
zo que le exigía), se comprobó que, en realidad, el objeto de su interés eran las 
carretillas que almacenaba y vendía. La arena solo servía para distraer al encar
gado de la obra.

RENFE, la arena y la 
carretilla
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M A Y O E D I T O R I A L

A N C H A  E S  C A S T I L L A El presupuesto y sus límites
El presidente de 
Castilla-La Man
cha, José María 
Barreda, subra
yó en un acto 
In s titu c io n a l 
para celebrar el 
Día de la Consti
tución en el Pala
cio de Fuensalida 
de Toledo, que la 
Constitución Es
pañola es símbo
lo de la democra
cia y que, tras 28 
años de su naci
miento, la actual 
etapa constitu
cional está carac
terizada por la 
reforma de los 
estatutos de au
tonomía. El jefe 
del Ejecutivo autonómico parafraseó a 
Borges al advertir “nadie es la patria, 
pero todos lo somos” e hizo público 
un último deseo; “en el amor a España 
os convoco a la celebrar la Constitu
ción de todos trabajando por los dere
chos de los castellano-manehegos”.

Al igual que el Ejecutivo castella- 
no-manchego, el resto de las Institu
ciones regionales, provinciales y loca
les; es decir, las Cortes autonómicas, 
las Diputaciones y los Ayuntamien
tos han celebrado el XXVIIT aniversa
rio de la Constitución española en un 
ambiente de paz y concordia que vie
ne repitiéndose desde el inicio de la 
transición y, por primera vez desde 
entonces, sin los sobresaltos del terro
rismo etarra que declaró una tregua el 
pasado 24 de marzo.

Volviendo al acto de Fuensalida, 
Barreda recordó que tras 25 años de 
pleno funcionamiento del modelo de

José María Barreda en el acto institucional celebrado con motivo del 28 
aniversario de la Constitución, acompañado del presidente de las Cortes, 
Fernando López Carrasco, y  del delegado del Gobierno, Máximo Díaz-Cano.

28 VECES CONSTITUCIONALES
Estado Autonómico, existe un reco
nocimiento unánime de que la descen
tralización ha fortalecido a España. 
“En la España autonómica se reparte 
el poder, pero no dividimos los cora
zones”, rubricó el presidente.

En este contexto advirtió que se 
conmemora la Constitución Española 
con un elemento nuevo; la aparición 
de una etapa constitucional caracteri
zada por al reforma de los Estatutos 
de Autonomía, recordando que Casti
lla-La Mancha esta sumergida en el 
proyecto de reforma estatutaria como 
casi tres cuartas partes de las comuni
dades que están en proceso de reflexión 
sobre la modernización de sus institu
ciones y sobre la adecuación de sus 
funciones dentro del nuevo panorama 
español. Así, advirtió que cuando se 
redactaron los primeros Estatutos, 
España era un país fuertemente cen
tralizado, no estaba inmerso en la ne

gociación de la 
Unión Europea, 
ia Constitución 
contaba con unas 
previsiones de lo 
que era el Estado 
de las Autono
mías y se asumía 
un doble nivel de 
descentralización 
política. Para el 

: ; presidente Barre
da, “Ja poderosa 
realidad de la 
Unión Europea 
exige articular 
nuevas formas de 
cooperación que 
'itúan a las comu
nidades en un te
rritorio político” 
e indicó que las 
aspiraciones de

las autonomías deben pasar por la co
ordinación y la cooperación entre sí y 
con el Estado.

En su opinión el nuevo debate que 
se debe abrir en el proceso de reformas 
estatutarias es el modelo y formas de 
gestión más eficaz, “no cuestiones 
identilarias sino la búsqueda de me
dios más eficientes de servir a los ciu
dadanos”.

A juicio del máximo mandatario 
regional, “hoy no es posible un doble 
nivel de descentralización política que 
divida a los territorios en función de
su historia, ahora muchos tienen entre 
sus pasiones la esperanza y la supera
ción de algunos límites impuestos por 
un destino fatal al que parecíamos 
inexorablemente condenados”.

En este espíritu, en el que nació y 
se desarrolló Cuadernos Manchegos, 
volvemos a coincidir con todos los 
demócratas castellano-manehegos.

LAENCUESTA
División de opiniones con respecto al gasto de los ayuntamientos en 
adornos navideños
El gasto que durante estas fechas navideñas 
realizan los ayuntamientos en luces y ador
nos lo hemos sometido esta semana al juicio
Un total de 285 intemautas han participa
do en esta encuesta de nuestra página 
tved, habiéndose dividido casi a partes 
iguales las respuestas. Concretamente

de nuestros lectores, que han opinado en uno 
y otro sentido en un porcentaje que roza el 
cincuenta por ciento.
han optado por el ”sF  un total de 144 res
puestas, significando el 51 por ciento. Por 
contra, son el 49 por ciento (141) las res
puestas negativas.

En números redondos son 8.100 millones de euros 
los que gestionara durante el año 2007 el Gobierno 
de José María Barreda, siendo, además, el último pre
supuesto de una legislatura que empezó con José 
Bono en el vértice del poder y que se ha desarrollado 
bajo la gestión de Barreda, dato este que de nuevo 
ha vuelto a ser leido de una forma singular por la opo
sición, intentando confundir -no podemos pensar que 
no conocen- a los ciudadanos entre lo que es un sis
tema parlamentario y otro presidencialista. No es la 
primera, y todo apunta a que no será la última vez que 
los 'populares' intenten desligitimar la figura presi
dencial con el ilegítimo uso de la legalidad. Eso sí, 
esperamos que sea el último periodo democrático en 
el que les queden ganas de hacerlo.
Así las cosas, no se podía esperar que el debate polí
tico apuntara a cotas más altas aunque sí que no de
generara un poco más. Nuestro gozo en un pozo, to
davía tuvimos que sorprendernos con apelaciones del 
portavoz económico del PP, Miguel Angel Monserrat, 
a la vestimenta de la consejera de Economía y Hacien
da, María Luisa Araújo, que pasaba por ahí en defensa 
del presupuesto.
En definitiva, la ley de leyes anual se saldó con el vie
jo debate basado en la presentación de centenares 
de enmiendas por parte de la oposición que, lejos de 
cuantificarlas económicamente, procediendo a conti
nuación a la priorización de las políticas, intenta 
endosárselas al Gobierno para que proceda él a rea
lizarlo. Olvida el Grupo Popular que los presupues
to s  so n  la apuesta  de la acc ión  de gob ierno  y que el 
grado de ejecución que se alcance sirve para demos
trar la capacidad de compromiso y trabajo de sus 
ejecutores.
Así que nos vamos otra vez a las urnas sin saber qué 
hubiera hecho el PP con los dineros de los castella- 
no-manchegos y con el que nos llega desde fuera. 
Tendremos que volver a esperar la presentación de 
un nuevo programa político y a cuantificar las prome
sas que con
tengan, sa 
biendo, eso 
sí, que ha
brá que 
financiarlas 
con algo  
más de 8.100 
millones de 
euros. Que no 
son pocos pero que, lógica 
mente tienen sus límites.

“Sábete, Sancho, que no es un 
hombre más que otro si no 
hace más que otro. Todas 
estas borrascas que nos 
suceden son señales de que 
presto ha de serenar el tiempo 
y han de sucedemos bien las 
cosas..."

E L P U N T O M 3 Á N G E L E S  G A R C ÍA  M O R E N O  <*>

Estamos un poco dolidos y bastante cansados en el mundo educa 
tivo de que se hable, se opine, se traiga y se lleve, se diga y se 

deje de decir y, en definitiva, se lancen mensajes negativos y falsos 
mitos sin la suficiente información, sólo porque algún tema estrella 
hay que sacar en una campaña electoral, o por otros motivos, que 
poco o nada tienen que ver con el rigor, la seriedad, el trabajo y el 
esfuerzo que conlleva el hecho educativo cada día en nuestros centros 
escolares.

Y estos mensajes negativos y falsos mitos del tipo: «Pánico en 
las aulas» o « Los nuevos institutos, los más conflictivos Alovera, 
Villanueva, Azuqueca y El Casar» o «El 86% de los profesores es 
menospreciado por sus alumnos...» van calando y creando una incer
tidumbre, una inquietud y una inseguridad entre los ciudadanos, 
abocándoles a la desconfianza en la institución escolar, que sincera
mente creo, a nadie beneficia.

Pero cuando estos ciudadanos entran en contacto directo con el 
centro educativo, advierten el buen hacer y la seriedad del trabajo 
diario; el respeto que hay hacia los profesores, el orden, el esfuerzo.. .Y

¿Cóm o están los centros 
educativos?

se desvanecen esos falsos mitos porque comprueban que la realidad 
es otra y nada tiene que ver con la situación desastrosa que algunos 
quieren presentamos.

No quiero negar que existan problemas en nuestros centros; ni 
que se puedan producir conflictos. Sería de necios realizar esta afir
mación en el mundo en que vivimos. Por otra parte, en toda comuni
dad de convivencia hay conflicto y lo importante es tener los recur
sos educativos y sancionadores, si son precisos, para eliminar el 
conflicto o la conducta disruptiva.

Pero sí quiero decir con toda claridad y rotundidad que lo habi
tual en nuestros colegios e institutos es la convivencia tranquila, el 
trabajo y el esfuerzo de todos por mejorar cada día nuestro sistema, 
tanto en el clima de convivencia como en los resultados académicos. 
Y a los datos me remito: el porcentaje de alumnado que consigue

titulación en Secundaria es del 77,3%, por encima de la media nacio
nal, V más del 35% de nuestros institutos trabajan proyectos para 
mejorar la convivencia.

La Administración Educativa ha tenido algo que ver en esto, pero 
me van a permitir que se lo agradezca especialmente al profesorado y 
al alumnado. Un profesorado que está haciendo un enorme esfuerzo 
por adaptarse a la nueva situación de las aulas, que no deja de ser el 
reflejo de la nueva situación de nuestra sociedad: la heterogeneidad. Y 
un alumnado que se está esforzando por mejorar y por hacer realidad 
la mediación en los centros como herramienta de resolución pacífica 
de conflictos. En este trabajo estamos todos los que formamos parte 
del mundo educativo, y necesitamos la colaboración de la sociedad y 
el máximo rigor a la hora de tratar estos temas ya que de otra forma, 
pueden llevar, de manera gratuita, a la alarma social.

No olviden nunca que lo que tenemos entre manos es algo muy 
serio y de un enorme valor humano y social, es nada más y nada 
menos que la educación de nuestros niños y jóvenes.

(,) Delegada Provincial de Educación y Ciencia Guadalajara.
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OLITICA
E l ú ltim o C onsejo de G obierno destina m ás de 
240 m illones de euros en  tres nuevas autovías

La Autovía efe la Ronda Suroeste de Toledo, la Roda del Tajo en Talavera de la Reina y  el eje de Villamalea, 
en la provincia de Albacete, son las tres actuaciones en materia de carreteras aprobadas por el último 
Consejo de Gobierno correspondiente a 2006.

El vicepresidente segundo del 
Gobierno regional, Emiliano Gar- 
cía-Page, dio cuenta un día des
pués de la celebración del último 
Consejo de Gobierno de 2006, 
destacando la aprobación de la 
inversión de más de 240 millones 
de euros para la construcción de 
tres importantes vías de comuni
cación en las provincias de Tole
do y Albacete que, además de 
mejorar el tráfico en la Comuni
dad Autónoma, “se convertirán 
en importantes ejes de crecimien
to para la región”, según señaló 
el portavoz del Ejecutivo autonó
mico.

Se trata de la autovía de la 
Ronda Suroeste de Toledo, la 
Ronda del Tajo en Talavera de la 
Reina (Toledo) y el denominado 
Eje de Villamalea en la provincia 
de Albacete.

RONDASUROESTEDETOLE-
IX )

La autovía de la Ronda Su
roeste de Toledo contará con 24 
kilómetros de longitud que parti
rá de la autovía de los Viñedos 
en el municipio de Burguillos y 
recorrerá las poblaciones de Co
bisa y Argés hasta desembocar 
en la A-40 a la altura de Bargas. 
Para García-Page se trata de una 
infraestructura “muy trascenden
te” para la provincia, puesto que 
“no es lo que se puede decir con
vencionalmente una variante, es 
mucho más, una especie de T-30 
o TO-30”, ya que con esta obra 
se cerrará un circuito completo 
de circunvalación por autovía en 
la ciudad.

Este cinturón estará formado 
por la Autovía A-40 por el Norte, 
la Autovía A-42 hasta el enlace 
con la Autovía de los Viñedos por 
el Este, y la propia Ronda Suroes
te por el Sur y el Oeste de la capi
tal regional.

El vicepresidente segundo ha 
calificado a esta vía rápida como 
“estratégica” no sólo para la ca
pital sino para el conjunto de la 
provincia al conectar la zona sur 
con la norte de manera rápida y 
eficaz.

Se trata de una obra funda
mental para solucionar los pro
blemas de tráfico actuales de la 
capital regional, al facilitar todos 
aquellos itinerarios que tienen 
como finalidad atravesar Toledo, 
haciendo más fluido el tráfico 
hacia Madrid, Ciudad Real, Cuen
ca, Talavera o Andalucía.

La vía descongestionará el 
tráfico que actualmente cruza el 
casco urbano de la capital, dis
minuyendo los tiempos de reco
rrido, la contaminación sonora y

atmosférica en Toledo, e incre
mentando la seguridad vial.

RONDADELTAJO
En el caso de la denominada 

Ronda del Tajo en Talavera de la 
Reina, la inversión llegará a los 
61,5 millones de euros para “per
mitir el crecimiento de la ciudad 
de la cerámica facilitando el trán
sito que procede del este y del 
sur de su zona de influencia”, 
según afirmó García-Page.

La longitud total de la Ronda

del Tajo será de 4 kilómetros y 
contará con carril bici. Su diseño 
asegura la conexión con el entra
mado urbano actual y el previsto 
en un futuro, de modo que per
mitirá dar fluidez a los movimien
tos con origen y destino en la ciu
dad.

EJE DE VILLAMALEA
En la línea de estas grandes 

vías estratégicas, el Gobierno re
gional ha aprobado también una 
nueva infraestructura para la

Manchuela, en las provincias de 
Cuenca y Albacete, que se ha de
nominado Eje de Villamalea con 
un gasto plurianual de 65,7 millo
nes de euros y en este caso con 
65 kilómetros de longitud y tam
bién con características de vía rá
pida.

El vicepresidente segundo ha 
destacado que “hablamos de una 
infraestructura que va a unir Vi
llamalea con la autovía estatal A- 
31 y también con el municipio 
conquense de Pozoamargo, que 
es muy demandada y que va a 
permitir, además de un mejor trá
fico en la comarca, un auténtico 
eje de crecimiento

Se trata de una actuación es
tratégica que mejorará la comu
nicación de una extensa zona 
comprendida entre las provincias 
de Albacete y Cuenca, benefi
ciando directamente a municipios 
como Villamalea, Ledaña, Villagar- 
cía del Llano, Quintanar del Rey, 
Casasimarro, Casas de Benítez, 
Casas de Guijarro y Pozoamargo, 
y a una población de unos 20.000 
habitantes.

Nuevas promociones de VPO
García-Page también resal tó la 

aprobación de distintos conve
nios con la em presa pública 
Gicaman para la construcción de 
un total de 202 Viviendas de Pro
tección Oficial en las provincias 
de Cuenca, Toledo y Ciudad Real, 
con una inversión global que as
ciende a 20,17 millones de euros.

En concreto serán 150 Vivien
das de Protección Oficial en To
ledo, 37 en Puertollano (Ciudad 
Real), 10 en Azután (Toledo) y 5 
en Puebla de Almenara en Cuen
ca.

“Saludam os que, 
M adrid tenga  
clara la prioridad  
de la C uenca 
del Tajo”
El vicepresidente segundo tam
bién instaba a la Comunidad de 
Madrid a que se sume al plantea
miento del final del trasvase Tajo- 
Segura, y pidió al PP que “no uti
lice dobles lenguajes, ni dobles 
discursos”, después de que la pre
sidenta autonómica de Madrid, 
Esperanza Aguinre, haya afirmado 
que la región vecina también ne
cesita agua para su abastecimien
to debido al crecimiento población 
que está experimentando.

García-Page saludó que la Co
munidad de Madrid “se vaya acla
rando” con respecto al Tajo, por
que según el portavoz del Ejecuti
vo autonómico, “es importante 
que le demos prioridad a la cuen
ca del Tajo y al abastecimiento de 
población”, afirmó.

El portavoz del Gobierno cas- 
tellano-manchego fue tajante al 
negarse a que planteamientos po
líticos y otros intereses con res
pecto al agua, “frenen el abasteci
miento y sólo sirvan para mante
ner el tipo político en el Levante 
español”.

Con respecto a la reforma del 
Estatuto de Autonomía de Casti
lla-La Mancha y su tramitación 
parlamentaria en las Cortes regio
nales, Emiliano García-Page recor
dó que “se podía haber aprobado 
hace un año, y también sin el apo
yo y el consenso del PP”, sin em
bargo, matizó el vicepresidente 
segundo, se optó “por sumar to
das las voluntades posibles como 
expresó el presidente de Castilla- 
La Mancha, José Mana Barreda”, 
para “dar un ejemplo de unidad 
en todo el país”.

García-Page dijo que espera 
que el Estatuto de Autonomía esté 
aprobado en enero, “con toda la 
sociedad regional” y se traslada
rá al Congreso de los Diputados 
dentro de los trámites de la Cáma
ra Baja. Además, recalcó que al Go
bierno autonómico y a los parti
dos políticos les gustaría que esta 
tramitación en el Congreso de los 
Diputados se hiciera lo más rápi
damente posible, “pero lo impor
tante no son las prisas, sino hacer 
un debate sereno y haber sumado 
la voluntad del PP”.

El portavoz del Gobierno regio
nal auguró que el debate de la re
forma del Estatuto que se desa
rrollará en Madrid, “se va a sus
tanciar favorablemente para los 
intereses de Castilla-La Mancha 
y de España”, porque en su opi
nión, “algo está cambiando en el 
conjunto de la política hidráulica 
en España debido a los plantea
mientos de Castilla-La Mancha”.

Acuerdo sobre las pagas extras 
para funcionarios públicos

El último Consejo 
de Gobierno de 2006 
aprobó el acuerdo 
entre la Administra
ción de la Junta de 
Comunidades y las 
organizaciones sin
dicales sobre el in
cremento de las pa
gas extraordinarias 
de los empleados 
públicos durante el 
periodo 2007-2009. A 
través de este acuer
do, el Gobierno des
tinará 60 millones 
de euros en los 
próximos tres años 
para incorporar el 
complemento espe
cífico en las pagas 
extraordinarias.

También, y a 
propuesta de la 
Consejería de Vi
vienda y Urbanismo, 
se aprobaron distin
tos convenios con la 
empresa pública 
Gicaman para la 
construcción de un

total de 202 Vivien
das de Protección 
Oficial en las pro
vincias de Cuenca, 
Toledo y Ciudad 
Real, con una inver
sión global que as
ciende a 20,17 millo
nes de euros.

A propuesta de la 
Consejería de Obras 
Públicas, se dio luz 
verde a la aprobación 
de un gasto superior 
a los 240 millones 
de euros, correspon
diente a tres proyec
tos estratégicos de 
carreteras ubicados 
en las provincias de 
Toledo y Albacete.

A propuesta de la 
Consejería de Bien
estar Social, se apro
bó la firma de un 
convenio de colabo
ración con el Minis
terio de Trabajo y 
Asuntos Sociales 
para la creación y el 
mantenimiento de

centros residencia
les para personas 
mayores o afectadas 
por la enfermedad 
de Alzbeimer.

A propuesta de la 
Consejería de Edu
cación y Ciencia, se 
aprobó el contrato 
de suministros para 
la adquisición de 
material para el 
equipamiento de los 
centros educativos, 
con un presupuesto 
máximo superior a 
los 9,1 millones de 
euros.

Por último, y a 
propuesta de Indus
tria y Tecnología, el 
Consejo de Gobier
no dio el visto bue
no a una ampliación 
en el presupuesto de 
adaptación del Vive
ro de Empresas de 
Nuevas Tecnologías 
de Talavera de la 
Reina, que asciende 
a más 280.000 euros.
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Fue aprobada por las Cortes regionales con los votos favorables del Grupo Socialista, que 
desestimaron la Enmienda a la totalidada presentad por el Grupo Popular

L a  R u ta  d e l Q u ijo te  y a  c u e n ta  c o n  u n a  
L e y  p a r a  s u  p r o te c c ió n  y  c o n s e r v a c iío n
La consejera de Economía y Hacienda, denación de la Ruta de Don Quijote, que este espacio, el camino más largo que hay 
María Luisa Araújo, defendió en las Cor- tiene como objetivo prioritario regular, en Europa y que cuenta con elementos 
tes de Castilla-La Mancha la Ley de Or- proteger y velar por la conservación de de interés cultural, histórico y natural.

La Ruta, cuya primera piedra se  puso el 5 de diciembre de 2004, 
recorre un total de 146 municipios y  cuenta con una señalización 
específica con m ás de 10.000 balizas, y  150 puntos de descanso 
entre aparcamientos y  descansaderos.

Araújo iniciaba así su explicación 
ante la Cámara para detallar y res
ponder a las críticas vertidas por 
el Partido Popular a través de la 
enmienda a la totalidad presen
tada al texto de la ley en la que 
argumentó el retraso del Gobier
no regional para elaborar un do
cumento de este tipo y el carác
ter urbanístico del mismo.

La Ruta, explicó la consejera, 
llega en el momento más adecua
do, después de su consolidación. 
“La primera piedra se puso el 5 
de febrero de 2004, yfue el inicio 
de un gran proyecto que ya ha 
comenzado a obtener los prime
ros resultados turísticos. Un to
tal de 146 municipios, una señali
zación específica con más de 
10.000 balizas, 150 puntos de des
cansos entre aparcamientos (90) 
y descansaderos (60), han logra
do que el turismo haya alcanza
do récord de cifras”, añadió.

La consejera de Economía y 
Hacienda explicó, en este senti
do, que el objetivo de la Ley es 
garantizar la continuidad en el 
tiempo de este proyecto orde
nando a través de ella los usos 
de la misma, prohibiéndose con 
carácter general el uso de vehí
culos a motor, la acampada fuera 
de las zonas habilitadas, la insta
lación de publicidad en la ruta o 
en sus zonas de influencia o la 
posibilidad de autorizar a los 
ayuntamientos otras actividades 
que sean compatibles.

La titular de Economía y Ha
cienda quiso recordar también

que el Plan establece el régimen 
de infracciones y sanciones y la
competencia de vigilancia que se 
atribuye, con carácter general, a 
las administraciones locales. En 
este sentido, explicaba que el ca
lificativo de ‘urbanístico’ que le 
aplica el PP, carece de sentido, 
ya que la ley no ordena el uso del 
territorio, sino que prohíbe unas 
actividades y perm ite otras. 
“Además, es una legislación res
petuosa con las competencias 
municipales que otorga obliga
ciones, pero también compromi
sos de la Junta”, añadió.

El borrador de esta ley se ha 
enviado para su estudio a todas 
las Diputaciones provinciales, a

las Confederaciones Hidrográfi
cas del Tajo y del Guadiana, a
RENFE, a la Federación de Mu
nicipios de Castilla-La Mancha, 
al Consejo de Turismo de Casti
lla-La Mancha y al Gabinete jurí
dico, así como al Consejo Con
sultivo. Araújo recordó que los 
compromisos del Gobierno regio
nal pasan por asumir el manteni
miento de la Ruta durante los ejer
cicios 2005,2006 y 2007, con un 
presupuesto de casi 6 millones 
de euros.

PARARODRÍGUEZCARREJIE-
ROESURBANÍSnCAEINVlA-
BLE

El viceportavoz del PP, José

Manuel Rodríguez Carretero, de
fendió la enmienda a la totalidad 
de su grupo a este Proyecto de 
Ley, tildándola de “urbanística”, 
e “inviable” ya que muchos ayun
tamientos de la región -funda
mentalmente los pequeños- “no 
pueden cumplirla”.

En este sentido, incidió en 
que las 18 enmiendas que los ‘po
pulares’ presentaron “a seis pá
ginas” de ley “cambian radical
mente y hacen viable” el texto, 
en aspectos como la vigilancia o 
el presupuesto que deben afron
tar los ayuntamientos pequeños 
frente a los más ricos, lo cual deja 
a la Ruta “sin protección y sin 
futuro”.

El parlamentario del PP des- 
. tacó también el “olvido imperdo
nable” que se hace en el texto del 
acceso de los discapacitados fí
sicos o personas mayores, e ins
tó al Gobierno a hablar de mejo
ras en la  Ruta porque este “es el 
momento oportuno” .

ROSAMELCHORNOENTIEN- 
DE LAS CRÍTICAS DE LOS 
‘POPULARES’

Por parte del PSOE, la diputa
da Rosa Melchor consideró “in
fundadas” las críticas del PP al 
carácter “puramente urbanístico” 
de la Ley -de la que reseñó la li
mitación de los derechos de pro
piedad y la habilitación de un ins
trumento planificador para regu
lar los usos- y recordó que la fi
nalidad última de este Proyecto 
legislativo es lúdico.

Aprobada por unanimidad la ley por la que se crea el 
Instituto de Consumo de Castilla-La Mancha

En la misma sesión plenaria, se 
aprobó por unanimidad la ley que 
crea el Instituto de Consumo de 
Castilla-La Mancha, un organis
mo autónomo adscrito a la Con
sejería de Sanidad, que asumirá 
las competencias de la actual Di
rección General de Consumo, 
entre las cuales hay que destacar 
las relativas a la información, 
formación, educación, mediación, 
arbitraje, disciplina de mercado, 
inspección, desarrollo normati
vo, fomento y relaciones institu
cionales.

Esta ley, que comenzará a 
funcionar en un plazo previsto 
de tres meses, será la segunda 
iniciativa legislativa promovida 
por el Gobierno regional en ma
teria de consumo que respaldan

las Cortes de Castilla-La Man
cha en un año, tras aprobar tam
bién por unanimidad en diciem
bre de 2005 el nuevo Estatuto del 
Consumidor de Castilla-La Man
cha.

Roberto Sabrido, que presen
tó en el pleno las características 
y objetivos principales del Insti
tuto Regional de Consumo, agra
deció la colaboración de las aso
ciaciones de consumidores y 
usuarios de la región en la re
dacción de esta ley.

“Tenemos -detalló- una exce
lente y eficiente red de recursos, 
de las más completa de España, 
con 140 OMIC, 18 colegios arbi
trales, un sistema arbitral en el 
que están adheridos más de 9.500 
empresas, servicios provinciales

de Consumo, varios centros de 
formación al consumidor, ofici
nas telemáticas, teléfono gratui
to de atención al consumidor, una 
línea de subvención específica 
para el comercio justo y una tu
pida red asociativa compuesta por 
39 asociaciones provinciales y 9 
regionales de consumidores y 
usuarios de la región, con más 
de 160.000 personas asociadas”, 
indicó el consejero.

La creación del Instituto de 
Consumo supondrá una mayor 
participación de los agentes so
ciales y económicos en este ám
bito, ya que se garantiza su pre
sencia en el Consejo de Direc
ción de este organismo autóno
mo, “con la finalidad de conse
guir que la ciudadanía se impli

que cada vez más en al gestión 
de sus derechos”.

También permitirá a los con
sumidores y usuarios disponer 
de un organismo más próximo, 
ágil y rápido, que mejore la cali
dad de los servicios prestados a 
los ciudadanos, y que refuerce la 
formación y la educación, la me
diación y el arbitraje, según el 
consejero, quien agregó que la 
figura jurídica de Instituto es la 
estructura administrativa que 
más se adapta a las demandas 
actuales de los ciudadanos, “tan
to en su creciente sensibilidad 
por la defensa de sus derechos 
como consumidores como por la 
necesidad de una mayor partici
pación en la gestión de los asun
tos que le afectan”.

La Reina presidió 
el concierto benéfico 
de la Fundación 
‘Apadrina un Árbol’

Su Majestad la Reina Doña Sofía 
presid ió  en el Teatro ‘Buero 
Vallejo’ de Guadalajara el concier
to benéfico de la Fundación ‘Apa
drina un Árbol’, en un acto que 
estuvo acompañada por el presi
dente castellano-manchego, José 
María Barreda; la ministra de Vi
vienda, María Antonia Trujillo; el 
presidente de las Cortes, Fernan
do López Carrasco; el delegado del 
Gobierno, Máximo Díaz-Cano; la 
consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio; el presidente 
de la Diputación de Guadalajara, 
José Carlos Moratilla; y el alcalde 
de Guadalajara, Jesús Alique, en
tre otros.

La recaudación de este con
cierto servirá para ayudar a repo
blar una de las zonas afectadas por 
el incendio registrado en julio de 
2005 en el antiguo Ducado de 
Medinaceli.

La Fundación ‘Apadrina un 
Árbol’, de la que la Reina es presi
denta de honor, es una organiza
ción sin ánimo de lucro que está 
trabajando en un gran proyecto 
ambiental creando un espacio na
tural que vincule al ciudadano con 
la naturaleza en Guadalajara.

Autorizada la 
licitación de dos 
nuevos tramos del 
AVE a Levante
El Consejo de Ministros ha auto
rizado al Ministerio de Fomento a 
licitar las obras de construcción 
de plataforma de vía de los tramos 
Caudete-Víllena y Villena-Sax, de 
la Línea de Alta Velocidad Madrid- 
Levante.

El tramo Caudete-Víllena, de 
11,20 kilóm etros de longitud, 
cuenta con un presupuesto de li
citación de más de 45 millones de 
euros y con un plazo de ejecución 
de 17 meses; mientras que el tra
mo Villena-Sax, dé 11,38 kilómetros 
de longitud, tiene un presupues
to de licitación de más de 100 mi
llones de euros y un plazo de eje
cución de 36 meses.
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García-Page destaca la solidez del tejido empresarial de la región y su relación 
con el vínculo familiar

El Consejo de Gobierno autoriza la 
supresión del impuesto de sucesiones 
para las empresas familiares
El portavoz del Gobierno regional y vicepresi- del im puesto de sucesiones, asegurando que 
dente segundo del Ejecutivo regional, Em iliano “vamos a tener uno de los mejores marcos fis- 
García-Page, en su com aprecencia posterior al cales en relación con la econom ía fam iliar de
Consejo de Gobierno, se refirió

El vicepresidente segundo del 
Gobierno regional, Emiliano Gar- 
cía-Page, informó sobre el acuer
do del Consejo de Gobierno para 
la supresión del impuesto de su
cesiones para las empresas fami
liares, destacando que es una me
dida “de amplio calado social” en 
Castilla-La Mancha por tratarse de 
una región donde “la solidez del 
tejido empresarial tiene mucho que 
ver con la solidez del vínculo fa
miliar”.

Según García-Page, el Ejecuti
vo castellano-manchego conside
ra “una prioridad política desde el 
punto de vista de la promoción 
empresarial y del desarrollo eco
nómico de la región el facilitar la 
transición de una empresas fami
liares a sus descendientes”. Por 
ello, añadió, “estamos muy satis
fechos de poder cumplir con la 
palabra dada por el presidente re
gional, José María Barreda” .

De las 120.000 empresas con 
las que cuenta Castilla-La Man
cha, “106.000 tienen ese alcance 
familiar, y nos sentimos muy hon
rados y orgullosos de que la ma
yor parte del tejido empresarial de 
la región tenga una vinculación fa
miliar. Esto pone de manifiesto que 
estas empresas tienen un grado 
de solidez que permite a la región

a la supresión toda España”.

no sólo crecer, sino también, en 
otras etapas no tan lejanas, aguan
tar muy bien los ciclos económi
cos” , apuntó el vicepresidente 
segundo.

VIVIENDAS PARA JÓVENES
Por otro lado, el vicepresiden

te segundo informó sobre la cons
trucción de 136 viviendas de pro
tección oficial con opción de com
pra para jóvenes en la provincia 
de Toledo, aprobada por el Con
sejo de Gobierno. Se trata de 70 
Viviendas de Protección Oficial en

Alquiler, con opción de compra 
para jóvenes, en el barrio del Polí
gono de Santa María de Benque- 
rencia de Toledo, y otras 66 en 
Talavera de la Reina (Toledo).

OTROSACUERDOS
Por otra parte, a instancias de 

la Consejería de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, el Consejo de 
Gobierno aprobó sendos decretos 
por los que se declara monumen
to natural las Tetas de Viana’, en 
el término municipal de Trillo (Gua- 
dalajara), y se aprueba el Plan de 
Ordenación de los Recursos Na
turales del ‘Saladar de Cordovilla’ 
y se declara la reserva natural del 
mismo nombre en los términos mu
nicipales de Tobarra y Hellín (Al
bacete).

Por último, a propuesta de la 
Consejería de Educación y Cien
cia se aprobó un gasto de 2,7 mi
llones de euros para la ejecución 
de las obras de ampliación y re
forma del Colegio Público ‘Virgen 
de M anjavacas’, en M ota del 
Cuervo (Cuenca). El plazo de eje
cución de las obras es de diez 
meses y supondrá la construcción 
de un aulario de educación Infan
til y Primaria y la ampliación del 
polideportivo, entre otras actua
ciones.

C astellanos expone a jueces y m agistrados 
la  situación del proceso de transferencias
La consejera de Administraciones 
Públicas, Llanos Castellanos, se 
reunió los pasados días en Tole
do con representantes de los jue
ces y magistrados en Castilla-La 
Mancha, a los que expuso el ac
tual estado del proceso negocia
dor para transferir las competen
cias de Justicia a la Comunidad 
Autónoma, así como los proyec
tos de futuro del Gobierno regio
nal.

El presidente del Tribunal Su
perior de Justicia de Castilla-La 
Mancha, Vicente Rouco, encabe
zó la amplia representación de la 
Sala de Gobierno del Tribunal Su
perior de Justici, que acudió al en
cuentro como órgano representa
tivo del colectivo de jueces y ma
gistrados.

Junto a él estuvieron presen
tes los máximos responsables de

las audiencias provinciales de Al
bacete, Eduardo Salinas; Ciudad 
Real, José María Torres; Guadala- 
jara, Concepción Espejel; y Tole
do, Manuel Gutiérrez.

También participaron los pre
sidentes de las salas de lo Con- 
tencioso-Administrativo y de lo 
Social del Tribunal Superior, José 
Borrego y Pedro Librán respecti
vamente; el magistrado de la Sala 
de lo Social del TSJ, José Ramón 
Solís; el magistrado decano de los 
Juzgados de Toledo, Juan Ramón 
Brigidiano; y el presidente de la 
Sección Segunda de la Audiencia 
Provincial de Albacete, Antonio 
Nebot.

Todos ellos acogieron favora
blemente las explicaciones ofreci
das por la titular de Administra
ciones Públicas y confiaron en que 
la futura asunción de competen

cias se haga de la manera más con
veniente posible para la Comuni
dad Autónoma.

Llanos Castellanos, acompa
ñada por el director general de 
Justicia, Miguel Marcos, aprove
chó también para conocer la vi
sión que jueces y magistrados tie
nen de la situación y necesidades 
de la Administración de Justicia 
en Castilla-La Mancha. El encuen
tro se enmarcó en el compromiso 
expresado por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, durante el pasado Deba
te sobre el Estado de la Región de 
mantener contactos con los ope
radores judiciales (secretarios, 
coordinadores, médicos forenses, 
abogados, procuradores, fiscales, 
jueces y magistrados) para avan
zar en el proceso de transferencia 
de las competencias de Justicia.

Licitadas las obras de 
construcción de 8 depuradoras
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado la licita
ción por parte de la empresa 
pública Aguas de Castilla-La 
Mancha, adscrita a la Conseje
ría de Obras Públicas, de las 
obras de construcción de ocho 
estaciones depuradoras de 
aguas residuales en diferentes 
municipios de las provincias de 
Ciudad Real y Toledo.

En total, el presupuesto de 
lic itac ión  asciende a
13.445.276,06 euros y se estima 
un plazo de ejecución de 18 me
ses desde el inicio de las obras. 
Las poblaciones beneficiadas 
son nueve, ya que una de las 
depuradoras dará servicio con
junto a dos municipios. Concre
tamente, serán las localidades 
ciudadrealeñas de Abenójar, 
Mestanza, Saceruela y Villama- 
yor de Calatrava; y las toleda
nas Albarreal de Tajo, Burujón, 
Gerindote, Carmena y Escaloni- 
11a, compartiendo estas dos últi
mas la estación depuradora.

La fecha límite de presenta

ción de las ofertas es el 24 de 
enero de 2007, en el caso de las 
actuaciones a ejecutar en la pro
vincia de Ciudad Real, y el 29 
del mismo mes respecto a las 
que se llevarán a cabo en la pro
vincia de Toledo.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha está actuando en todo 
el ciclo integral del agua con 
objeto de garantizar el abasteci
miento en cantidad y calidad a 
los municipios de la región, pero 
también para devolver las aguas 
al medio natural en el mejor es
tado posible.

A este respecto se están eje
cutando 367 depuradoras en 
toda la región que van a benefi
ciar a 412 núcleos de población 
y que supondrán una inversión 
de 420 millones de euros, con el 
propósito de alcanzar el objeti
vo de que, en el horizonte de 
2008, el 98 por ciento de la po
blación de Castilla-La Mancha 
cuente con un sistema de depu
ración adaptado a sus necesi
dades.

Barreda analizó las inversiones 
europeas a corto plazo en la Región

Foto: Y. Soria

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante 
la reunión de trabajo mantenida en Bruselas con el Embajador 
Representante Permanente Español ante la UE, Carlos Bastarreche,

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
analizó en Bruselas, con el em
bajador representante perma
nente española ante la UE, Car
los Bastarreche, las inversiones 
europeas a corto y medio plazo 
en la Región.

Durante la entrevista de tra
bajo, que tuvo lugar en la sede 
de la Representación Permanen
te Española y a la que asistieron 
las consejeras de Agricultura, 
Mercedes Gómez; y Economía 
y Hacienda, María Luisa Araú- 
jo, el presidente Barreda tuvo 
oportunidad de analizar la situa
ción que se generará próxima
mente en relación con los fon
dos FEDER.

En este contexto, Barreda 
precisó que, en lo que concier
ne a los fondos FEDER, Casti

lla-La Mancha tiene “una posi
ción a corto plazo muy buena, 
porque, continuará recibiendo 
fondos”. Además, el presidente 
expresó su satisfacción tras es
cuchar las palabras del embaja
dor de que Castilla-La Mancha 
es la Región que mejor utiliza los 
fondos. “Esto es posible, por
que tenemos una buena organi
zación que nos permite recibir 
fondos y hacerlos efectivos con 
una gran agilidad”, añadió.

Barreda aseguró que “para 
el futuro inmediato, la ayuda 
tecnológica va a tener una im
portancia creciente, y en Casti
lla-La Mancha nos estamos pre
parando para ser unos buenos 
receptores de estos fondos, para 
lo que es preciso diseñar pro
yectos que merezcan la financia
ción europea”.
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ADMINISTRACIONES PUBLICAS

La cooperación con los ayuntamientos, 
eje de los presupuestos de 

Administraciones Públicas para 2007
La titular de Administraciones Públicas operación con las corporaciones loca- 
presentó el proyecto de cuentas gene- les, la calidad en el empleo público, así 
rales de su Consejería para el año 2007, como diseñar políticas propias para ga- 
que asciende a 690 millones de euros y rantizar la seguridad de los ciudadanos 
con el que se quiere potenciar la co- ante situaciones de riesgo.

Llanos Castellanos, presen
tó las cuentas “de una Ad
ministración moderna, ágil 
y eficaz” que trabaja por lo
grar el equilibrio territorial 
en la Comunidad Autóno
ma y hacer que ésta sea un 
espacio seguro para sus 
ciudadanos.

En su intervención ante 
la Comisión de Presupues
tos, Castellanos explicó que 
Administraciones Públicas 
contará el próximo año con 
un presupuesto  de 
690.952.470 euros, un 5,38% 
más que en 2006, con el que 
potenciar la cooperación 
con las corporaciones loca
les, mejorar la calidad del 
empleo público, avanzar en 
la modernización de los ser
vicios públicos y garantizar 
unos niveles de seguridad 
que den protección ante la 
eventualidad y el riesgo.

Así, se pretende seguir 
modernizando los procedi
mientos de la Administra
ción además de financiar in
versiones en nuevas de
pendencias, como la Dele
gación provincial de Guada- 
lajara, el Gabinete Jurídico 
de Albacete o finalizar las 
obras en las Escuelas de 
Protección Ciudadana y 
Administración regional.

Llanos Castellanos tam
bién resaltó la creación de 
una partida de 4,5 millones 
de euros para financiar la 
gestión de la infraestructu
ra electoral para los comi
cios autonómicos del 27 de 
mayo de 2007, así como otra 
de un millón de euros para 
im plan tar el Program a 
“Rehno” , de registro de 
personal y nómina de todos 
los empleados públicos, 
“uno de nuestros principa
les valores y constituyen 
un patrimonio que nos he
mos propuesto cuidar”.

La adecuación de los 
procesos selectivos para 
acceder a la Función Públi
ca, la formación de los tra
bajadores y la mejora de sus 
retribuciones, estabilidad y 
calidad de vida, marcarán 
las líneas presupuestarias 
en la materia, junto a la con
solidación del Servicio de 
Prevención de Riesgos y

Salud Laboral.

EQUILIBRIO TERRITO
RIAL Y SEGURIDAD

Dentro de las partidas 
dedicadas a cooperar con 
los ayuntamientos, Caste
llanos recordó que uno de 
los principales sentidos de 
la acción de su Consejería 
es el de “corregir desequili
brios y evitar desigualda
des”.

Castellanos 
recordó que uno 
de los principales 

sentidos de la 
acción de 

su Consejería 
es el de. -“corregir 
desequilibrios y 

evitar
desigualdades”

Junto a los 60 millones 
de euros que comprende el 
Fondo Regional de Coope
ración Local (FORCOL) 
para 2007 y los cerca de 5 
previstos para la mejora de 
Casas C onsistoriales, la 
consejera se refirió a dos 
iniciativas formativas pre
vistas en las cuentas del 
próximo ejercicio: retomar 
los Encuentros de Alcaldes 
y organizar unos cursos 
para los cargos municipales 
que resulten electos en los 
comicios de mayo.

Dentro de las partidas 
destinadas a Protección 
Ciudadana, que crecen un 
11,6%, la consejera afirmó 
que Castilla-La Mancha tie
ne ya la madurez suficiente

como Comunidad Autóno
ma para “asumir responsa
bilidades como la de dise
ñar políticas propias de pre
vención y actuación en si
tuaciones de riesgo”.

La consolidación de las 
instalaciones de la Escuela 
de Protección Ciudadana 
convertirá a este centro de 
formación “en la referencia 
permanente” de la Policía 
Local, los Bomberos y los 
voluntarios de Protección 
Civil, cuerpos con los que 
la colaboración económica 
prevista por parte de la Jun
ta de Comunidades supera 
los 3.000.000 de euros.

Además, en 2007 estará 
disponible la aplicación in
formática de gestión de la 
Protección Civil, que se in
tegrará en la plataforma tec
nológica del Centro Coor
dinador 1-1-2 para conver
tirlo en “director de las ope
raciones” cuando surja la 
emergencia.

Estas actuaciones, uni
das a la aportación de 1,5 
millones de euros previstas 
en el convenio con el Mi
nisterio del Interior para 
acond icionar las Casas 
Cuartel, contribuirán a que 
los ciudadanos cuenten 
con unos niveles de segu
ridad que les den protección 
ante cualquier eventuahdad 
o riesgo, afirm ó Llanos 
Castellanos.

Por último, la consejera 
subrayó el trabajo desarro
llado durante este año por 
la Dirección General de Jus
ticia, con un estudio deta
llado de la situación en Cas
tilla-La Mancha que permi
ta negociar unas transferen
cias beneficiosas para la re
gión “para acercar este ser
vicio a los ciudadanos y 
mejorar su gestión”.

C astellanos tam bién 
hizo referencia al estado de 
ejecución de las cuentas 
generales de su Departa
mento para 2006, que se si
túa por encima del 82%, lo 
que demuestra “el grado de 
cumplimiento de las obliga
ciones adquiridas por la 
Consejería, donde el esfuer
zo y la eficacia en la gestión 
definen nuestro trabajo”.
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VIVIENDA Y URBANISMO

La inversión en políticas de vivienda y 
suelo alcanzará los 178 millones de euros
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Los presupuestos del Gobierno de Cas
tilla-La Mancha para el año 2007 con
templan una inversión de 178 millones 
de euros en materia de vivienda y ur
banismo. Esa cantidad contribuirá de
cisivamente a la ejecución, en distintas 
fases, de 4.100 viviendas de iniciativa

El consejero de Vivienda y 
Urbanismo, Alejandro Gil, 
recordó en la Comisión de 
Presupuestos de las Cortes 
regionales “el compromiso 
social” del Gobierno de 
Castilla-La Mancha con el 
conjunto de sus ciudada
nos y la “apuesta decidida 
por una región cada vez 
más próspera, competitiva 
y mejor vertebrada como la 
nuestra”; un esfuerzo “con
tinuo y sin precedentes” 
que se plasma en unas in
versiones autonómicas que 
sólo para el año 2007, en 
materia de vivienda y sue
lo, ascenderán a 178 millo
nes de euros, “es decir, a 
casi medio millón de euros 
diarios”.

Dicha cifra, que incluye 
122 millones de euros de 
recursos ordinarios de la 
Consejería, supone un in
cremento de más del 13 por 
ciento respecto a las apor
taciones del ejercicio ante
rior y, “en todo caso, un 
aumento superior al regis
trado por el conjunto de los 
presupuestos regionales”.

Así, el próximo año, la 
Junta de Comunidades ten
drá en ejecución, “en dis
tintas fases administrativas, 
más de 4.100 viviendas de 
iniciativa pública directa”, y 
habrá aumentado en más de 
un 23 por ciento la cuantía 
total de las ayudas reserva
das en el 2006 a la compra, 
reforma, alquiler y promo
ción protegida de inmue
bles.

Según el consejero, los 
83,6 millones de euros con 
los que se ha dotado a la 
Dirección General de Vi
vienda permitirán, también, 
acometer la creación de las 
oficinas regional y provin
ciales de Vivienda, que ser
virán de apoyo a las Dele
gaciones Provinciales y a 
los servicios centrales de la 
Consejería.

Igualmente, “los presu
puestos para el 2007 ayu
darán decisivamente al de
sarrollo de casi 800.000 me
tros cuadrados de suelo de 
la Junta de Comunidades 
para la construcción de 
otras 5.400 viviendas pro

tegidas en el Polígono de 
Santa María de Benqueren- 
cia de Toledo, en el Fuerte 
de San Francisco de Gua
dal ajara, en Albacete, en 
Ciudad Real, en Puertolla- 
no, en Manzanares o en Al
cázar de San Juan”.

A éstas se suman 5.000 
inmuebles bioclimáticos, 
“de los que se habrán en
tregado próximamente 324 y 
estarán ya en marcha otros 
974”.

La Junta de 
Comunidades

tendrá en 
ejecución en 2007 

más de 4.100 
viviendas de 

iniciativa pública 
directa, a las que 
habrá que sumar 
5,000 inmuebles.

. bioclimáticos
A sim ism o, “y com o 

gran pilar inversor”, Alejan
dro Gil destacó los 31 millo
nes de euros reservados a 
la política de urbanismo y 
ordenación territorial, que 
afrontará el desarrollo de 
zonas de alto crecimiento 
demográfico y económico 
cobndantes con la Comuni
dad Madrid, de comarcas 
como La Mancha y de los 
núcleos urbanos de Alba
cete, Ciudad Real, Cuenca 
y Talavera de la Reina.

A tal fin, y haciendo par
tícipes de dicho despegue 
a los pequeños y medianos 
municipios, el Gobierno re
gional aumentará en un 89,3

directa de la Junta de Comunidades y 
al desarrollo de casi 800.000 metros 
cuadrados de suelo público regional 
para otros 5.400 inmuebles protegidos. 
Asimismo, facilitará la puesta en mar
cha de superficie industrial suficiente 
para 25.000 nuevas empresas.

por ciento las partidas re
servadas a los proyectos de 
Planeamiento y de Ordena
ción y continuará con los 
Planes de Ordenación del 
Territorio (POT) del Corre
dor del Henares, de la Sa
gra, Puertollano, Mesa de 
Ocaña y del área de influen
cia de Albacete”.

En palabras del respon
sable autonómico, “se se
guirá simultaneando esa ta
rea con la firma de conve
nios económicos con los 
ayuntamientos, las manco
munidades urbanísticas y 
las diputaciones provincia
les de la región dirigidos a 
la creación de Oficinas Téc
nicas de Urbanismo y la re
dacción de Planes de Orde
nación”.

La Consejería de Vivien
da y Urbanismo, que gracias 
a los presupuestos para et 
año 2007 intensificará en 
pueblos y ciudades sus ac
tuaciones de mejora de ca
lles, plazas y otros espacios 
públicos, “promoverá, de 
forma paralela, el suelo in
dustria] suficiente para la 
instalación de más de 25.000 
nuevas empresas, en com
plejos estratégicamente co
municados, con excelentes 
dotaciones y a un precio fi
nal competitivo.”.

Según Gil, “la colabora
ción entre administraciones 
y la participación del Insti
tuto de Finanzas de Casti
lla-La Mancha ha permitido, 
de hecho, que en estos mo
mentos se esté ejecutando 
o vaya a iniciarse la urbani
zación de 9,9 millones de 
metros cuadrados de suelo 
industrial bruto en 50 loca
lidades distintas de la co
munidad autónoma”.

“Sin olvidar, por supues
to, las operaciones de ad
quisición y desarrollo de 
suelo de la Junta de Comu
nidades que, dirigidas fun
damentalmente a la cons
trucción de viviendas pro
tegidas y de equipamientos 
sociales, permitirán cumplir 
nuestro compromiso de re
cuperar para el interés ge
neral una superficie de 9 
millones de metros cuadra
dos de aquí al año 2010”.
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SANIDAD

El mapa sanitario regional se completará 
con 3 hospitales y 27 centros de salud

El Servicio de Salud de Castilla-La Mancha 
(SESCAM), contará en 2007 con un presupues
to de 2.281,69 millones de euros, un incremento 
del 10,15%, tal y como señaló el consejero de

Sanidad, Roberto Sabrido, ante la Comisión de 
Economía y Presupuestos, donde también dio a 
conocer el presupuesto de la Consejería de Sa
nidad, que aumentará en un 10%.

El consejero señaló que en el año 
2007 estarán a pleno funciona
miento los nuevos Hospitales de 
Almansa, Villarrobledo y Tomello- 
so. Con la puesta en marcha de 
estos tres nuevos dispositivos 
hospitalarios, la red asistencial de 
la región dispondrá de 372 nue
vas habitaciones individuales, 12 
quirófanos, 3 paritorios, 122 con
sultas externas y más de 60 espe
cialidades médicas, 15 de ellas 
quirúrgicas. Además, se iniciarán 
las obras de ampliación y reforma 
de los Hospitales de Cuenca y 
Guadaíajara; comenzará la gran 
ampliación del Hospital Nacional 
de Parapléjicos y las obras del 
nuevo Hospital General de Tole
do, así como las reformas de las 
urgencias del Hospital de Puerto- 
llano, del área de Pediatría del 
Hospital de Albacete y la cons
trucción del helipuerto del Hospi
tal de Talayera.

Asimismo, seguirán desarro- 
llándose los proyectos de amplia- 
ción y reforma de los hospitales 
de Hellín, Valdepeñas y Alcázar de 
San Juan; se redactará el proyec
to de ampliación del bloque qui
rúrgico del Hospital Virgen de la 
Salud de Toledo y culminarán las 
obras de ampliación y reforma del 
Hospital de Manzanares. En cuan
to a los Centros de Especialida
des, a los ya concluidos -Mescas, 
Ocaña, Tarancón, Azuqueca de 
Henares y Daimiel- se unirán los 
de Almadén y Torrijos, previéndo
se igualmente el comienzo de las 
obras de adaptación del de Mori
lla del Palancar y el de Quintanar 
de la Orden.

Como en años anteriores, la 
Junta seguirá incrementando la 
dotación tecnológica de nuestros 
hospitales. También se incidirá en 
la consolidación de servicios re
cientemente implantados y se in
corporarán otros nuevos como el 
primer PET-TAC de nuestra región 
en el Hospital General de Ciudad 
Real.

Otro de los objetivos será in
crementar la ambulatorización de 
procesos que anteriormente nece
sitaban ingreso, aumentando la 
Cirugía Mayor Ambulatoria, los 
Hospitales de Día y las Unidades 
de Corta Estancia.

Otra de las líneas de actuación 
irá dirigida a la mejor atención de 
pacientes terminales mediante la 
extensión de los cuidados paliati
vos, así como la individualización 
de cuidados a pacientes crónicos 
como diabéticos o afectados por 
insuficiencia renal. De igual modo

se seguirá trabajando en la con
solidación de los dispositivos de 
salud mental.

ATENCIÓN PRIMARIA
En los. últimos cinco años la 

partida presupuestaria destinada 
a financiación de la Atención Pri
maria se ha incrementado en más 
de un 61 %, un gran impulso que 
pone de manifiesto, según Sabri
do, la importancia que otorga el 
Gobierno regional a este nivel asis
tencial, que en el año 2007 conta
rá con un presupuesto de 931,17 
millones de euros.

Para el próximo año los objeti
vos principales se centrarán en 
seguir acercando las prestaciones 
sanitarias al usuario, personalizan
do la asistencia y facilitando la 
accesibilidad a dichas prestacio
nes, para lo que se llevará a cabo 
un nuevo incremento de la planti
lla de profesionales y su capaci
dad resolutiva.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha continuará el año que vie
ne el proceso inversor tanto en 
Centros de Salud como en Con
sultorios Locales.

Así, en 2007 finalizarán las 
obras de 27 nuevos Centros de 
Salud, entre ellos los de El Boni
llo, Toledo-Buenavista, Manzana
res II, El Casar o Carrascosa del 
Campo y comenzarán las obras de 
otros 15 centros, como los de Al- 
colea del Pinar, Santa Cruz de la 
Zarza, Tragacete o Villalba del Rey, 
entre otros.

En materia de Urgencias y 
Emergencias, el consejero ha re
cordado que en los últimos cinco 
años se ha incrementado en casi 
un 53% el presupuesto destinado 
a este apartado, que en 2007 con
tará con un presupuesto de más

de 43 millones de euros.
Finalmente. Sabrido señaló 

que en el año 2007 se consolida
rán los compromisos adquiridos 
con las organizaciones sindicales, 
como la implantación de la carrera 
profesional, la homologación re- m 
tributiva interna del personal de 
enfermería de hospital con las de 
Atención Especializada; el incre
mento del valor/hora de la aten
ción continuada; el complemento 
de Jas retribuciones del Personal 
Estatutario de Atención Continua
da; y el aumento salarial del per
sonal estatutario en las categorías 
de Gestión y Servicios, el perso
nal sanitario de los grupos C y D 
y determinadas categorías profe
sionales sanitarias del grupo B.

6.6 MILLONES DIARIOS DE IN
VERSIÓN

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha incrementará el año que 
viene un 10% el presupuesto des
tinado a la sanidad pública, lo que 
supone una inversión diaria de 6,6 
millones de euros en este capítu
lo, 4,4 millones más que cuando 
se recibieron las transferencias 
sanitarias en enero de 2002.

“El presupuesto sanitario de 
la Junta, con un importe de 2.414 
millones de euros nos permite au
mentar 88 euros la inversión sani
taria por habitante, pasando de los 
1.179 euros en 2006 a 1.267 en 
2007” explicó Sabrido. “En un cor
to periodo de tiempo hemos abier
to dos nuevos hospitales, vamos 
a récepcionar otros tres este año, 
estamos mejorando y ampliando 
los existentes, pondremos la pri
mera piedra a final de año del nue
vo Hospital General de Toledo, 
hemos abierto 21 nuevos centros 
de salud y 130 consultorios médi
cos, hemos incorporado 39 nue
vos servicios hospitalarios y me
jorado el equipamiento tecnológi
co, y hemos aumentado la planti
lla del Servicio de Salud de Casti
lla-La Mancha en 5.845 profesio
nales”.

Respecto al presupuesto con
creto de la Consejería de Sanidad 
para 2007, con un importe de 132,5 
millones de euros, un 6,5% más 
que este año, Sabrido explicó que 
las prioridades de su departamen
to se centrará en reforzar las polí
ticas de salud pública y en 
drogodependencia, incrementar 
los recursos en materia de salud 
mental y en el área de la investiga
ción, promover la apertura de nue
vas farmacias y una mayor parti
cipación ciudadana en consumo.

INDUSTRIA Y TECNOLOGÍA

175 millones para impulsar 
el tejido em presarial

El presupuesto de la Consejería de Industria y Tecnología 
para 2007 ascenderá a 175 millones de euros, lo que supone 
un aumento del 10,2%, lo que le convierte “en el mejor presu
puesto de los últimos años, no sólo por su mayor cuantía, sino 
también porque es el que registra el mayor incremento por
centual”, según indicó el consejero, José Manuel Díaz-Salazar, 
durante su comparecencia ante la Comisión de Economía y 
Presupuestos de las Cortes Regionales.

Por áreas, la Di
rección Genera] 
de Prom oción 
Em presarial y 
Comercio tendrá 
en 2007 un pre
supuesto de
76,6 millones.
Esta cantidad 
permitirá en ma
teria de Pr omo
ción Empresarial 
reforzar y conso
lidar las ayudas 
e incentivos a 
empresas y orga
nismos interme
dios para mejorar la competitivi- 
dad de nuestra región. También 
permitirá continuar con meca
nismos de apoyo a la comercia
lización, la localización de nue
vos mercados, el desarrollo tec
nológico, la promoción de los 
emprendedores, la incorpora
ción de calidad, marca y diseño 
y el acceso a las nuevas tecno
logías.

En el campo del Comercio, 
Díaz-Salazar destacó que las ac
ciones se encaminarán a la con
solidación y la adaptación del 
comercio a los cambios que ex
perimenta el sector. La Dirección 
General de Industria y Energía 
tendrá una dotación presupues
taria de 17,9 millones. La princi
pal actuación será la Ley de 
Energías Renovables y Eficien
cia Energética que se desarro
llará a través del PERCAM, Plan 
Regional para el Desarrollo Ener
gético de Castilla-La Mancha.

La Dirección General de Tu
rismo y Artesanía dispondrá en 
2007 de un presupuesto de 21,3 
millones de euros que se desti
narán a las actuaciones recogi
das en el Plan para la Ordena
ción y Promoción del Turismo. 
Estas medidas las realizará el 
Instituto de Promoción Turísti
ca que cuenta con una dotación 
presupuestaria de 6,8 millones 
para 2007.

En lo que atañe a la Arte
sanía, estará dotada con 2,2 mi
llones de euros, con el objetivo 
de “potenciar el sector artesa
no”, para lo cual se desarrollará 
un Plan de Acción que estará lis
to en el primer trimestre de 2007.

En la Dirección General para 
la Sociedad de la Información y 
las Telecomunicaciones el pre

supuesto  para 
2007 asciende a
46,7 millones de 
euros con el ob
jetivo que el 100 
por cien de los 
castellano-man- 
chegos acceden 
a banda ancha y 
telefonía móvil, 
independiente
mente del lugar 
donde residan.

En el área de 
la Sociedad de la 
Información, el 
Ejecutivo conti

nuará con iniciativas como la 
ampliación de la Red Virtual de 
Centros de Acceso Público a 
Internet de Castilla-La Mancha; 
el Programa de Formación Digi
tal “Iníci@te en Internet”, el 
portal castillalamancha.es; y el 
portal clminnovacion.com.

5,1 MILLONES DE EUROS 
PARAELIPEX

En el área de comercio exte
rior, el Instituto de Promoción 
Exterior contará con un presu
puesto de 5,1 millones de euros. 
Este importante esfuerzo respon
de a la decidida política del Go
bierno por “potenciar la presen
cia de nuestras empresas en los 
mercados internacionales así 
como la apertura de nuestra eco
nomía al mercado global”.Esto 
se conseguirá a través del Plan 
de Intemacionalización de Cas
tilla-La Mancha que contempla 
medidas en cuatro grandes ejes: 
promoción de la intemacionali
zación; generación de imagen de 
Castilla-La Mancha; presencia 
exterior y recursos humanos.

Otra novedosa línea de tra
bajo será la captación de inver
siones en base a un plan inte
gral que tendrá en cuenta los 
factores de atracción de la re
gión y los potenciales inverso
res.

En ese sentido, los presu
puestos contemplan la creación 
de la Agencia de Captación de 
Inversiones en los próximos 
meses, herramienta “imprescin
dible y necesaria para consoli
dar nuestra región como desti
no de oportunidades y genera
ción de riqueza, a través de más 
y nuevas inversiones”, según 
sus propias palabras.
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AGRICULTURA

Un presupuesto destinado a apoyar a los 
agricultores, ganaderos e industrias

La Consejería de Agricultura destina el 93 por 
ciento de su presupuesto a los agricultores, ga
naderos e industrias agroalimentarias de Casti-

E1 presupuesto de 
Agricultura para el 
próximo año as
ciende a 1.213,88 
millones de euros, 
lo que supone un 
aumento del 3,05% 
con respecto  al 
año anterior. Este 
montante econó
mico representa el 
14,88% del presu
puesto total de la 
Junta de Comuni
dades de Castilla- 
La Mancha y es 
gestionado por 
más de 2.200 empleados públicos 
(el 3,54% de los efectivos regio
nales).

Según explicó Mercedes Gó
mez, los fondos finalistas crecen 
para 2007 un 2%, mientras que el 
aumento de los fondos propios 
aportados por el Gobierno de Cas
tilla-La Mancha es del 8,18%.

La consejera desgranó las di
ferentes partidas, entre la s  que se 
encuentran los 932 millones que 
se destinarán directamente a los 
agricultores y ganaderos de Cas
tilla-La Mancha a través de la Po
lítica Agraria Comunitaria (PAC). 
De esta cantidad, más de 571 mi
llones de euros corresponden a 
los pagos directos FEOGA-Garan- 
tía, que aumentan un 42,9% al ab
sorber el 100% de los pagos.

Dentro de este programa, des
tacan también el aumento del 
53,98% en las medidas agroam- 
bientales y la creación de una nue
va línea de asesoramiento a los 
agricultores para el cumplimiento 
de la normativa comunitaria en 
materia medioambiental y de con- 
dicionalidad, entre otras.

APOYO ALSECTOR VITIVINÍ
COLA

El Instituto de la Vid y del Vino 
de Castilla-La Mancha (TVICAM) 
contará el próximo año con un pre
supuesto de más de cuatro millo
nes de euros, entre los que desta
can los 1,58 millones de euros 
(39% del presupuesto) con los que 
se dota a este organismo de los 
medios necesarios para su activi
dad, sobre todo en relación con el 
control de calidad de los vinos.

Se producirá un incremento del 
2,33% en investigación e innova
ción vitivinícola y se aumentará 
un 13% el gasto para las becas de 
formación en materia de investi
gación.

Además de la investigación e 
innovación en el sector vitiviní
cola, la consejera resaltó el impul

so que se realizará en investiga
ción agraria, cuyo programa au
m enta su presupuesto  en un 
59,67% hasta alcanzar los 11,79 
millones de euros.

PRODUCC3ÓNVEGEEAL
Dentro de la partida dedicada 

a la producción vegetal, Merce
des Gómez hizo especial hincapié 
en el incremento experimentado en 
la línea de seguros agrarios, con 
una dotación de 12 millones de 
euros.

Asimismo destaca el aumento 
del 17,69%, con un montante eco
nómico de 1,33 millones de euros, 
para ayudas a las Agrupaciones 
de Sanidad Vegetal.

La introducción de nuevas 
tecnologías y equipos agrarios en 
la explotación para aumentar el 
nivel de rentas de los agricultores 
y la renovación del parque de trac
tores contará con un presupues
to de 1,3 millones de euros, un 
23,81% más que en el ejercicio 
anterior.

SA1SEAMIENTO GANADERO
Otro de los aspectos destaca

dos por la consejera fue el aumen
to del 6,35% en el programa de 
producción animal, con un presu
puesto de 45,88 millones de euros.

También aumentará la cantidad 
dirigida a las agrupaciones de de
fensa sanitaria en un 19,44%, has
ta situarse en 16,13 millones de 
euros. Asimismo, se destinarán 2,2 
millones de euros para la adquisi
ción de material de identificación 
de ganado y 4,5 millones par las 
campañas de saneamiento gana
dero, entre otras partidas.

COMERCIALIZACIÓN EIN- 
DUSTRIALIZACIÓNAGRARIA

El programa de comercializa
ción e industria agraria, con un 
presupuesto de 50,17 millones de 
euros, experimenta un crecimien
to del 19,62% con respecto al ejer

lla-La Mancha, mientras que sólo el 7 por cien
to del mismo se dedica a gastos de funciona
miento y financieros.

cicio anterior. Den
tro de esta partida, 
Gómez destacó el 
aumento del pre
supuesto destina
do a la promoción 
de productos ali- 
m e n t a r i o s  
(15,38%) hasta al- m 
canzar los tres mi
llones de euros.

El convenio de 
colaboración entre 
la Consejería de 
Agricultura y el 
Instituto de Pro
moción Exterior 

(IPEX) para la promoción de la in- 
ternacionalización del sector I 
agroalimentario contará en 2007 
con una dotación de 600.000 
euros.

Los fondos destinados a la 
mejora de la transformación y co
mercialización de los productos 
agrícolas crecen un 14,57% y al
canzan los 35,75 millones de euros, g

COOPERATWISMOAGRARIO
El programa dedicado al coo

perativismo, con 38,99 millones de 
euros, incrementa su presupues
to en un 6,87%.

La consejera destacó el incre
mento del 200% en las ayudas a la 
constitución y funcionamiento de 
agrupaciones de productores de 
frutas y hortalizas, “adelantándo
nos a lo que será la aprobación de 
la nueva OCM de frutas y hortali
zas”.

En el ejercicio 2007 se destina
rán 150.000 euros a colaborar con 
UCAMAN en la organización y 
gestión de las cooperativas agra
rias de la región, así como para la 
puesta en marcha de su Plan Es
tratégico. Además, se incrementa
rá en un 21,21% las ayudas a las 
cooperativas para dar mejor ser
vicio a sus socios.

En 2007, el presupuesto orien
tado a mejorar la transformación y 
comercialización de productos en 
las cooperativas será de 35,75%, 
con un incremento del 7,67% con 
respecto al año anterior.

REGADÍOS Y EXPLOTACIO- 
NESAGRARIAS

La consejera de Agricultura 
destacó durante su intervención 
la “apuesta firme” del Gobierno 
regional por la mejora y moderni
zación de las explotaciones agra
rias, destacando el programa de

ECONOMÍA Y HACIENDA

Prioridad al Pacto por el 
Desarrollo y la Competitividad
La consejera de Economía y Hacienda, María Luisa Araújo, 
presentó el proyecto de Presupuesto para el 2007 recordan
do que su departamento ha liderado un gran proyecto político, 
promovido no sólo por el Gobierno regional, sino también por 
los distintos agentes económicos y sociales.

2007 será el año 
de la ejecución 
plena del Pacto 
por el Desarrollo 
y la Competitivi
dad que permiti- 

p> rá situar a Casti
lla-La Mancha 
en un estadio 
superior de de- 

% sarrollo. Por eso, 
m los objetivos 

contenidos en el 
documento en
cuentran un re
flejo adecuado en las priorida
des políticas de este proyecto 
de presupuesto. “El Observato
rio Regional, el Sistema de In
formación Geográfica o los nue
vos instrumentos de financia
ción de las PYMES son algunas 
de las medidas que se llevarán a 
cabo”.

No obstante y, como en ejer
cicios anteriores, las prioridades 
de la Consejería vienen marca
das por el rigor y la transparen
cia conjugados con una ágil y 
eficaz gestión de los recursos 
públicos. Para ello, explicó Araú
jo, “realizaremos una gestión fi
nanciera solvente y eficaz que 
permita atraer recursos en ópti
mas condiciones”.

La consejera precisó en este 
sentido que la gestión financie
ra que realiza la Junta de Comu
nidades ha venido marcada por 
la prudencia y por los excelen
tes indicadores que nos permi
ten dar una imagen de credibili
dad en el exterior y salir al mer
cado internacional con una va
loración positiva que avalan no 
sólo nuestras cuentas sino ana
listas in ternacionales como 
Fitch o Moody’s.

El proyecto de presupuestos 
para el próximo ejercicio tiene así 
una dotación de 42.462.090 
euros, lo que implica un creci
miento del 9,05, aunque el peso 
del presupuesto sobre el total 
de la Junta permanece invaria
ble respecto al año anterior en 
un 0,52%. Por los tipos de gas
to, los de actuación presentan 
un crecimiento respecto a 2006 
de un 9,7% y los de funciona
miento un 8,7%.

“Con esta cuantía pondre
mos en marcha proyectos que

•regadíos y explotaciones agrarias, los objetivos generales de la 
cuyo presupuesto crece un Consejería y una mejora de los

garanticen el cumplimiento de

18,02% y se sitúa en 59,42 millo
nes de euros.

servicios que prestamos”.
La consejera hizo especial

h incap ié  tam 
bién en que con 
las dotaciones 
del próximo año 
harán frente a 
proyectos rele
vantes ya im 
plantados con 
éxito en el siste
ma de informa
ción económico- 
financiero o los 
nuevos proyec
tos como el in
ventario de En

tes, el desarrollo de una Plata
forma Global de Presentación 
Telemática de Impuestos, el fo
mento de instrumentos financie
ros alternativos a la financiación 
bancaria para hacer frente a pro
yectos innovadores o la puesta 
en marcha de los nuevos módu
los dentro del sistema de infor
mación económico-financiera 
“TAREA”, donde destaca la im
plantación de firma, certificados 
y archivo digital y la creación 
de la Central de Información del 
Sector Público regional.

En cuanto a ingresos se re
fiere, el proyecto de presupues
tos para 2007 crece en un 9,27%, 
situándose por tanto, la cifra en 
8.162,1 millones de euros. “El de 
Economía crece un 14,26%, lo 
que supone que la Consejería 
gestiona el 70,11% de los ingre
sos globales, siendo destacable 
en este apartado el hecho de que 
el 39% de los ingresos son de 
naturaleza tributaria”.

GLSriOMINANOERA
La consejera de Economía y 

Hacienda recordó también en su 
comparecencia que Castilla-La 
Mancha mantiene unos niveles 
de endeudamiento moderados. 
“En relación al PIB nuestro en
deudamiento es del 4,4% cuan
do la media del conjunto de Co
munidades Autónomas es del 
6,2%. En el indicador de endeu
damiento por habitante nos si
tuamos como una de las Comu
nidades con un menor endeu
damiento per cápita (713 euros/ 
habitante, con una media del 
conjunto de 1.288 euros por ha
bitante) y la carga financiera se 
sitúa sólo en un 2,2% de nues
tros ingresos corrientes, muy 
lejos del 25% marcado por la Ley 
Orgánica de Financiación de Co
m unidades A utónom as 
(LOFCA) y del 4,1% de media 
del conjunto de Comunidades.
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MEDIO AMBIENTE Y DESARROLLO RURAL

El desarrollo rural centrará gran parte del 
esfuerzo inversor de la Consejería

El consejero destacó que, por primera vez, se 
contempla la Empresa Pública de Gestión Am
biental (GEACAM) que asumirá una parte im
portante de la inversión de la Consejería. Así de

El titular de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural, José Luis Martí
nez Guijarro, indicó que el desa
rrollo rural va a ser una prioridad 
en la política presupuestaria de 
esta Consejería de cara al 2007, 
“centrando gran parte del esfuer
zo inversor y dando respuesta así 
al compromiso del presidente Ba
rreda de mejorar la calidad de vida 
en el medio rural”.

Martínez Guijarro explicó que 
el presupuesto total de su depar
tamento alcanza los 342 millones 
de euros, es decir, un 31 % más que 
el pasado año, incremento que se 
ve reflejado en todas sus partidas 
y programas.

Esto se traduce, en palabras 
del consejero, en que “a lo largo 
de 2007 el Gobierno regional in
vertirá diariamente en torno a
900.000 euros que se orientarán a 
obtener el máximo beneficio para 
la sociedad de Castilla-La Mancha 
desde el respeto al medio ambien
te, planteando el desarrollo de 
nuestra región de manera soste- 
nible y garantizando el futuro a 
nuestra población rural”, manifes
tó.

Entre las principales noveda
des, Martínez Guijarro indicó que 
para el 2007 la Empresa pública de 
Gestión Ambiental (GEACAM) 
será el instrumento canalizador de 
un buen número de inversiones 
de la Consejería, más las propias 
que la empresa ejerza fruto de sus 
competencias, y que supone un 
presupuesto propio de 115,8 mi
llones de euros.

El consejero también destacó 
la partida conocida como Fondo 
Verde que, a través de sus dos con
vocatorias, incrementa su dota
ción en un 157%, lo que supone 
un crédito de 5,4 millones de euros 
para el apoyo a la conservación y 
desarrollo sostenible en parques, 
reservas y monumentos naturales 
de la Red de Áreas Protegidas. 
Unas ayudas a las que se incor
pora la línea destinada al desarro
llo sostenible en el área de influen
cia de los Parques Nacionales do
tada con 850.000 euros.

En este punto, resaltó que a lo 
largo del 2007 el Gobierno regio
nal obtendrá las competencias 
definitivas de los Parques Nacio
nales por parte del Ministerio de 
Medio Ambiente, por lo que el pre
supuesto de la Consejería estará 
abierto a los correspondientes 
cambios y ajustes en el momento 
de la creación del Organismo Au
tónomo de Espacios Naturales 
que será quien los gestione.

APUESTAPOR ELDESARRO- 
LLO RURAL

Durante su comparecencia el 
consejero hizo especial hincapié 
en los programas y partidas desti
nadas a desarrollo rural que en su 
conjunto crecen un 57%, pasan
do a disponer de casi 38 millones 
de euros, con el objetivo principal 
de poner en funcionamiento el 
progr ama de desarrollo regional en 
el marco del reglamento LEADER.

En este sentido, explicó que 
durante los primeros meses del 
año se presentará el Plan Estraté
gico de Desarrollo Sostenible del 
Medio Rural.

También dentro del desarrollo 
rural destacó la dotación de 5,5 mi
llones de euros destinados al pro
grama de mejora y reparación de 
caminos e infraestructuras rurales 
a financiar con las cinco diputa
ciones; 28,5 millones para el pro
grama de Indemnizaciones Com
pensatorias en Zonas desfavore
cidas; 3,3 millones para los pro
gramas ambientales y 34,7 millo
nes de euros para el programa de 
reforestación de tierras agrarias.

INFORMACIÓN Y CALIDAD 
AMBIENTAL

El titular de la Consejería in
formó también del nuevo progra
ma “Sociedad de la Información”, 
que será gestionado por la Secre
taría General Técnica con una do
tación de 1,37 millones de euros, 
y que regula el derecho de los ciu
dadanos a acceder a la informa
ción ambiental y las directivas 
europeas. Además anunció que 
está previsto desarrollar un nue
vo programa para la gestión de 
expedientes sometidos a evalúa-

forma conjunta el Gobierno destinará un presu- I  
puesto total de 342 millones de euros al medio f  
ambiente y el desarrollo rural de la región, un I  
31% más que en el pasado ejercicio.

ción ambiental.
En materia de calidad ambien

tal, el programa dotado con 43,4 
millones de euros lo que supone 
un incremento del 6,9%, las actua
ciones irán destinadas a la dota
ción de infraestructuras tanto para 
financiar los Planes de Gestión de 
Residuos Urbanos, como de Re
siduos de Construcción y Demo
lición y de lodos de depuradora. 
Entre ellas se realizarán los sella
dos de vertederos de numerosos 
municipios y de escombreras de 
la región, así como la construcción 
de puntos limpios. También se 
seguirán fomentando la colabora
ción con entidades tanto públicas 
como privadas, ayuntamientos, 
diputaciones, consorcios provin
ciales y mancomunidades en ma
teria de tratamiento de residuos 
por más de 5,3 millones de euros.

Además se ampliarán las esta
ciones de medición de calidad del 
aire de Cuenca, Ciudad Real y Ta
layera y se financiarán las asisten
cias técnicas para la evaluación 
ambiental de proyectos, planes y 
programas por importe de 3,3 mi
llones de euros.

CULTURA

Unos presupuestos que revierten 
directamente en los ciudadanos

El presupuesto de gastos para 2007 de la Consejería de Cul
tura asciende a 91.694.190 euros, lo que supone un incre
mento del 10,83% con respecto de los presupuestos de 2006. 
Un 66,99% del presupuesto de Cultura irá destinado a actua
ciones que revierten directamente en los ciudadanos.

ORDENACIÓN Y CONSERVA
CIÓN DELMEDIO NATURAL

La dotación presupuestaria de 
este programa alcanza los 101,9 
millones de euros, lo que supone 
un 41% más respecto a 2006, in
crementando en más de 33 millo
nes de euros.

También se destinarán fondos 
para actuaciones en espacios na
turales protegidos, centros de fau
na silvestre, fomento sostenible 
de la caza y la pesca, vías pecua
rias, lucha contra la erosión, ac
tuaciones de mejora en montes 
públicos y la dotación para los 
nuevos centros de interpretación 
del Parque Natural del Alto Tajo.

Investigación y educación 
ambiental

En materia de educación am
biental, se experimenta un incre
mento del 20%, pasando a 8,9 mi
llones de euros. De aquí el mon
tante más significativo irá a la me
jora y dotación de la Red de Equi
pamientos de Educación Ambien
tal de la Consejería, que actual
mente está formada por 17 centros, 
y la línea de subvención dirigida a 
la Red de Ciudades y Pueblos 
sostenibles de Castilla-La Man
cha. Importante señalar que el pro
grama de investigación medioam
biental experimenta un incremen
to de 20% con un montante glo
bal de 1,5 millones de euros.
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La consejera de 
Cultura, Blanca 
Calvo, compare
ció ante la Comi
sión de Econo
m ía y P resu 
puestos de las 
Cortes Regiona
les para explicar 
la previsión de 
ingresos y gas
tos de su depar
tamento para el 
año 2007 y la eje
cución de su 
p r e s u p u e s t o  
para el año 2006.

Calvo anunció que el presu
puesto de Cultura ascenderá a 
91.694.190 euros, cifra que su
pone un incremento del 10,83% 
con respecto al presupuesto de 

¡ 2006. La consejera resaltó el alto 
; porcentaje de los presupuestos 

que revierten directamente en 
los ciudadanos: un 66,99% de 
lo presupuestado, lo que supo
ne 61.428.030 euros.

LAARQUEOLOGÍAAUMEN- 
TASUS INVERSIONES

La Dirección General de Pa
trimonio y Museos aumenta su 
asignación presupuestaria en un 
8,91%, lo que le pennitirá con
cluir el proceso de creación de 
la Red de Parques Arqueológi
cos, seguir manteniendo las 35 
excavaciones sistemáticas abier
tas en la región, completar la rea
lización de la Carta Arqueológi
ca Regional y desarrollar el Plan 
Integral de Museos, así como 
renovar los contenidos del Mu
seo de las Ciencias.

En 2007 se destinará 2,8 mi
llones de euros a la financiación 
de los parques arqueológicos. 
A las labores de excavación e 
investigación se destinarán más 
de 6 millones de euros.

A la restauración de patrimo
nio histórico inmueble se desti
narán 8,7 millones de euros. De 
ellos, 3,2 millones servirán para 
recuperar patrimonio religioso y 
5,5 millones para la rehabilita
ción de patrimonio civil median
te diversos convenios con ayun
tamientos y los programas de 
subvenciones “A Plena Luz” e 
“Inmuebles Vinculados”.

CASTILLA-LA MANCHA Y EL 
TEATRO REGIONAL

El presupuesto de la Red de 
Teatros para 2007 es, en este 
sentido, un 9,21 % mayor que lo

presupuestado 
en 2006.

Adem ás, el 
presupuesto de 
la Consejería de 
Cultura contem
pla una partida 
de 1.110.000 
euros para aco
meter el proyec
to de adaptación 
del Cine Carlos 
III en Albacete 
para albergar la 
sede de la  
F ilm oteca Re
gional.

Cerca de cuatro millones de 
euros se destinarán en 2007 a 
las distintas ayudas que conce
de la Dirección General de Pro
moción Cultural: festivales y 
muestras de las artes escénicas, 
difusión cinematográfica y acon
tecimientos englobados en los 
programas “Interés Regional”, 
“Cultura en Comunidad” y “Tal 
como somos” , entre otras. La 
novedad en este campo es que 
se contemplan ayudas por pri
mera vez a artistas plásticos y a 
la producción musical.

El presupuesto destinado a 
construir y equipar centros cul
turales en colaboración con los 
ayuntamientos experimentará en 
2007 un aumento del 22,48%, si
tuándose en 12.687.290 euros.

PL AN DE LECTURA
La Dirección General del Li

bro, Archivos y Bibliotecas con
tará con un presupuesto para 
2007 de 19.271.550 euros, lo que 
supone un 10,53% más que el 
año anterior.

De este montante, más de 6 
millones de euros irán destina
dos a financiar programas de co
laboración con los ayuntamien
tos para la contratación de bi
bliotecarios municipales, la do
tación y mejora de fondos y 
equipamiento de las bibliotecas 
municipales, así como la recu
peración de la memoria históri
ca mediante el programa “Los 
legados de la tierra”.

Dentro del presupuesto de 
la Dirección General del Libro, 
Archivos y Bibliotecas, hay que 
destacar también los fondos 
destinados al proyecto “Con un 
libro bajo el brazo”, que permiti
rá que todos los niños que naz
can en la región reciban un libro 
junto con el carné de la bibliote
ca.
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BIENESTAR SOCIAL

La aplicación de la Ley de Dependencia, 
clave en el Presupuesto de la Consejería

La Consejería de Bienestar Social dispondrá para sente ejercicio, siendo una vez más el Departa- 
el próximo año de más de 634 millones de euros mentó del Gobierno castellano-manchego que 
de presupuesto, lo que supone un incremento más incrementa su íinanciación para el próxi- 
superior al 15 por ciento con respecto al pre- mo año.

Tomás Mañas des
tacó que “los dos 
ejes principales so
bre los que se de
sarrollarán los pre
supuestos para el 
año 2007 son la 
Familia y la puesta 
en marcha de la fu
tura Ley de Promo
ción de la Autono
mía Personal y 
Atención a perso
nas en situación 
de Dependencia”.

De hecho, du
rante el próximo 
año el 75 por ciento del presu
puesto se destinará, de una ma
nera directa e indirecta, a actua
ciones cuyo fin será mejorar la si
tuación de las familias castellano- 
manchegas, siendo más de 490 
millones de los presupuestos los 
que se dediquen a este cometido.

Asimismo, Tomás Mañas se 
refirió al segundo gran eje que 
marcarálos presupuestos de 2007". 
la aplicación de la Ley de Aten
ción a las Personas Dependientes.

Mañas desgranó ante la Co
misión de Presupuestos las dis
tintas partidas económicas previs
tas para el próximo año en su Con
sejería, comenzando por la parti
da destinada a la Atención a Per
sonas con Discapacidad.92,5 mi
llones, lo que supone un incremen
to superior al 15 por ciento con 
respecto a este año.

Una parte importante del pre
supuesto destinado á este colec
tivo durante 2007 tendrá como fin 
ampliar la red de centros y recur
sos públicos. En este sentido, 
durante el próximo año se inicia
rán las obras de las residencias de 
San Clemente y Abengibre, se 
continuará con el centro de gra
vemente afectados de Cuenca; se 
redactarán los proyectos de las re
sidencias de Hellín y Talavera de 
la Reina, un centro de tratamiento 
del Autismo en Toledo y otro para 
personas con daño cerebral sobre
venido en Ciudad Real.

Además, se pondrán en fun
cionamiento dos nuevos centros 
de Atención Temprana y Desarro
llo Infantil en ülescas y Azuqueca 
de Henares, abriéndose también 
durante el próximo año el centro 
ocupacional y de día y la residen
cia para personas con discapaci
dad de Alcázar de San Juan.

Por último, destacar la conti
nuación de las obras del centro 
de día de Apanas en Toledo, la 
reforma de las instalaciones de los

TRABAJO Y EMPLEO

La seguridad y salud laboral, 
marcan los Presupuestos 2007

El presupuesto conjunto de la Consejería de Trabajo y Em
pleo y el Servicio Público de Empleo (SEPECAM) asciende 
a 267,77 millones de euros, lo que supone un crecimiento del 
7,56 por ciento, cifra superior a la media estatal, que se sitúa 
en el 6,7 por ciento.

centros de Amafi en Yepes y la 
construcción del centro ocupa
cional de Asprona en Albacete, así 
como la residencia de enfermos 
mentales y un nuevo centro para 
personas con discapacidad física 
gravemente afectadas, también en 
la capital albaceteña.

ATENdÓNAMAYORES
El segundo de los programas 

abordados por el consejero fue el 
relativo a la Atención a Personas 
Mayores. Para el próximo año el 
presupuesto destinado a este co
lectivo superará los 255 millones 
de euros, cifra que supone un in
cremento de más del 23,5 por cien
to con respecto a las partidas eco
nómicas del presente año, siendo 
el capítulo de la Consejería que 
mayor subida registrará en 2007.

Una parte importante de las 
inversiones recogidas en este 
apartado se destinarán a la cons
trucción de las residencias de ma
yores de Illescas, Mora de Toledo 
y Mota del Cuervo; a la reforma 
de los centros residenciales del 
Hospital del Rey y Toledo I, en la 
capital regional, la residencia de 
Talavera de la Reina, la de Puerto- 
llano, la residencia mixta de Cuen
ca, la situada en Núñez de Balboa 
en Albacete y Los Olmos de Gua- 
dalajara.

También se ha presupuestado 
el proyecto de la futura residencia 
de mayores de Cuenca, así como 
la puesta en funcionamiento de El 
Balconcillo, en Guadalajara y las 
residencias de Villarrobledo, La 
Solana, Maranchón, Higueruela y 
Argamasilla de Alba.

La Ayuda a Domicilio y la Te
leasistencia, programas clave en 
la aplicación de la Ley de Depen
dencia, recibirán el próximo año 
también un importante respaldo, 
dado que está previsto que se 
sobrepasen los 30.000 beneficia
rios en cada uno de los dos servi-

50 MILLONES 
DE EUROS PAR A 
CAI

Otro de los 
programas clave 
incluido en el eje 
destinado a la Fa
milia es el de la 
Atención a la In
fancia, para el cual 
durante el próximo 
año se destinarán 
casi 50 millones de 
euros, con el fin de 
continuar amplian

do la red pública de centros de 
atención a la infancia. Igualmen
te, se destinará una partida impor
tante para la apertura de 15 nue
vas ludotecas.

En el apartado específico des
tinado a Familias Numerosas, la 
Consejería dispondrá de un pre
supuesto superior a los 19,6 mi
llones de euros; a los que hay que 
sumar los 4 millones que se inver
tirán en subvencionar las tarjetas 
de ayuda al transporte. La aten
ción a los menores es también una 
preocupación del Gobierno regio
nal como lo demuestran los más 
de 32 millones de euros que ten
drán como fin tanto velar por el 
bienestar de aquellos niños que 
la Consejería tiene en tutela y aco
gimiento.

La lucha contra la pobreza es 
también otro de los objetivos mar
cados en el presupuesto de Bien
estar Social 2007, de hecho se in
crementará la Red regional de 
Atención a las personas Sin Te
cho con la apertura de nuevos 
centros para transeúntes en las 
localidades de Vil] anueva de los 
Infantes, Talavera de la Reina y 
Valdepeñas.

En el mismo sentido, se pon
drán en marcha dos nuevos servi
cios de Atención y Mediación 
Intercultural destinados a la po
blación inmigrante; dos centros 
de atención temporal en Talavera 
de la Reina y Albacete y un centro 
de acogida humanitaria.

Por lo que se refiere a Coope
ración Internacional, se han pre
supuestado para el próximo año 
más de 36,2 milones de euros.

El titular de Bienestar Social 
recordó que Castilla-La Mancha 
“puede presumir de ser una de las 
regiones españolas más solida
rias, pues somos la única Comu
nidad Autónoma que destina por 
Ley el 0,7% de los recursos pro
pios a Cooperación al Desarrollo”.
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Fomentar la se
guridad y salud 
de los trabajado
res será de nue
vo una prioridad 
del Gobierno re- 
gional. Así, el 
presupuesto de 
la Dirección Ge
neral de Seguri
dad y Salud La
boral crece en 
2007 un 30,27%, 
un increm ento 
superior al creci
miento medio de 
la Consejería.

La consejera de Trabajo y 
Empleo destacó durante su com
parecencia la importancia de la 
puesta en marcha del Plan de 
Conciliación de la Vida Laboral, 
Familiar y Personal 2007-2010, 
que cuenta ya en el presupues
to de 2007 con una dotación ini
cial de 9 millones de euros de 
los más de 52 previstos para su 
desarrollo.

La titular de Trabajo y Em
pleo resaltó la importancia de la 
economía social y el fomento del 
empleo para jóvenes emprende
dores y mencionó como ejem
plo que el presupuesto para la 
creación de Centros de Iniciati
vas Empresariales de Economía 
Social crece un 28,80% en 2007. 
Destacó también el incremento 
de un 30% de los fondos pro
pios para inmigración y el au
mento de un 73,21 % de los fon
dos destinados al fomento del 
autoempleo.

En 2007 se impulsará la crea
ción de nuevos Centros Espe
ciales de Empleo que se unirán 
a los 74 existentes para superar 
los 1.600 puestos de trabajo para 
personas con discapacidad.

SEGURIDAD Y SALUD LABO
RAL

El próximo año se culminará 
la ejecución del Plan de Accio
nes para la Seguridad y Salud 
Laboral 2004-2007. Así, en 2007 
estos programas incrementan su 
presupuesto un 30,27% y se 
destinarán 9 millones de euros 
más a iniciativas tendentes a re
ducir la siniestralidad, que se 
suman a los cerca de 29 millo
nes de euros destinados ya al 
Plan de Acciones para la Segu
ridad y Salud Laboral.

ECONOMÍA SOCIAL
El impulso al Consejo Regio

nal de Economía 
Social y el Órga
no de M ed ia
ción C oncilia
ción y Arbitraje 
C o o p e r a t iv o  
será uno de los 
ob jetivos en 
este ámbito. El 
p r e s u p u e s t o  
destinado al fo
mento de la eco
nomía social se 
acerca a los 12 
m illones de 
euros, y sólo lo 
refe ren te  a la 

creación de nuevos Centros de 
Iniciativas Em presariales de 
Economía Social, pensados es
pecialmente para los jóvenes 
emprendedores, aumentará su 
crédito un 28,80%, llegando un 
crédito total de 1.369.230 euros.

El fomento del autoempleo es 
fundamental para crear empleo 
de calidad y fijar población. Para 
ello se cuenta con una valiosa 
herramienta: el Plan Regional de 
Fomento del Autoempleo. El 
crédito presupuestario en este 
ámbito se ha incrementado para 
2007 un 73,21%, pasando de los 
6.804.207 de euros en 2006 a los 
11.785.810en2007.

SEPECAM
El presupuesto del Servicio 

Público de Empleo asciende a 
214.968.550 euros, que represen
ta un incremento del 7,54%. Así, 
en 2007 se invertirán en Forma
ción Ocupacional para trabaja
dores y desempleados y en For
mación Continua para trabaja
dores, así como en programas 
de innovación y desarrollo, un 
total de 103 millones de euros, 
11 millones de euros más que en
2006.

La Dirección General de Em
pleo cuenta con un presupues
to de más de 93 millones de 
euros para seguir fomentando la 
orientación laboral, la contrata
ción de desempleados de larga 
duración, la conüatación inde
finida o los programas de apo
yo al medio rural con iniciativas 
pioneras como la que impulsa el 
retorno de jóvenes titulados 
para trabajar en municipios de 
hasta 1.000 habitantes. Además, 
en el ejercicio 2007 concluirá el 
proceso de modernización del 
servicio y de las 40 Oficinas de 
Empleo existentes en la Comu
nidad.
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EDUCACIÓN Y CIENCIA

Unos Presupuestos para avanzar en la 
calidad e igualdad del sistema educativo

La Consejería de Educación y Ciencia invertirá 
el próximo año en Castilla-La Mancha más de 
1.715 millones de euros, lo que supone un incre-

E1 consejero, José Valverde, dijo 
que los presupuestos de su De
partamento, “siguen avanzando 
en la calidad e igualdad de nues
tro sistema educativo, en la exten
sión del deporte y en el fomento 
de la investigación científica”.

Valverde explicó que las prin
cipales líneas presupuestarias re
flejan la importancia que el Gobier
no regional otorga a la Educación, 
a la que se destinará en 2007 el 
5,15 por ciento del PIB,uno de los 
porcentajes más altos del conjun
to del país.

Asimismo, las partidas se des
tinarán al impulso de las medidas 
del Acuerdo por la Convivencia, 
la construcción de infraestructu
ras, revalorizar la función docente 
y la enseñanza concertada, los 
programas de acompañamiento y 
refuerzo y el mantenimiento de la 
gratuidad de la enseñanza.

En concreto, para la educación 
no universitaria la Consejería des
tinará 1.583 millones de euros.

CONVIVENCIA
El titular de Educación y Cien

cia quiso subrayar dos programas 
estratégicos que tienen un gran 
peso en los presupuestos: el de 
Convivencia y el de Educación 
Intercultural y Cohesión Social.

Así, indicó que se hará un es
fuerzo especial para atender a los 
alumnos con necesidades educa
tivas específicas.

INFRAESTRUCTURAS
Las infraestructuras y las nue

vas tecnologías tienen un papel 
muy importante en los presupues
tos de 2007, con un gasto previs
to de más de 245 millones de 
euros, el mayor en inversiones 
educativas que ha habido en la 
historia de la región.

El titular de Educación y Cien
cia resaltó que para obras de nue
va construcción o ampliación de 
centros está prevista una cantidad 
de 173 millones de euros con la 
que se iniciarán o se continuará la 
construcción de 88 nuevos cen
tros, de los que 34 estarán termi
nados para el próximo curso es
colar.

Por otra parte, para obras de 
reforma y mejora de las instalacio
nes se contemplan más de 15 mi
llones de euros, un 26 por ciento 
más que en 2006, cifra a la que hay 
que unir la dotación de 5 millones 
de euros correspondiente al Plan 
de Evaluación de Instalaciones y 
los 7 millones para equipamientos.

El consejero informó de que en 
esta legislatura se han terminado

92 centros completos y se han rea
lizado 157 ampliaciones importan
tes, al mismo tiempo que destacó 
que se ha logrado atender toda la 
demanda de escolarización inclu
so en las zonas de mayor presión 
demográfica.

Respecto al ámbito de las Tec
nologías de la Información y la 
C om unicación, se destinarán
11.300.000 euros para completar el 
Plan de Conectividad Integral, que 
se extenderá este curso a 433 cen
tros, la implantación de la aplica
ción Delphos en los centros con
certados y la renovación de los 
equipos del proyecto Hermes. 
Este curso se instalarán en los 
centros, según dijo, 2.208 ordena
dores que se suman a los 26.245 
instalados hasta este año.

PROFESORADO
En cuanto a los docentes de la 

región, además del incremento nu
mérico, se beneficiarán del acuer
do sobre mejoras retributivas fir
mado el año pasado. En concreto, 
el incremento retributivo supon
drá 130 euros mensuales más, con 
un total anual de 1.560 euros, lo 
que implica un gasto de más de 23 
millones para 2007.

A dem ás, se destinarán
16.500.000 euros para la formación 
del profesorado que permitirá im
partir unas 2.500 acciones forma- 
tivas este curso y 1.640.000 euros 
para reforzar el programa de ac
ción social.

Para la Enseñanza Concertada, 
Valverde se refirió a la partida con
signada de 133 millones y medio 
de euros para los conciertos edu
cativos, con lo que se hace efecti
va la gratuidad del segundo ciclo 
de Educación Infantil.

Esta cifra forma parte del acuer
do suscrito con los sindicatos de 
la concertada, con vigencia hasta

mentó del 13 por ciento respecto a 2006. Los 
presupuestos educativos representan con esta 
subida el 21 por ciento del total regional.

2010, y que contempla medidas 
como el abono de la paga de anti
güedad para estos trabajadores, 
avanzar en la analogía retributiva 
del profesorado con respecto al 
de la enseñanza pública, la equi
paración salarial del profesorado 
de Educación Secundaria o la im
plantación en estos centros del 
Plan de Lectura. El montante total 
de este acuerdo asciende a
42.608.000 euros.

El consejero de Educación y 
Ciencia mencionó también las par
tidas presupuestadas para la Edu
cación de Personas Adultas, con 
una dotación de 15.900.000 euros, 
y para la Formación Profesional 
con un total de 116 millones de 
euros.

PROGRAMAS Y SERVICIOS
El Plan de Lectura contará en 

2007 con una partida de más de 1 
millón de euros para atender el 
equipamiento bibliográfico en los 
244 centros en los que se implan
tará. Otra línea de gran interés es 
la de los Programas de Acompa
ñamiento y Refuerzo (PROA), en 
los que se invertirán cerca de 2 
millones de euros.

Entre las medidas de atención 
al alumnado, mencionó el Plan de 
Innovación y Mejora de la Orien
tación, con 14 nuevos orientado
res en Infantil y Primaria y 12 más 
en Secundaria, con lo que ya su
man 445 profesionales en Infantil 
y Primaria y 228 en Secundaria.

El Plan de Gratuidad de Libros 
de Texto y Materiales Curricula- 
res, ya implantado en toda la En
señanza Obligatoria, contempla un 
presupuesto de 18 millones de 
euros para la reposición de los ma
teriales de los cursos de la ense
ñanza obligatoria.

En cuanto a las actividades 
extracurriculares tendrán una do
tación cercana a los 4 millones de 
euros, mientras que los programas 
de idiomas crecen un 12,3 por cien
to, con una partida de 2,5 millones 
de euros.

Con respecto a los servicios 
complementarios, hay previstos 
36,5 millones para el transporte 
escolar.

DEPORTE
En el área de Deportes, el con

sejero explicó que los presupues
tos contemplan 35.835.000 euros 
con los que se consolidarán pro
gramas como el de Juego Limpio 
o el Campeonato en Edad Escolar 
y se seguirá acometiendo el Plan 
de Instalaciones Deportivas 2006- 
2010.

Cuadernos 
Manchegos

OBRAS PÚBLICAS

La segunda Consejería con mayor 
; incremento presupuestario
«i Durante su comparecencia, María Encina Álvarez llamó la 
%  atención sobre el crecimiento constante que durante los últi- 
%  mos años ha experimentado la inversión del Gobierno regio

nal en infraestructuras tanto de comunicación como hidráuli- 
rfi cas, convirtiéndose en un eje prioritario para la consecución 
I  de los objetivos marcados en el Pacto por el Desarrollo y la 
s ’ Competitividad.

mm

m m

m

m La consejera de 
:s Obras Públicas,
|  M aría Encina 
’ Álvarez, anun- 

w ció que en el 
próximo ejerci- 
ció, tanto a tra- 

j vés del presu- 
7 puesto ordinario 
«  como de las em- 

presas públicas 
Aguas de Casti
lla-La Mancha y 
la Sociedad de 
C arre teras de 
Castilla-La Man
cha, se invertirán 835,5 millones 
de euros en infraestructuras hi
dráulicas y de comunicación; 
así, a través de las dos empre
sas públicas se prevén invertir 
más de 558 millones de euros.

A este respecto, la conseje
ra ha destacado que Ja inversión 
en obras públicas para el ejerci
cio 2007 es más de dos veces 
superior a la inversión realizada 
en esta misma materia en 2004.

AUTOVÍAS Y CARRETERAS
En materia de autovías y ca

rreteras, el Gobierno regional 
ejecutará una inversión global 
de 471,8 millones de euros. Ma
ría Encina Álvarez destacó que 
esto va a permitir acometer en el 
próximo ejercicio actuaciones 
estratégicas como la Ronda Su- 

|  roeste de Toledo, la Ronda del 
s Tajo de Talavera, el Eje de la 
|  Manchuela o la Variante del Mi- 
B ñero de Puertollano, además de 

continuar mejorando la accesi
bilidad de nuestros municipios 

I  acelerando las actuaciones de 
1 mejora de la Red Convencional. 

Se trata de un presupuesto que 
se adecúa a las necesidades fi- 

® nancieras para la ejecución del 
|  Programa de Regional de Auto

vías permitiendo la construcción 
durante el año 2007 de la prime
ra fase de la Autovía del IV Cen- 

® tenario y la Autovía de La Sa- 
|  S111-

TRANSPORTES
|  En materia de transportes,
* cabe destacar un aumento pre- 
|  supucstario del 10,2 por ciento 
|  respecto a 2006, que pasa de más

de 11,3 millones de euros a 12,5l
millones para acometer las ac
tuaciones propias de este Pro
grama. dando soluciones dife
rentes a problemas distintos en

todo el territorio 
castellano man- 
chego, de forma 
que se garantice 
el acceso a un 
transporte públi
co m oderno y 
eficaz a todos 
los ciudadanos 
en igualdad de 
condiciones.

AGUA Y 
OBRAS H I
DRÁULICAS

En cuanto a 
agua e infraestructura hidráuli
ca, la titular de Obras Públicas 
señaló que se continúa regis
trando un crecimiento sosteni
do y considerable en el presu
puesto destinado a esta materia 
para garantizar un abastecimien
to de agua en cantidad y cali
dad a todos los municipios de 
Castilla-La Mancha.

Así, la inversión que ejecu
tará la Consejería de Obras Pú
blicas en 2007, tanto a través de 
la Dirección General del Agua 
como de la Entidad de Derecho 
Público Aguas de Castilla-La 
Mancha, asciende a 342,6 millo
nes de euros, superando en un 
76 por ciento lo destinado a esta 
materia en 2006.

En esta línea, Á lvarez 
desglosó la inversión prevista 
por Aguas de Castilla-La Man
cha, destacando que en 2007 se 
van a poner en ejecución a tra
vés de este mecanismo obras de 
abastecimiento y depuración 
por un importe de 276,28 millo
nes de euros, y ha resaltado la 
colaboración del Ejecutivo re
gional con las distintas adminis
traciones para actuar en todas 
las fases del ciclo integral del 
agua a través del Acuerdo con 
el Ministerio de Medio Ambien
te para la ejecución de las gran
des infraestructuras.

Entre esas infraestructuras 
aludió a la Tubería a la Llanura 
Manchega, el abastecimiento a 
los núcleos inmediatos al tras
vase Tajo-Segura, la ampliación 
del sistema Picadas o el abaste
cimiento al Corredor del Hena
res; y los convenios marco con 
las Diputaciones Provinciales 
para actuar en las redes de dis
tribución en baja de más de qui
nientos municipios de Castilla- 
La Mancha.
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Se construirá una estación provisional previa de 390 metros cuadrados

C om ien za  la  co n stru cc ió n  d e la  
fu tu ra  E sta ció n  d el AVE
El alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell, 
acompañado por el gerente de Estaciones Este 
del Administrador de Infraestructuras Ferrovia
rias (Adif), José Luis Soria; y de representan

tes de la empresa promotora Riofisa, ha reali
zado una visita al lugar que ocupará la futura 
estación de ferrocarril denominada Vialia Esta
ción de Albacete.

El motivo de la mencionada visita 
es el inicio de los trabajos de acon
dicionam iento de terreno, 
retranqueo de vías, reubicación de 
superficies, demolición de naves, 
etc., que se prolongarán hasta el 
tercer trimestre del próximo ejerci
cio de 2007.

Las obras del futuro edificio 
Vialia Estación de Albacete, que 
promoverá NEFSA, Sociedad 
participada por Riofisa y Adif, co
menzarán el segundo semestre de
2007. La estación tendrá una su
perficie de 23.000 metros cuadra
dos y contará con dos plantas, 
sótano, zona comercial y aparca
miento -subterráneo y en superfi
cie- con capacidad para 600 vehí
culos. El proyecto básico ha sido 
redactado por los arquitectos Ro
berto  Robuffo y M arcelo 
Bertolino. La inversión prevista 
asciende a 40 millones de euros.

Como paso previo se construi
rá una estación provisional que 
prestará servicio hasta la puesta 
en funcionamiento de las futuras 
instalaciones ferroviarias. El edi
ficio provisional de una planta 
destinará 390 metros cuadrados a 
venta de billetes, atención al clien
te, vestíbulo, etc.

Las obras de la nueva esta
ción de ferrocarril se enmarcan 
dentro del Plan Especial de ges
tión del Sistema Ferroviario “Es
tación de Albacete”, que se desa
rrollará sobre una superficie total 
de 41.429 metros cuadrados e in

cluye actuaciones urbanísticas 
destinadas a la prolongación de 
la calle Federico García Lorca y 
creación del Área de Espacio Li
bre de Uso Público (6.214 metros 
cuadrados), concebida como zona 
libre de edificación y zona verde.

La actual estación de ferroca
rril de Albacete, gestionada por el 
Administrador de Infraestructuras 
Ferroviarias (Adif), entidad públi
ca empresarial adscxita al Minis
terio de Fomento, registró un mo
vimiento de casi 627.520 personas, 
entre viajeros, acompañantes y 
clientes de la zona comercial, du
rante los diez primeros meses del 
presente ejercicio, lo que supone

un crecimiento del 4% respecto a 
idéntico período de 2005.

EL CONCEPTO VIALIA
Vialia es una marca comercial 

que desarrolla los mismos concep
tos innovadores que se aplica a 
los centros comerciales, a los que 
se suman los valores añadidos 
que aportan las estaciones de fe
rrocarril. Estas constituyen autén
ticos hitos urbanos en la configu
ración de las ciudades, tanto por 
el marcado relieve que imprime su 
presencia, como por las nobles y 
singulares aportaciones arquitec
tónicas que embellecen los espa
cios que ocupan.

Una imagen virtual de la futura estación del AVE, cuya denominación 
será Vialia Estación de Albacete, y que estará gestionada por el 
Administrador de Infraestructuras Ferroviarias (Adif).

Albacete acogerá 10 Muestras a lo largo del 
próximo ejercicio

El IFAB aprueba su presupuesto 
y el calendario ferial para 2007
El Pleno del Institución Ferial de 
Albacete, IFAB, reunido bajo la 
presidencia del alcalde de Alba
cete, Manuel Pérez C astell, ha 
aprobado el presupuesto de 
este organismo para el próximo 
ejerc ic io , que ascenderá a 
1.708.400 euros, y el calendario 
de Ferias que se celebrarán en 
la ciudad a lo largo de 2.007.

Así, se ha programado como 
Ferias Oficiales la VIH Feria Re
gional de Turismo (NATURO- 
CIO), del 30 de marzo al 1 de 
abril; la VIH Feria del Automóvil 
y Vehículo Industrial, (FERIMO- 
TOR), entre el 19 y el 22 de abril; 
XXVII Feria Agrícola y Ganade
ra de Castilla-La Mancha (EX-

POVICAMAN), entre el 17 y el 
20 de mayo; VIII Feria de Arte
sanía, del 7 al 17 de septiembre; 
IX Feria de Antigüedades (AN
TIGUA), del 5 al 7 de octubre; 
XII Feria Alimentaria y Gastro
nómica (ALIMENTA), del 8 al 
10 de noviembre; y la III Feria 
de nuevas Tecnologías y Afines 
(FERITEC), del 30 de noviembre 
al 3 de diciembre:

Además, como Ferias Auto
rizadas se desarrollaran la II Fe
ria de la Formación y el Empleo, 
entre el 7 y el 9 de febrero; la II 
Feria Comercia-Feria del stock, 
entre el 2 y el 4 de marzo; y el II 
Salón Inmobiliario y de la Cons
trucción, del 10 al 20 de octubre.

“Respetar y cuidar a los mayores es el mejor 
homenaje que se puede hacer a la ciudad”

El alcalde visitó las residencias de 
las calles Cuba y Arquitectura

El alcalde recordó que en los últimos años se  ha impulsado la 
construcción de cuatro nuevs residencias de mayores en la ciudad 
de Albacete.

i t mI

Para este curso se han duplicado las instalaciones dedicadas a atender a los niños

Inau gurada la  nueva L u doteca de los  
barrios M aría C ristin a  y C añicas
Con la inauguración por parte del 
alcalde, Manuel Pérez Castell, de 
una nueva ludoteca infantil en la 
calle Ebro, que atenderá a los ni
ños de los barrios de María Cristi
na y Cañicas, la oferta municipal 
de este servicio se duplica con 
respecto a la realizada en el curso 
anterior, ya que a las ludotecas de 
los Centros Socioculturales del 
Ensanche y Carretas en este ejer
cicio se une la apertura de las del 
Centro Sociocultural del Buen 
Suceso y la de la calle Ebro.

Con esta ampliación, cuando 
apenas han trascurrido dos meses 
del inicio del curso 2006-2007 el 
numero de niños inscritos es de 
439, superando a todos los que

participaron a lo largo de ejercicio 
anterior, que fueron 381. Todos 
ellos de entre 5 y 12 años de edad.

En la habilitación de la nueva 
ludoteca de la calle Ebro se han 
invertido 75.000 euros y cuenta 
con baños adaptados, almacén, 
despacho y sala de juegos. El nue
vo centro estará atendido, como 
el resto de este tipo de instalacio
nes municipales, por monitores y 
voluntarios pertenecientes a la 
organización Voluntariado de Ac
ción Social (VAS), con la que el 
Ayuntamiento tiene firmado un 
convenio de colaboración, al igual 
que con la Fundación del Secreta
riado Gitano para el mismo objeti
vo.

Este esfuerzo municipal res
ponde, según el alcalde, “al com
promiso que todos los albacete- 
ños tenemos por hacer de nuestra 
ciudad la Capital de la Ciudada
nía, en la que los derechos de to
das las personas sean respetados. 
Y especialmente el de nuestros 
niños y niñas”.

Con este objetivo , en las 
ludotecas se realizan actividades 
relacionadas con Educación para 
la Salud; Educación para la Paz; 
Educación Medioambiental; Ani
mación a la Lectura; Psicomotrici- 
dad; Juego Libre y Dirigido; Ta
lleres; Deportes Alternativos; Ex
cursiones; y Actividades con Fa
milias

“Respetar y cuidar a los mayo
res es el mejor homenaje que se 
puede hacer a la ciudad, ellos 
son la historia viva de Albacete, 
los que con su esfuerzo hicie
ron la ciudad que hoy disfruta
mos y atesoran una experiencia 
vital que se convierte en nues
tro mejor consejo de cara a en
carar el futuro”, afirmó el Alcal
de, Manuel Pérez Castell duran
te su visita a las residencias de 
Paseo de la Cuba y la calle Ar
quitectura.

Pérez Castell aprovechó esta 
visita para desear una Felices 
Navidades a los trabajadores y 
residentes de estos centros y 
mostró su satisfacción por las 
mejoras de las condiciones de 
vida que han experimentando las 
personas que viven es estos 
centros. “Se merecen lo mejor, 
por eso en estos últimos años 
hemos impulsado la construc
ción de 4 nuevas residencias de 
mayores en la ciudad y la am

pliación de la de Núñez de 
Balboa, para que toda aquella 
persona que lo necesite dispon
ga de una plaza en un centro 
donde se atienda con la máxima 
calidad sus necesidades”.

En este sentido el alcalde re
saltó el “magnífico” ratio de 
atención que supone que, como 
ocurre por ejemplo en la residen
cia del Paseo de la Cuba, haya 
tantos residentes, 250, como tra
bajadores, lo que garantiza “una 
atención pormenorizada y per
sonalizada de cada uno de los 
mayores que aquí viven”

Una atención que, en Alba
cete, también alcanza a aquellas 
personas mayores que han de
cidido seguir en sus domicilios, 
para los que el Ayuntamiento tie
ne en funcionamiento varios 
servicios de atención domicilia
ria y telealarmas que, según con
firmó Pérez Castell, “cubren toda 
la demanda que existe en la ciu
dad de este tipo de atención”.
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Ayto. d u d a d  Real

Miguel Angel Rodríguez, concejal de Hacienda, dio a conocer los 
presupuestos municipales del Ayuntamiento capitalino para 2007, que 
ascienden a más de 74 millones de euros.

Ascienden a la cantidad de 74.771.732 euros

Los presupuestos de 2007 serán los más 
cuantiosos en la historia de la ciudad
El concejal de Hacienda, Miguel Ángel Rodrí
guez, presentó el proyecto de Presupuestos mu
nicipales para 2007, unos presupuestos, según 
el edil “con vocación de futuro, los más inverso

res de la historia del Ayuntamiento, y que asig
nan muy bien los recursos públicos a los gastos 
e inversiones para que puedan ser asumidos por 
cualquier gobierno municipal”.

La cuantía asciende a 74.771.732 
euros, un 19% más que el pasado 
ejercicio, lo que ha llevado al con
cejal de Hacienda a afirmar que “es 
un presupuesto muy importante 
para una ciudad muy importante; 
la capital de la provincia”.

FUENTES INVERSIONES LNIN
FRAESTRUCTURAS CULTU
RALES YDEPORTIVAS

El presupuesto municipal para 
2007, equilibrado en gastos e in
gresos, presenta ante todo, una 
gran partida en inversiones. Con
cretamente 14.324.000 euros, el 
doble que el año anterior, que se 
financian vía préstamos, y vía con
venios, especialmente con la Jun
ta de Comunidades, punto éste, 
que Rodríguez quiso destacar, 
porque en esta ocasión “el Gobier
no Regional ha hecho un esfuer
zo mayor, sobre todo en materia 
de deportes y juventud”, desta
cando la aportación del 75% de la 
Junta para la construcción del 
Centro de la Juventud.

Otra fuente de financiación 
importante vendrá por la enajena
ción de parcelas propiedad del 
Ayuntamiento, algo más de 7 mi
llones de euros, parcelas que al 
no ser de patrimonio público pue
den venderse siempre y cuando 
lo recaudado se destine a inver
siones fundamentalmente cultura
les. En este sentido, una parte im
porte de esa venta de parcelas, se 
destinará a la construcción del 
nuevo Teatro-Auditorio, una de 
las mayores inversiones del equi
po de Gobierno que con un mon
tante total de 24 millones de euros, 
tiene consignado en el presu
puesto una partida de 3.280.000 
euros.

Por lo que respecta al capítulo

de ingresos, para 2007, el Consis
torio contará con 6.800.000 euros, 
que principalmente se financian 
vía tributaria, un 53% más con res
pecto al ejercicio anterior, como 
consecuencia, según Rodríguez 
“de la buena marcha del IBI y las 
buenas previsiones del impuesto 
de construcciones”.

En cuanto a los gastos, el ma
yor capítulo es el de personal, que 
supone el 34% de los gastos, 
mientras que el de gastos corrien
tes alcanza el 9%.

El concejal de Hacienda insis
tió en “que es un presupuesto in
versor, que asigna los distintos 
recursos a las necesidades detec
tadas por el equipo de Gobierno, 
que tiene como finalidad seguir 
dotando a la ciudad de equipa
mientos e infraestructuras de alto 
nivel como una ciudad importan
te se merece, y con inversiones 
que se destinarán a la construc
ción de grandes infraestructuras

deportivas y culturales”.
Así, y ahondando más en este 

aspecto, Rodríguez destacó como 
inversiones más importantes a 
realizar en 2007, la construcción 
de un velódromo cicloturista, más 
pistas de pádel y tenis, una nueva 
piscina, otro campo de hierba, el 
centro de ocio para la juventud, el 
teatro-auditorio, y la ampliación 
del Museo del Quijote.

A partir de ahora, lo que aún 
es un “proyecto” de presupues
tos, tendrá que pasar una serie de 
trámites a los que obliga la Ley de 
Grandes Ciudades. Como explicó 
el concejal, “el proyecto ya está 
aprobado en Junta de Gobierno 
Local por lo que ahora deberá pa
sar por una serie de trámites hasta 
la aprobación definitiva en Pleno 
del Ayuntamiento. En tiempo real, 
Rodríguez calcula que entre me
diados y finales de enero de 2007 
puede estar aprobado el Presu
puesto Municipal.

A p rob ada la  nu eva com p osición  de las  
com ision es m u n icip a les
El Ayuntamiento de Ciudad Real 
aprobó la nueva composición del 
Grupo Popular tras la expulsión de 
los concejales Gabriel Miguel y 
Ramón Barreda, y que ha supues
to un reajuste en la composición 
de las comisiones municipales del 
pleno y nuevos nombramientos y 
delegaciones de Alcaldía y de 
miembros de la Junta de Gobierno 
Local.

Estos asuntos fueron aproba
dos por unanimidad de los 4 gru
pos ahora presentes: PP, PSOE y

No Adscritos, con la puntualiza- 
ción hecha por el portavoz de uno 
de los grupos de no adscritos, 
Gabriel Miguel, quien pidió que 
constase en acta que en la nueva 
composición del Gmpo municipal 
Popular, él y Barreda ya no esta
ban “por expulsión” y no por “la 
marcha “del citado grupo y como 
figura en el escrito de Alcaldía, 
una corrección que fue aprobada 
por el resto de gmpos.

El nombramiento de Miguel 
Angel Rodríguez como primer te

niente de alcalde y concejal de 
Personal y el de César Manrique 
como concejal de Festejos y Tra
diciones Populares también se 
aprobó por unanimidad al igual que 
el acuerdo relativo a la composi
ción de las Comisiones Municipa
les de Pleno, que ahora quedan 
con cinco miembros en represen
tación del PP, otros cinco en re
presentación del PSOE y un miem
bro de los no-adscritos en cada 
una de las tres comisiones de ple
no.

Patrimonio da luz verde a la 
rehabilitación del ‘Elisa Cendrero’
La Comisión Provincial de Patri
monio, en su reunión del mes de 
diciembre, ha dictaminado posi
tivamente el proyecto de obras 
de rehabilitación del Museo 
Municipal “Elisa Cendrero” de 
Ciudad Real.

En concreto, se acometerá 
una consolidación estructural 
de los muros de carga y vigas; 
la recuperación de todas las cu
biertas y escayolas; la demoli
ción y desescombrado de los 
añadidos en estado ruinoso del 
patio interior; la realización de 
una nueva red de recogida de 
aguas y de saneamiento; la sus
titución de carpintería de made
ra y la preinstalación de climati
zación.

Del mismo modo, se hizo én
fasis en el control y seguimien
to arqueológico que deben lle
var todas las demoliciones, así 
como la orientación de mante

ner un tejado de cerámica plana, 
similar al existente.

Por otro lado, se levantó la 
paralización de obras decretadas 
en la “Casa de la Emisora”, si
tuada en la esquina de las calles 
Postas y Alarcós, al haber en
viado el Ayuntamiento de Ciu
dad Real la información solicita
da sobre las obras que por eje
cución están haciendo en dicho 
inmueble; la urgencia de las mis
mas, por peligro para los vian
dantes, son válidas para que se 
estén realizando lo antes posi
ble, si bien una vez concluidas, 
los técnicos de Cultura visita
rán el inmueble.

En la reunión también se 
tomó nota de la documentación 
enviada por los Ayuntamientos 
de Caracuel, Almodóvar, Caña
da y Chillón en relación a sus 
nuevos Planes de Ordenación 
Municipal.

Nueva tecnología de alta resolución 
para el Hospital General

Foto; Je sú s Fuentes

El director gerente del SESCAM , Joaquín Chacón, durante la visita 
a uno de ios dos quirófanos integrados del Hospital General de 
Ciudad Real.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha dotado al Hospital Gene
ral de Ciudad Real de la más 
avanzada tecnología quirúrgica, 
a través de la puesta en funcio
namiento de dos quirófanos in
tegrados de alta resolución, que 
facilita la práctica de técnicas 
endoscópicas y laparoscópicas 
orientadas a obtener unos me
jores resultados con un nivel 
mayor de confort y seguridad 
para el paciente.

Al acto de inauguración ofi
cial de estos quirófanos inteli
gentes asistió el director geren
te del SESCAM, Joaquín Cha
cón, que estuvo acompañado 
por el director gerente del Hos
pital General, Jesús Fernández, 
y la delegada provincial de Sa
nidad, Ángela Sanroma.

En su intervención ante un 
auditorio formado por respon
sables de los Servicios de Ciru
gía General de los hospitales de 
la región, Chacón destacó los

beneficios que reporta a profe
sionales y a usuarios la incor
poración de este equipamiento 
tecnológico en el que se han in
vertido 498.000 euros.

Para el director gerente del 
SESCAM, “la unión entre la tec
nología más avanzada y la cua- 
lificación técnica y científica de 
los profesionales permite pres
tar a la población el mejor servi
cio sanitario posible”.El Hospi
tal General de Ciudad Real se ha 
incorporado a la cirugía del si
glo XXI mediante la utilización 
de las técnicas quirúrgicas más 
avanzadas, gracias a la disponi
bilidad de estos dos quirófanos 
integrados dotados de un sofis
ticado sistema audiovisual de 
telemedicina dotado de ordena
dores, monitores móviles y cá
maras que permiten que el equi
po médico tenga control abso
luto sobre los equipos que in
tervienen en la operación desde 
una pantalla táctil.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #626, 12/12/2006.



U E N C A  /1 6
/ c/  M;Del 12/12 al 25/12 - 2006

Cuadernos
Manchegos

Esta actuación es la primera del futuro Plan de Gestión de lodos de 
depuradora, que se prevé sea aprobado a principios del próximo año

Ayuntamiento y Medio Ambiente edificarán 
un silo para el almacenaje de lodos
El consejero de Medio Ambiente y Desarrollo firmado un convenio por el cual se construirá 
Rural, José Luis Martínez Guijarro, y el alcalde un silo donde se acometerá la compactación y 
de Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano, han el almacenaje de lodos de depuradora.

Un proyecto que contará con una 
inversión de 100.000 euros apor
tados por la Consejería y que se
gún Martínez Guijarro es la prime
ra actuación que se pone en mar
cha dentro de lo que será el futuro 
Plan de gestión de lodos de depu
radora en Castilla-La Mancha y, 
que como indicó, “está muy avan
zado y se prevé sea aprobado a 
principios del año 2007”.

“El objetivo es que estos resi
duos, cuya gestión generan pro
blemas a multitud de ayuntamien
tos, se conviertan en materia pri
ma bien para la agricultura median
te compost, para lá industria ener
gética a través de plantas de bio- 
gás o bien para la industria de la 
construcción y, con ello, podamos 
rentabilizar la gestión de estas 
plantas de tratamiento” explicó el 
titular de la Consejería. En este 
sentido, recordó que ya se está 
efectuando alguna experiencia pi
loto de investigación en la comar
ca de Talavera, diseñando tecno
logía que permita incorporar los 
lodos de depuradora a los produc
tos cerámicos.

En este borrador del Plan de 
lodos, indicó, se recogen las dos 
plantas que se pondrán en mar
cha en la provincia de Cuenca, una 
en el área de influencia de la capi
tal y otra en la zona de Tarancón.

ACTUACIONES MEDIOAM
BIENTALES EN CUENCA

El consejero explicó que con

R>tt>: Esther Pastor

El consejero de Medio Ambiente y  Desarrollo Rural, José Luis Martínez 
Guijarro, junto al alcalde de Cuenca, José Manuel Martínez Cenzano, 
presentó los nuevos contenedores de residuos de la ciudad.

la construcción de este silo se 
permitirá también culminar el pro
yecto del sellado del vertedero de 
la ciudad, ya que hasta ahora es
tán siendo depositados en unas 
balsas en los aledaños del anti
guo vertedero. La previsión es que 
en el mes de enero se pueda licitar 
dicha obra y la futura planta de 
tratamientos de residuos de cons
trucción y demolición, para lo cual 
se cerrará un acuerdo con la Di
putación de Cuenca y el Consor
cio Provincial de Residuos.

“Son dos proyectos que esta
mos tramitando en paralelo en la 
ciudad de Cuenca para resolver de 
una manera definitiva la gestión

de los residuos”, apostilló el con
sejero.

Por su parte, el alcalde de 
Cuenca, José Manuel Martínez 
Cenzano, manifestó su gratitud 
por la colaboración de la Conseje
ría “en contribuir a crear una ciu
dad sostenible, absolutamente 
limpia y gestionada con criterios 
medioambientales y de moderni
dad”.

Asimismo el consejero cono
ció los vehículos de recogida la
teral de residuos que permite re
coger el nuevo modelo de conte
nedores que el Ayuntamiento 
pondrá en marcha en breve en la 
ciudad.

El M useo de C uenca contará  
con un com plejo para albergar  
sus fondos m useísticos
El director general de Patrimo
nio y Museos, Enrique Lorente, 
anunció en Cuenca que ya cuen
tan con el proyecto final para la 
construcción de una nave-alma
cén que permitirá albergar en 
condiciones óptimas los fondos 
del Museo de Cuenca, que se 
ubicará en las inmediaciones del 
campus conquense y cuya obra 
civil supondrá una inversión 
aproximada de un millón de 
euros.

Lorente señaló que se cum
ple así uno de los compromisos 
adquiridos por la Consejería de 
Cultura, a través de la Dirección 
General de Patrimonio, y que 
supondrá “el primer paso para 
la reforma del Museo provincial 
de Cuenca, ya que para empezar 
dicha reforma necesitamos un 
espacio donde trasladar y man

tener en condiciones adecuadas 
todos los fondos museísticos”.

El director general de Patri
monio y Museos explicó que se 
trata de una nave que contará 
con una triple función. Por un 
lado, tendrá almacenes diferen
ciados de para fondos de ar
queología, de Bellas Artes y de 
etnografía, con el fin de que la 
climatización en cada uno de los 
departamentos sea la adecuada 
para los bienes que allí perma
nezcan.

Además, este complejo con
tará con una Unidad de Inter
vención o Talleres de Restaura
ción que van a permitir, en un 
futuro convenio con la Facultad 
de Bellas Artes, que sus alum
nos puedan trabajar en interven
ciones constantes en piezas del 
Museo de Cuenca.

Inaugurado el P abellón  
P olideportivo “L uis Y úfera”

Foto: Y. Soria

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa 
junto al resto de autoridades delante de la placa inaugural del nuevo 
Pabellón Deportivo "Luis Yúfera" de Cuenca.

In icia  su  andadura la  L ey p or la  que se  
declara el P arque N atural de la  S erran ía
La Ley por la que se declara el 
Parque Natural de la Serranía de 
Cuenca ha iniciado su andadura 
con la toma en consideración de 
su anteproyecto por parte del 
Consejo de Gobierno de Castilla- 
La Mancha.

Según explicó el consejero de 
Medio Ambiente y Desarrollo Ru
ral, José Luis Martínez Guijarro, 
mediante esta declaración, el Go
bierno regional establece el mar
co normativo para otorgar una 
atención preferente a la conserva
ción de los recursos naturales de 
este espacio, de forma compatible 
con el desarrollo sostenible de los 
municipios de la zona.

Este procedimiento, iniciado 
en septiembre del año 2000, con la 
elaboración y aprobación del Plan 
de Ordenación de los Recursos

Naturales de la Serranía de Cuen
ca, llega al momento de su apro
bación “con un alto grado de con
senso -manifestó Martínez Guija- 
it o -  incorporando al texto definiti
vo las sugerencias que han apor
tado aspectos importantes”.

Asimismo, explicó, que se es
tablecerá el Área de Influencia So
cioeconómica del Parque Natural 
de la Serranía de Cuenca sobre el 
conjunto de los términos munici
pales que aportan terreno al mis
mo y a su zona periférica de pro
tección y que son los siguientes: 
Arcos de la Sierra, Beamud, Cuen
ca, Huélamo, Las Majadas, Porti
lla, Tragacete, Uña, Valdemeca, 
Villalba de la Sierra y Zafrilla, que 
suponen una población de más de
52.000 personas. En este sentido, 
el consejero aseguró que se tie

nen previsto ya por parte del Go
bierno regional toda una serie de 
actuaciones en infraestructuras, 
comunicación o señalización para 
que sean acometidas una vez que 
entre en vigor la Ley pues, como 
apuntó, “van a ser posible gracias 
a la existencia del Parque Natural 
y a su dotación económica”.

“El objetivo es contribuir al 
mantenimiento de este espacio 
protegido, pero también fomentar 
el desarrollo rural y compensar a 
las poblaciones por los beneficios 
y servicios que el Parque Natural 
produzca a la sociedad y al medio 
ambiente, teniendo en cuenta que 
el paisaje debe considerarse como 
un valor intrínseco de la zona pero 
también como uno de sus princi
pales activos como destino turís
tico”, apuntó.

La ciudad de Cuenca cuenta con 
un nuevo espacio deportivo, 
tras la inauguración del Pabellón 
“Luis Yúfera Recuenco”, cons
truido bajo el patrocinio de la 
Fundación Yúfera-Recuenco y 
que tendrá un uso universitario 
y municipal, en un acto que con
tó en la presencia del rector de 
la UCLM, Ernesto Martínez 
Ataz; el presidente regional, 
José María Barreda; el alcalde 
de Cuenca, José Manuel Martí
nez Cenzano; y el matrimonio 
Yúfera Recuenco.

El rector de la UCLM, dio ala
bó la generosidad del matrimo
nio Yúfera Recuenco, que per
mite disponer “de este pabellón 
que perpetuará la memoria de 
vuestro hijo Luis”.

José María Barreda destacó 
la trayectoria como mecenas de 
Cuenca del matrimonio Yúfera- 
Recuenco para “mejorar el bien
estar de sus vecinos”.

Justo Yúfera, recibido al co
menzar su intervención con un 
prolongado aplauso del públi
co allí congregado, se mostró 
tremendamente conmovido por 
las 1.200 personas que llenaban 
la sala y dijo que para él es un 
gran honor servir a la ciudad de 
Cuenca.

Por su parte, el alcalde de 
Cuenca mostró su gratitud por 
la generosidad de la familia 
Yúfera, y anunció el nombra
miento de los Yúfera Recuenco 
como hijos adoptivos de la ciu
dad, única manera que tiene el 
Ayuntamiento de dar las gra
cias.

Con un presupuesto  de
2.319.760,00 euros, el pabellón 
cuenta con tres plantas, desta
cando el graderío de 350 buta
cas, además de vestuarios, sala 
de gimnasio y aparatos, una pis
ta de paddle, despachos y alma
cén.
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Nace ef Nuevo Plan de Vivienda de Castilla-La Mancha,
para construir más de 50 000 ceses a precio asequible,

para que los jóvenes podáis tener vuestra primera vivienda»

para ayu d a  rte ® rehabilitar tb c a sa

para que entre todos hagamos nuestras dudadas más habitables.

www. viví e ndajccm.es
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P rim era  p ied ra  d el P ab ellón  
P o lid ep o rtiv o  d e “A gu as V ivas”
El consejero de Educación y Ciencia, José Val- deportivas en la provincia de Guadalajara en el 
verde, destacó la apuesta del G obierno regional m arco del P lan de Instalaciones D eportivas 
por la mejora y la  construcción de instalaciones 2006-2010.

Foto: Ana 8au

José Valverde, rellena la urna antes de poner la primera piedra del 
pabellón polideportivo ‘Aguas Vivas", junto con el secretario de Estado 
para el Deporte, Jaime Lissavetzky, el alcalde, Jesús Alique, y  el 
viceconsejero del Deporte, Javier Martín del Burgo.

Valverde hizo estas declaraciones 
en el acto de colocación de la pri
mera piedra del Pabellón Polide
portivo “Aguas Vivas” en la capi
tal alcarceña, en el que también par
ticiparon el secretario de Estado 
para el D eporte, Jaim e 
Lissavetzky; el viceconsejero del 
Deporte, Javier Martín del Burgo; 
y el alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique.

El consejero indicó que no 
sólo se construirá el Pabellón 
“Aguas Vivas”, al que definió 
como “el mejor de Castilla-La Man
cha en estos momentos”, sino que 
el Plan contempla otras instalacio
nes dirigidas al deporte base.

Así, se incluyen cuatro actua
ciones en el ámbito escolar, que 
son la cobertura de dos pistas 
poüdeportivas y la construcción 
de sendos pabellones en el Cole
gio Público “Pedro Sanz Vázquez” 
y en el IES que se construirá en el 
Parque de las Muñecas.

Asimismo, se refirió a la refor
ma del graderío del campo de fút
bol “Pedro Escartúi”, la reforma del 
campo del barrio de Los Manan
tiales, la reforma de la piscina de 
\a calle Francisco Aritio, y mejo
ras enlriépal.

DISEÑO Y FUNCIONALIDAD
Respecto al pabellón polide

portivo “Aguas Vivas”, el titular 
de Educación y Ciencia explicó 
que podrá utilizarse tanto por los

deportistas aficionados como 
para eventos multitudinarios, al 
mismo tiempo que subrayó su ca
rácter funcional y su diseño.

Con un aforo para 5.894 espec
tadores, tiene 6 plantas y una su
perficie superior a los 17.000 me
tros cuadrados en la que se distri
buyen dos pistas, un aparcamien
to cubierto, gimnasio, sala de 
fitness, salas deportivas poliva
lentes, almacenes, cafetería, pal
co de autoridades, set y sala de 
prensa, calefacción en la zona de 
gradas y vestuarios. El pabellón 
será además la sede de la Copa 
Internacional de Fútbol Sala en

2008.
Las obras tienen un plazo de 

ejecución de 20 meses, estando 
prevista su inauguración en mayo 
de 2008. El presupuesto asciende 
a 7 millones de euros, que finan
ciarán la Junta de Comunidades, 
el Ayuntamiento de Guadalajara y 
el Consejo Superior de Deportes.

El consejero agradeció al Con
sejo Superior de Deportes y al 
Ayuntamiento esta colaboración 
y recordó el compromiso del pre
sidente regional, José María Ba
rreda, con la educación y con el 
deporte, tanto de elite como de 
base.

Guadalajara contará con un presupuesto 
superior a los 70 m illones de euros para 2007
El alcalde de Guadalajara, Jesús 
Alique, ha calificado los Presu
puestos municipales del Ayunta
miento para 2007, que superan los 
70 millones, como “realistas, inver
sores, con un alto valor social y 
que cumple con dos objetivos 
fundamentales: sanear las cuen
tas y poner en marcha a la ciu
dad”.

Además, Alique, destacó que 
se trata del primer presupuesto 
“equilibrado”, con los mismos In
gresos que Gastos, desde que está 
al frente de la Alcaldía “porque no 
sólo hemos cumplidos con el Plan 
de Saneamiento Financiero revis
to para acabar con las deudas del 
gobierno anterior, sino que, enci
ma, lo hemos hecho con un año 
de adelanto”.

Jesús Alique, hizo estas afir
maciones en una rueda de prensa, 
en la que adelantó que el proyec
to de Presupuestos Municipal

para 2007 que se presentará a ple
no para su aprobación asciende a 
70.614.217,08 euros, en su capítu
lo de Ingresos y 70.608.261,88 
euros en lo que se refiere a Gas
tos.

En cuanto al capítulo de Inver
siones, el alcalde destacó que ron
da los 12 millones de euros “lo que 
supone un incremento con respec
to al Presupuestos de este año que 
supera el 23 por ciento”. Por lo 
que se refiere a los proyectos para 
esas inversiones, destacan los más 
de 4,5 millones de euros para la 
construcción del Polideportivo 
Municipal de “Aguas Vivas” o los 
2,1 millones de euros para el Cen
tro Municipal Integrado.

Según explicó el alcalde, aún 
se deben 522.000 euros a las em
presas Trapsa y Cespa, concesio
narias del servicio de Autobuses 
y de la Recogida de Residuos, res
pectivamente, que están pendien

tes de la gestión del anterior equi
po de Gobierno, “pero ya pode
mos mirar al futuro con tranquili
dad porque Guadalajara funciona. 
Se ha pasado del inmovilismo a 
una ciudad joven que crece y que 
pisa muy fuerte en el resto de Es
paña”.

Por último Alique dijo que sus 
líneas de actuación darían priori
dad a cuestiones realizadas con la 
Seguridad y Trafico, Desarrollo 
Sostenible y Vivienda, Políticas 
Sociales, Formación y Empleo, 
Mejora y Arreglo de Barrios, Mo
dernización Municipal y Atención 
al Ciudadano, Deportes y Cultura 
y Medioambiente y Participación 
Ciudadana, “aunque siempre te
niendo en cuenta que debemos 
ser eficaces en la gestión y que es 
necesario y conveniente seguir 
colaborando como hasta ahora 
con las demás administraciones 
nacionales y regionales”.

Tres n uevas in fraestru ctu ras  
cu ltu rales para la  p rov in cia
La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, ha firmado en Guadalaja
ra tres convenios para la rehabi
litación, reforma y adecuación de 
diversos edificios que se con
vertirán, en el plazo de un año, 
en las nuevas casas de cultura 
de Luzón, Riba de Saelices y Ci- 
fuentes.

Calvo estuvo acompañada 
en el acto por los alcaldes de los 
tres municipios, Javier Marigil, 
José Luis Sam per y Andrés 
Cabada, respectivamente, por el 
delegado de la Junta en Guada
lajara, Ángel Padrino, y por la 
delegada de Cultura, Riánsares 
Serrano.

La Junta de Comunidades 
invertirá en la Casa de la Cultura 
de Cifuentes 503.799 euros, el 90 
por ciento de un proyecto cuyo 
presupuesto total asciende a 
casi 560.000 euros. La obra per
mitirá recuperar un antiguo con
vento para su transformación en 
biblioteca y centro cultural.

En Luzón, la inversión de la 
Consejería de Cultura asciende

a 285.000 euros, el 95 por ciento 
de un proyecto cercano a los
300.000 euros. Las obras permi
tirán recuperar las antiguas es
cuelas para instalar en ellas un 
museo etnológico y una biblio
teca.

En Riba de Saelices, el Go
bierno regional invertirá 150.000 
euros, lo que supone el 80 por 
ciento de un proyecto de 186.458 
euros. Esta inversión permitirá 
recuperar un antiguo homo y 
acondicionar un local adyacen
te como sala de exposiciones.

La consejera de Cultura se 
mostró especialmente satisfecha 
de la firma de estos convenios 
porque “además de ampliar el 
mapa de centros culturales de la 
región, sirven para recuperar 
edificios emblemáticos que, sin 
uso, estarían condenados al de
terioro. Por otra parte, en el caso 
de Riba y Luzón se cumplen dos 
compromisos adquiridos en su 
día por el Gobierno regional me
diante el plan de actuación en la 
zona del incendio”.

Alovera

B ien estar S ocia l con stru irá  
un nuevo C A I en la  loca lid ad

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, y la alcaldesa de 
Alovera, Purificación Ruiz, han 
firmado un convenio de colabo
ración para la creación de un 
nuevo centro de atención a la 
infancia en esta localidad.

Según el convenio, serán fi
nalmente cerca de 900.000 euros 
los que se invertirán en la cons
trucción de este nuevo centro, 
cantidad que será financiada en 
un 80% por la Consejería y el 
20% restante por el Consistorio.

El nuevo centro contará con 
unas 120 plazas para niños de 0 
a 3 años, que contarán con di
versas aulas y zonas de juego, 
así como con servicio de come
dero y patio exterior.

El consejero de Bienestar So

cial destacó tras la firma del con
venio la labor que se realiza en 
los CAI, “pues son un instru
mento imprescindible para que 
las mujeres, que tradicionalmen
te han sido las que han cuidado 
de los más pequeños, puedan 
incorporarse a un puesto de tra
bajo mientras sus hijos se en
cuentran perfectamente cuida
dos y atendidos”.

Tras la firma de este conve
nio, Tomás Mañas visitó las 
obras de construcción del nue
vo centro de atención a la infan
cia, que su Consejería está lle
vando a cabo en la capital alca
rreña. Con capacidad para aco
ger a 96 niños, el Gobierno re
gional invierte en su construc
ción unos 760.000 euros.
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Molina valora la posición de “lealtad y celeridad” de la ministra

E l P O M  cen tró  la  reu n ió n  en tre  
el a lca ld e  y  la  m in istra  d e C u ltu ra
El alcalde de Toledo, José Manuel Molina, ha vo, y reconoció su posición de “lealtad y celeri- 
calificado como “muy positiva” la reunión man- dad” para la aprobación del Plan de Ordena- 
tenida con la ministra de Cultura, Carmen Cal- ción Municipal para la capital regional.

Durante la reunión, Molina explicó los pasos en el proceso de 
elaboración del POM  y  el acuerdo alcanzado entre el P SO E  y  el P P  en 
el Ayuntamiento y  con las reales academias para su aprobación.

Cultura iniciará las excavaciones en 
la Vega Baja en un tiempo “breve”

El alcalde toledano indicaba que 
la reunión mantenida en el Minis
terio de Cultura sirvió para expli
car a la titular del Ministerio el fu
turo proyecto de Toledo tras cua
tro años de elaboración y sus “lí
neas básicas”.

Molina alabó que la ministra 
de Cultura apueste por la conser
vación del patrimonio y el desa
rrollo de la ciudad frente a “pos
turas maximalistas” y valoró que 
ofreciese un “impulso fundamen
tal” para la aprobación definitiva 
del POM y para la emisión de los 
informes por parte de la UNESCO.

Durante la reunión, Molina ex
plicó los pasos en el proceso de 
elaboración del POM y el acuerdo 
alcanzado entre el PSOE y el PP 
en el Ayuntamiento y con las rea
les academias para su aprobación, 
además de los apartados que con
templa el nuevo modelo urbano, 
como vivienda pública, puestos de 
trabajo y un parque empresarial.

En este sentido, puso de ejem
plo los municipios del sur de Ma
drid, los cuales se han desarrolla
do mediante la actividad del sec
tor industrial, económico y empre
sarial, acompañados de equipa
mientos sociales, al tiempo que 
rechazó que Toledo se convierta 
en una ciudad dormitorio, debido 
a la recepción diaria de trabajado
res.

El primer edil trasladó la “ur
gencia” de que Toledo disponga 
de suelo por las “tensiones” sur
gidas tras la paralización del pro
yecto en la Vega Baja por el presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, para crear un yaci
m iento arqueológico y por. la 
afluencia de trabajadores proce
dentes de municipios aledaños.

También, coincidió con Calvo 
en que “Toledo no puede ser una

El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, considera “una barbari
dad” que se llegue a abrir la auto
pista AP-41 Madrid-Toledo antes 
de fin de año, como ha anunciado 
la ministra de Fomento, Magdale
na Álvarez, sin las medidas correc
toras de insonorización y regula- 
rización del tráfico en la zona de 
entrada al barrio toledano de Azu- 
caica.

Así lo indicó Molina a pregun
tas de los medios con motivo de 
la rueda de prensa para dar cuen-

ciudad muerta que se abra por la 
mañana y se cierre por la noche”, 
sino a través de la “compatibili
dad” del patrimonio con el desa
rrollo urbano y explicó, además, el 
proyecto para la zona de Safont 
que convertirá ese espacio en un 
“punto de encuentro” y una “red 
de comunicación”.

Además, reconoció que man
tendrá una reunión con la Confe
deración Hirdrográfica del Tajo 
para tratar el abastacemiento de 
agua en el POM, organismo que 
le ha trasladado a Molina que no 
habrá problemas de suministro 
pues Toledo es cuenca “priorita
ria” y señaló la red de embalses 
que abastecen a la provincia como 
Picadas, Guajaraz y Torcón.

OBRASDELPRADO
Asimismo, Molina señaló que 

una vez que finalicen las obras del 
Museo de Santa Cruz se habilita
rá una sala de éste para hacer ex
posiciones permanentes de obras

ta de la aprobación, por parte de 
la Junta de Gobierno Local, del 
convenio a suscribir con el Minis
terio de Fomento para la cesión 
de un tramo urbano de la autopis
ta, en concreto desde el punto ki
lométrico 68,500 a la entrada en 
Toledo.

En este sentido, aseguró que 
el Consistorio ya ha realizado to
dos los trámites burocráticos y 
que él mismo ha firmado el borra
dor, que ha sido remitido al Minis
terio, con lo que solo queda que

del Museo del Prado, así como la 
posibilidad de utilizar la entrada 
de la pinacoteca madrileña tam
bién en el museo toledano. Ade
más, Calvo le trasladó que las 
obras del Museo del Ejército “van 
a buen ritmo” y concluirán en 
2008, junto con el futuro Palacio 
de Congresos.

Respecto a la Vega Baja, Moli
na informó a la ministra de que aún 
no se han iniciado las excavacio
nes sistemáticas en la explanada 
y manifestó que “espera que em
piecen alguna vez”, ya que el pe
riodo máximo consta de 24 meses.

Además, requirió que la decla
ración de Bien de Interés Cultural 
se extienda a todas las parcelas, 
incluida la Vega Baja H, y solicitó 
que alguien le explique de forma 
“lógica” por qué sólo se ha limita
do a los solares de la promoción 
municipal pública, ironizando en 
parece que los visigodos “deja
ron sólo sus restos exclusivamen
te en las parcelas municipales”.

desde esta administración se pro
ceda a la firma, que confió “se 
haga de inmediato” para que el 
Ayuntamiento asuma la gestión 
de este tramo.

De este modo, continuó, se 
podrán instalar y establecer las 
rotondas semafóricas que llevan 
al barrio de Azucaica, convirtién
dose así en una vía urbana, y las 
máquinas podrán realizar las obras 
adecuadas que es lo “lógico, sen
sato, razonable y lo que hemos 
acordado”.

La Dirección General de Patrimo
nio y Museos de la Consejería 
de Cultura ha emitido una reso
lución relativa al proyecto de 
obras en la calle de San Pedro el 
Verde, presentado por la Empre
sa Municipal Vega Baja, en la 
que se exige que dicho proyec
to se ajuste al trazado de la calle 
y no afecte en ningún momento 
a los restos arqueológicos.

La resolución autoriza las 
obras en el llamado Eje 2 -tramo 
que va desde la Puerta de Saba- 
tini hasta la altura del número 35 
de la calle de San Pedro el Ver
de-, que en el proyecto de la Em
presa Municipal conserva el tra
zado y la alineación de la calle, 
atendiendo a las razones “de 
fuerza mayor e inaplazabilidad” 
y valorando “su inicial provisio- 
nalidad” y la no afección de res
tos arqueológicos.

Sin embargo, exige la modifi
cación de las obras previstas en 
el arranque del Eje 1 y en la tota
lidad de dicho eje, desde aproxi
madamente el número 35 de la 
calle de San Pedro el Verde has-

E1 cardenal arzobispo de Toledo 
y vicepresidente de la Conferen
cia Episcopal Española (CEE), 
monseñor Antonio Cañizares 
Llovera, afirmó tras recibir la 
Medalla de Oro de la Ciudad de 
Toledo y ser nombrado Hijo 
A doptivo de la capital, que 
“este don que recibo del Con
sistorio significa la generosidad 
que siempre ha caracterizado a 
la Ciudad Imperial y es un ho
menaje a la ciudad, al Ayunta
miento, y a quienes me han apo
yado”.

Durante su intervención, 
Cañizares se mostró “emociona
do y abrumado” por la conce
sión de estos reconocimientos 
que fueron aprobados por el Ple
no Municipal en su sesión del 
pasado día 26 de octubre “por

ta el llamado nudo norte, ya que 
invaden de manera “importan
te” la zona arqueológica.

Cultura exhorta al Ayunta
miento a que modifique esta par
te del proyecto en el menor tiem
po posible para que, en benefi
cio de los residentes, se pueda 
completar la parte autorizada del 
proyecto.

En el mismo sentido, desde 
la Dirección General de Patrimo
nio se quiere hacer constar que 
resulta incomprensible que el 
Consistorio toledano haya au
torizado a la Empresa Municipal 
Vega Baja a iniciar las obras sin 
la autorización definitiva para las 
mismas, que el propio Ayunta
miento pidió a la Consejería el 
pasado 1 de diciembre.

Según el director general de 
Patrimonio y Museos, Enrique 
Lorente, es perfectamente com
patible la ejecución de una obra 
sin duda necesaria para la cali
dad de vida de los toledanos re
sidentes en esa zona de la ciu
dad y la conservación de los res
tos arqueológicos.

su vocación de servicio a la Dió
cesis de Toledo y a la sociedad 
toledana”.

El acto contó con la asisten
cia del presidente del Tribunal 
Superior de Justicia de Castilla- 
La Mancha, Vicente Manuel 
Rouco, encargado de pronun
ciar la “laudado” ; el alcalde de 
Toledo, José Manuel Molina; el 
v icepresidente segundo del 
Gobierno regional, Emiliano 
García-Page; el presidente del 
Tribunal Supremo y del Conse
jo  General del Poder Judicial, 
Francisco José Hernando; el 
presidente de la Audiencia Na
cional, Juan Carlos Vivar Blan
co; el N uncio A postó lico , 
monseñor Manuel Monteiro de 
Castro; y el presidente de la Di
putación, José Manuel Tofiño.

E l alcalde cree que la  A P-41 no se debería  
abrir sin las m edidas correctoras en A zucaica

M onseñor Cañizares, nombrado 
“Hijo Adoptivo” de Toledo
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Así lo manifestó el consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, durante el 
Pleno de las Cortes celebrado con motivo del Día de la Discapacidad

La Junta prolongará la atención para 
discapacitados hasta los 18 años
El consejero de Bienestar Social se ha com pro- los 18 años, con el fin de dar continuidad a este 
metido a ampliar el program a de Atención Tem- servicio de apoyo y que, de ser necesario, no 
prana para Personas con D iscapacidad hasta deje de prestarse durante la etapa escolar.

Tomás Mañas asumió este com
promiso durante la celebración del 
pleno que la Federación de Perso
nas con Discapacidad de la Pro
vincia de Toledo (Marsodeto) de
sarrolló en las Cortes de Castilla- 
La Mancha, y en el que algunos 
de los usuarios de los centros ocu- 
pacionales de la región hicieron 
públicas sus demandas y necesi
dades.

En este sentido, el consejero 
señaló que la Atención Tempra
na, que actualmente se presta a 
los niños de 0 a 6 años y que con
siste en un conjunto de interven
ciones cuyo fin es dar respuesta, 
lo más pronto posible, a las nece
sidad de niños que presentan tras
tornos permanentes o transitorios 
en su desarrollo o con riesgo de 
padecerlos, se prolongará hasta 
los 18 años.

Por su parte, la consejera de 
Trabajo y Empleo, Magdalena Va
lerio, que asistió al pleno de la Dis- 
capacidad como m adrina de 
Marsodeto, incidió en la necesi
dad de seguir trabajando para pro
curar la plena integración laboral 
de este colectivo.

La consejera puso de manifies
to que éste debe ser un esfuerzo 
conjunto, tanto por parte de la Ad
ministración ha través de la con
vocatoria de plazas específicas en 
el Empleo Público y del apoyo a

estas personas, como por las em
presas privadas.Además, duran
te el acto, el titular de Bienestar 
Social destacó la  necesidad de 
continuar por el camino de “sen
sibilizar a toda la sociedad regio
nal, para eliminar las barreras men
tales que impiden, en muchas oca
siones, que las personas con dis
capacidad puedan disfrutar de las 
mismas oportunidades que el res
to de los ciudadanos”.

En este sentido, Mañas reali
zó un llamamiento a los medios de 
comunicación para que apoyen

esta labor de concienciación so
cial, “para que los ciudadanos se 
sientan implicados en una lucha, 
que tanto las asociaciones de dis
capacitados como el Gobierno re
gional, llevamos a cabo desde 
hace años y que no es otra que la 
lucha por la igualdad real”.

De hecho, el titular de Bienes
tar Social destacó la celebración 
del próximo año del Año Europeo 
de la Igualdad de Oportunidades, 
como un momento crucial para in
tensificar la lucha a favor de la in
tegración real de estas personas.

Sanidad incrementará un 14% la partida destinada a este plan, con un 
importe global que superará el millón de euros

C astilla-La M ancha contará con un nuevo  
Plan R egional de Sida hasta 2015
La Consejería de Sanidad elabo
rará el año que viene un nuevo 
Plan Regional de Sida que deberá 
estar vigente hasta 2015, en coor
dinación con el que diseñe de 
ámbito nacional el Ministerio de 
Sanidad, según adelantó el direc
tor general de Planificación y Aten
ción Sociosanitaria, José Luis Ló
pez.

“La Comisión Nacional del 
Sida ha decidido elaborar un nue
vo plan nacional, y desde Casti
lla-La Mancha hemos decidido 
aprovechar esta iniciativa para 
sustituir el Plan Regional vigente 
por otro, en coordinación con el 
que diseñe el Ministerio de Sani
dad, y que tenga una vigencia 
hasta 2015”, explicó López, que 
estuvo acompañado por el dele

gado provincial de Sanidad de 
Toledo, Hugo Muñoz.

“El año que viene la Conseje
ría de Sanidad incrementará un 
14% la partida destinada a este 
plan, con un importe global que 
superará el millón de euros”, re
cordó el director general.

Durante su intervención, el 
responsable regional señaló que 
Castilla-La Mancha sigue siendo 
la comunidad española con la me
nor tasa de incidencia acumulada 
de sida desde el comienzo de la 
pandemia en 1981, con 748 casos 
por millón de habitantes, muy in
ferior a la media nacional, que se 
sitúa en 1.827 casos.

“La tasa anual en la región en 
2005 fue de 16,1 casos por millón 
de habitantes, casi siete puntos

por debajo con respecto al ejerci
cio anterior (22,9) y la mitad que la 
media del país, que fue de 34,1. 
Este dato, además, es la tasa más 
baja que se produce en Castilla- 
La Mancha desde 1988”, recalcó 
López. Así, el año pasado se diag
nosticaron en Castilla-La Mancha 
30 casos.

Según los últim os datos 
epidemiológicos, a junio de este 
año, en Castilla-La Mancha hay 
1.278 casos declarados de sida de 
personas residentes en la región, 
de los que han fallecido 626, el 49% 
del total. De los casos declarados, 
610 se han diagnosticado en la 
provincia de Toledo, 223, en la de 
Guadalajara, 167, en la de Albace
te, 147, en la de Ciudad Real, y 131, 
en la provincia de Cuenca.

28.000 mayores se beneficiarán en 
2007 del programa de Teleasistencia
El Consejo de Gobierno ha dado 
su aprobación al convenio de 
colaboración entre la Conseje
ría de Bienestar Social y el Mi
nisterio de Trabajo y Asuntos 
Sociales, con el fin de financiar 
el Programa de Teleasistencia 
Domiciliaria para el año 2007. Gra
cias a este convenio de colabo
ración se invertirán más de 5,7 
millones de euros en el desarro
llo de este programa, que se des
tinarán tanto a la compra de nue
vos terminales como al mante
nimiento de los ya existentes.

En este sentido, se prevé 
que sean más de 28.000 perso
nas las que se beneficien, du
rante el próximo año, de este 
programa que se destina espe
cialmente a aquellas personas 
mayores o con discapacidad 
que viven solas. De hecho, Cas
tilla-La Mancha es la primera co
munidad española que ha unl

versalizado este servicio para 
todas las personas mayores de 
70 años que viven solas; sien
do, además, la única región que 
ofrece este servicio con carác
ter totalmente gratuito.

A propuesta de la Conseje
ría de Bienestar Social, se dio luz 
verde también a un gasto supe
rior a 1,2 millones de euros des
tinado al pago de las estancias 
temporales en residencias priva
das de mayores que se han rea
lizado durante el presente año.

Con este programa se han 
desarrollado más de 93.000 es
tancias temporales en residen
cias privadas, cuyas plazas es
tán concertadas con la Conse
jería de Bienestar Social. Este 
número de estancias ha supues
to que más de 1.000 personas 
mayores se hayan beneficiado 
de esta iniciativa durante el pre
sente año.

W füTA

640.000 euros para cuatro proyectos 
de emergencia en Africa

______________
Foto: Ó scar Gómez

Las plantas potabilizadoras y  los vehículos esperan en el 
aeropuerto de Getafe para ser cargados con destino a Kenla.

La Consejería de Bienestar So
cial destinará más de 640.000 
euros a cuatro proyectos de ac
ción humanitaria de emergencia 
a otros tantos países africanos.

Los cuatro proyectos apro
bados tienen como fin las po
blaciones más desfavorecidas 
de Kenia, Sudán, Camerún y 
Mozambique.

Así, en Kenia son 200.000 
euros los que se han invertido 
en la adquisición y traslado de 
tres plantas potabilizadoras, dos 
vehículos y material diverso, 
con el fin de hacer frente a las 
terribles inundaciones que han 
afectado a más de 700.000 per
sonas.

La segunda de las ayudas de 
emergencia tiene como destino 
Sudán, país en el que se inverti
rán 200.000 euros con el fin de 
hacer frente a la crisis sanitaria 
de los últimos meses. Esta ayu
da se destinará muy especial

mente a la población infantil, 
dado que se adquirirán vacunas 
contra la polio, el sarampión y 
otras enfermedades, además de 
material médico de atención pri
maria.

Camerún, por su parte, es el 
destino de la tercera ayuda, y 
tiene como fin la educación, sen
sibilización y cuidado de la po
blación joven orientándola a 
prevenir la transmisión del Sida.

Con esta iniciativa, en la que 
se invertirán más de 168.000 
euros, se pretende también dis
tribuir alimentos y tratamientos 
médicos eficaces, para evitar la 
propagación de esta pandemia.

Por último, en Mozambique 
se invertirán cerca de 80.000 
euros, que se utilizarán para 
crear las infraestructuras nece
sarias para evitar las inundacio
nes que, de manera cíclica, se 
desarrollan en la cuenca del río 
Save.
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Cada castellano-manchego gastará 1.000 
euros adicionales en las fiestas navideñas
Un estudio hecho por la Dirección General de extra de entre 900 y 1.000 euros, los cuales se 
Consumo estima que los castellano-manchegos destinarán principalmente a alimentación, lote
en las fiestas navideñas se gastarán una media rías, regalos, juguetes, ocio y viajes.

Estos datos fueron dados a cono
cer por el consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, quien, acompa
ñado por el director general de 
Consumo, Jesús Montalvo, y el 
delegado de Sanidad en Toledo, 
Hugo Muñoz, presentaba la cam
paña de consumo para las Navi
dades, que durará hasta el 8 de 
enero, y en la que uno de los prin
cipales objetivos es el de contri
buir a la contención de los pre
cios a través de consejos sobre la 
planificación de las compras.

Bajo el lema “Estas navidades 
quítate la venda y mira”, se distri
buirán, entre las 138 oficinas mu
nicipales de información al con
sumidor y los servicios provincia
les de Consumo, un total de 20.000 
folletos, 500 carteles y 15.000 so
portes promocionales (ambienta- 
dores de coche con motivos navi
deños).

‘También se distribuirán 9.500 
ejemplares de una guía de juegos 
y juguetes desarrollada por la Di
rección General de Consumo, que 
asesora y orienta sobre 202 jugue
tes seleccionados según criterios 
de calidad y que han superado lo 
estudios de duración, manejabili
dad, valor lúdico y pedagógico 
adecuado a la edad”, dijo el con
sejero.

CONSUMO RESPONSABLE
Según Sabrido, además de 

contribuir a la contención de los 
precios, “la campaña también pre
tende impulsar la racionalización 
del gasto, promover conductas de 
consumo responsable, orientar 
sobre las características pedagó

gicas y lúdicas de los juguetes y 
recordar a los consumidores los 
derechos que tienen en la compra 
de artículos en periodo de reba
jas”.

En este sentido, la Consejería 
de Sanidad pretende además in
formar a los consumidores de los 
recursos públicos de que dispo
nen, entre OMIC, asociaciones de 
usuarios y consumidores, servi
cios provinciales de consumo o el 
teléfono del consumidor 900 5010 
89, para plantear cualquier consul
ta, reclamación o denuncia con 
ocasión de sus compras navide
ñas.

La campaña recomienda a los 
consum idores que tengan  en 
cuenta su capacidad de endeuda
miento, que presten especial aten
ción a las ofertas de telefonía mó

vil y a la compra por internet, que 
elijan juguetes que contribuyan a 
la formación y seguridad de sus 
hijos, que fomenten durante es
tas fiestas las actividades de ocio 
de ámbito cultural, y que apues
ten por un consumo solidario, sa
ludable, sostenible y respetuoso 
con el medio ambiente.

Por último, Sabrido indicó que 
desde Consumo se intensificarán 
las campañas de inspección du
rante estas fiestas en aras a la pro
tección de la salud, seguridad e 
intereses económicos de los con
sumidores y usuarios, teniendo en 
cuenta el aumento masivo del con
sumo, el exceso de publicidad y la 
posible disminución de la calidad 
en los servicios que pueda origi
nar una demanda superior a la del 
resto del año.

L a Ju n ta  con stru irá  tres nu evas  
m in iresid en cias para  en ferm os m en tales
El Gobierno regional, a través de 
la Fundación Sociosanitaria de 
Castilla-La Mancha para la Inte
gración Sociolaboral del Enfermo 
Mental (FISLEM), construirá el 
próximo año tres nuevas miniresi
dencias para personas con enfer
medades mentales, que se ubica
rán en las ciudades de Cuenca, 
Albacete y Talavera de la Reina 
(Toledo) y que supondrá incre
mentar en 150 plazas la oferta ac
tual de este tipo de dispositivo 
residencial existente en la comu
nidad autónoma.

Así, la Junta destinará el próxi
mo año para sufragar las obras de 
construcción, adecuación y equi
pamiento de estos nuevos recur
sos una inversión de 1.850.000 de

euros, según adelantó el conseje
ro de Sanidad, Roberto Sabrido, 
poco antes de presidir en Toledo 
la reunión ordinaria del Patronato 
de FISLEM. “Vamos a multiplicar 
por siete el número de plazas en 
cuanto a miniresidencias, a fin de 
cumplir el compromiso recogido en 
el nuevo Plan de Salud Mental, de 
disponer de un dispositivo de este 
tipo en cada área sanitaria”, ase
guró el consejero y presidente de 
la Fundación FISLEM. Además, 
también se va a poner en marcha 
varias estructuras de fomento del 
empleo en Tomelloso, Cuenca y 
Alcázar de San Juan.

A esto hay que sumar que este 
año, desde la Fundación FISLEM, 
se ha abierto el Centro de Rehabi

litación Psicosocial y Laboral de 
Valdepeñas y están a punto de 
terminar las obras del nuevo cen
tro de este tipo en Molina de Ara
gón. También se han abierto las 
viviendas tuteladas de Alcázar de 
San Juan, Víllarrobledo y Taran- 
cón, y están terminándose las 
obras para una nueva vivienda en 
Toledo. Además, se ha creado la 
empresa de Inserción Laboral 
SocialMancha y se están ponien
do en marcha dos centros espe
ciales de empleo en Alcázar de San 
Juan y Almansa.

Sabrido resaltó que el presu
puesto para FISLEM en 2007 será 
de 15,2 millones de euros, un 42% 
más que este año, que era de 10,7 
millones.

B ienestar Social edita una guía  
para fom entar el voluntariado
La Consejería de Bienestar So
cial y la Fundación Castellano- 
Manchega de Cooperación han 
elaborado una nueva Guía de 
voluntariado y directorio de en
tidades de Castilla-La Mancha. 
Esta publicación, según el titu
lar de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, “tiene el objetivo de 
proporcionar al colectivo del 
voluntariado una herramienta de 
trabajo útil, en la que poder en
contrar y dar respuesta a las 
dudas de los voluntarios sobre 
aquellos temas que más les in
teresan”.

Esta publicación esta dividi
da en dos partes, en la primera 
de las cuales encontramos una 
guía de voluntariado que, a tra
vés de sus páginas, pretende 
desvelar los conceptos básicos 
del voluntariado, cuál es su sig
nificado, los pasos a seguir para 
ser voluntario, derechos y de
beres, o campos de actuación de 
la acción voluntaria. Asimismo 
en esta primera parte de la guía,

encontramos otros apartados en 
los que se orienta respecto a la 
creación de asociaciones y su 
acreditación, realización de pro
yectos, además de un capítulo 
dedicado a la Fundación Caste- 
llano-Manchega de Coopera
ción, en el que se explica la fun
ción y el objetivo de la misma.

La segunda parte es un por
menorizado listado, organizado 
por provincias de todas las aso
ciaciones, ONG, o Instituciones 
Públicas, que acogen y orientan 
a los voluntarios, con una com
pleta ficha de cada institución, 
con el objetivo de ofrecer una 
información básica que sirva de 
orientación para quien quiera 
implicarse plenamente como vo
luntario en cualquier asociación. 
Esta guía tiene distribución gra
tuita, y para recibirla sólo hay 
que solicitarla personalmente o 
por correo  e lec trón ico  
(fcmc@jccm.es) a la Fundación 
Castellano-Manchega de Co
operación.

85.000 m ayores viajarán en  
2007 gracias al Turism o Social

Uno c/e los grupos de personas mayores participantes en el 
programa de Turismo Social, que han viajado a Tenerife.

Lograr que las personas mayo
res de Castilla-La Mancha dis
fruten de unos días de vacacio
nes en destinos de playa en la 
Península, Mallorca o Tenerife 
es el objetivo del programa de 
Turismo Social del que, durante 
el próximo año, se beneficiarán 
cerca de 85.000jubilados.

Entre las principales nove
dades que presenta este progra
ma con respecto a ediciones 
anteriores, el consejero de Bien
estar Social, Tomás Mañas, ha 
destacado el incremento de las 
plazas que tienen como fin las 
islas Canarias.

Así, desde este momento y 
hasta el próximo 10 de enero, 
todos aquellos que lo deseen 
pueden solicitar su inclusión en 
el programa de Turismo, en cual
quiera de las tres modalidades 
que se ponen a su disposición.

Los gastos de alojamiento, 
pensión completa y excursiones 
que implican estos viajes se en
cuentran subvencionados por la 
Consejería de Bienestar Social, 
casi en su totalidad, teniendo 
que abonar los que tengan des
tinos de Península 24 euros, 
aparte de los gastos de trans
porte; 100 euros les que se diri
jan a Mallorca y 154,2 euros los 
que elijan pasar unos días en 
Tenerife.Por lo que respecta a la 
modalidad de Península, duran
te 2007 los beneficiarios de este 
programa podrán viajar a los mu
nicipios gallegos de Pontedeu- 
me y Sanjenjo, el cántabro de 
Isla, los catalanes de Tossa de 
Mar y Salou, los valencianos de 
Peñíscola, Guardamar y Gandía, 
La Manga en Murcia y los an
daluces de Mojácar, Fuengirola 
y Matalascañas.
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DUCACION

El programa “Juego Limpio en el Deporte y 
en la Actividad Física” llegará este curso 
2006-2007 a 58 centros educativos de toda 
la región, con el fin de sensibilizar a la pobla

ción escolar de entre 12 y 14 años sobre 
valores tan importantes como la amistad, el 
trabajo en equipo, el espíritu deportivo o la 
superación personal.

En concreto, se el programa se 
presentará en 15 IES de la pro
vincia de Albacete, 15 de Ciu
dad Real, 7 de Cuenca, 7 de 
Guadalajaray 14 de Toledo.

Las actividades en los cen
tros, que han comenzado este 
mes y se desarrollarán hasta 
junio, cuentan con la participa
ción de deportistas de alto ni
vel como Fernando Romay, 
Francisco Tamaral y Roberto 
Parra, quienes se encargan de 
difundir entre los jóvenes el 
decálogo del Juego Limpio con 
apoyo de material audiovisual 
y de los directores y profeso
res de Educación Física de cada 
instituto.

La propuesta que se plan
tea trata de mostrar un ejemplo 
de trabajo útil para los docen
tes que pretendan educar en va
lores. Apartir de estas sugeren
cias, cada profesor deberá di
señar y elaborar sus propias se
siones, métodos y criterios, se
gún la realidad de cada grupo.

Los objetivos de este pro
grama son trasladar al alumna
do la trascendencia de un de
sarrollo noble, generoso y al
truista en la práctica deportiva, 
la adquisición de valores socia
les y humanos en el deporte a 
las circunstancias de la vida co
tidiana; y enseñar nuevas alter
nativas de ocio a través del res
peto y la cooperación.

En este sentido, las actua
ciones que se llevan a cabo se 
centran fundamentalmente en el 
trabajo de contenidos y de com
portamientos con el fin de fo
mentar en el deporte y en la ac

tividad física valores como el al
truismo, la nobleza y el respeto 
al adversario y conseguir que 
los alumnos y alumnas asimi
len las actitudes que establece 
el Decálogo del Juego Limpio.

Este es el segundo curso que 
se desarrolla “Juego Limpio”, 
programa pionero en España. 
En el curso pasado, la campaña 
de sensibilización por deportis
tas de alto rendimiento llegó a 
unos 10.000 estudiantes, a tra
vés de 32 actos que se desarro
llaron en los diferentes BES. El 
objetivo es llegar a 48.000 alum
nos hasta el curso 2008-2009.

El programa, que pusieron 
en marcha la Consejería de Edu
cación y Ciencia y la Fundación 
Cultura y Deporte con la cola
boración de Caja Castilla-La 
Mancha, se dirige fundamental

mente al Primer Ciclo de la En
señanza Secundaria Obligatoria 
debido a la importancia de con
cienciar sobre los valores que 
implica el juego limpio desde las 
primeras edades.

Además, es un periodo cla
ve para que los estudiantes ad
quieran nuevas conductas y 
perfeccionen las que ya tienen 
a través del deporte.

El Decálogo del Juego Lim
pio recoge los siguientes pre
ceptos: Anima siempre y aplau
de el buen juego; aprende y 
cumple las reglas del juego, jue
ga con deportividad, ayuda al 
jugador lesionado, evita discu
siones, sé solidario, respeta las 
decisiones del entrenador, acep
ta las derrotas y comparte los 
éxitos, respeta a los rivales y sé 
un buen deportista.

Foto: Isabel González

El viceconsejero del Deporte, Javier Martin del Burgo, presentó en 
el IE S  "Alfonso VIII" de la capital conquense el programa "Juego 
Limpio".

El programa “Juego Limpio” llegará 
a 58 centros educativos este curso

C am paña de sen sib ilización  sobre el agua  
para los estu d ian tes

-r> El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de las Consejerías 
de Obras Públicas y Educación y 
Ciencia, ha puesto en marcha una 
campaña de información y sensi
bilización entre los estudiantes de 
Educación Primaria de Castilla-La 
Mancha, con objeto de concien
ciar sobre la importancia de este 
recurso y la necesidad de realizar 
un uso correcto del mismo.

En este sentido, y teniendo en 
cuenta que una utilización adecua
da del agua implica un futuro sos- 
tenible, el Ejecutivo castellano 
manchego ve en la relación entre

este recurso y la cultura un ele
mento fundamental para continuar 
creando en los más pequeños una 
mentalidad responsable en el con
sumo de un bien tan preciado.

Por ello, se ha querido acercar 
a los estudiantes de Primaria de 
nuestra comunidad autónoma la 
importancia que tiene el agua, 
como bien esencial para la vida y 
el desarrollo, a través de la distri
bución de un cómic con este ele
mento como tema principal entre 
los alumnos y alumnas de 764 cen
tros educativos de la región, ade
más de carteles para exponer en

cada aula. También se ha convo
cado el concurso de dibujo “¡El 
Agua pinta mucho en tu vida!”, 
en el que se anima a participar al 
alumnado expresando a través de 
la pintura el valor que tiene el agua 
en nuestra sociedad.

Los dibujos serán valorados 
por un jurado formado por repre
sentantes de las Consejerías de 
Obras Públicas y de Educación y 
Ciencia, que analizarán la origina
lidad, el colorido y la capacidad 
comunicativa de los dibujos reali
zados. Los trabajos deberán remi
tirse antes del 31 de enero de 2007.

Ayudas para la participación de 
docentes en actividades formativas
La Consejería de Educación y 
Ciencia ha concedido un total 
de 3.262 ayudas individuales 
para la realización de activida
des de formación por el profe
sorado de los distintos cuerpos 
docentes de la Administración 
educativa de Castilla-La Man
cha y el profesorado que presta 
servicios en los centros concer
tados o en convenio con la Con
sejería.

Estas ayudas, por importe de 
477.000 euros, están destinadas 
a hacer frente a los gastos de 
matrícula, alojamiento, manuten
ción y desplazamiento que se

deriven de la participación en 
actividades de formación. La 
cuantía máxima de las ayudas 
solicitadas para cada actividad 
será de 1.300 euros.

Con estas ayudas económi
cas la Consejería de Educación 
y Ciencia quiere fomentar las 
iniciativas individuales del per
sonal docente para su propia 
formación, ya que una de las 
exigencias europeas para mejo
rar los sistemas educativos es 
el apoyo al profesorado y a los 
formadores para que puedan 
responder a las necesidades de 
la sociedad actual.

25 .000  esco lares p artic ip arán  
en v ia jes ed u cativo -cu ltu ra les

Un grupo de escolares visita el Museo de las ciencias de Castilla- 
La Mancha en Cuenca.

Más de 25.000 escolares de Cas
tilla-La Mancha podrán benefi
ciarse este curso del Plan Regio
nal de Actividades Educativas 
que les permitirá, a través de 35 
viajes programados, conocer los 
principales recursos históricos 
y naturales de la región y de 
otras seis comunidades autóno
mas.

El director general de Coor
dinación y Política Educativa, 
Pedro Pablo Novillo, y la direc
tora general de Programas y Ser
vicios Educativos, Mar Álvarez, 
presentaron este Plan que tiene 
como objetivo potenciar el 
aprendizaje en escenarios dife
rentes al aula y fomentar la con
vivencia y la tolerancia entre el 
alumnado.

Novillo explicó que las acti
vidades se desarrollarán, además 
de Castilla-La Mancha, en An
dalucía, Aragón, Extremadura, 
Madrid, Galicia y Canarias, don
de los alumnos y alumnas ten
drán como herramientas didác
ticas los recursos naturales e 
históricos de estas comunida
des.

El Plan incorpora por prime
ra vez a los alumnos de Infantil

y de los dos primeros ciclos de 
Primaria y tiene programadas 
actividades hasta Bachillerato y 
Ciclos Formativos.

Otra novedad, es que el pro
fesorado recibirá una gratifica
ción por participar en estos via
jes que será de 18 euros por cada 
día de salida y 30 euros por día 
de pernocta. Asimismo, se les 
seguirán reconociendo créditos 
de formación.

Los beneficiarios son todos 
los centros públicos y privados 
de Castilla-La Mancha, a los que, 
dependiendo de la actividad, la 
Consejería les abonará el des
plazamiento o la manutención. 
El plazo para solicitar estos via- 
jes y presentar propuestas es 
desde el 13 de diciembre hasta 
el 19 de enero.

Educación y Ciencia ha ofer
tado diferentes tipos de activi
dades que van desde un día de 
duración a cinco. Entre los via
jes programados se encuentran 
los parques arqueológicos de 
Carranque, Segóbriga, Alarcos 
y Recópolis, el Parque Nacional 
de Cabañeros y el Museo de las 
Ciencias de Castilla-La Mancha 
en Cuenca.
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L a U C L M  aprueba en 189,6 m illones 
sus presupuestos para 2007
El Consejo de Gobierno de la 
UCLM ha dado el visto bueno a 
los presupuestos de la institución 
académica para el próximo ejerci
cio económico, cuyo montante 
asciende a 189,66 millones de 
euros, un incremento de 4,3 millo
nes de euros respecto al presu
puesto del año 2006, que permiti
rán, según el rector, Ernesto Mar
tínez Ataz que la institución aca
démica continúe desarrollando 
sus programas de calidad docen
te e impulsando la competitividad 
y la excelencia investigadora; así 
como los recursos humanos.

La principal fuente de finan
ciación de la UCLM como ingreso 
corriente proviene de la transfe
rencia de la Junta de Comunida
des, con una aportación de 133,3 
millones de euros. En cuanto al 
ingreso por tasas y precios públi
cos, éste asciende a un total de 23 
millones de euros.

Las partidas de gastos más 
significativas del presupuesto 
universitario son las relacionadas 
con el capítulo de personal, tanto 
para profesores como para el per
sonal de administración y servi
cios, que representan un 58 % del 
mismo. Además, el apartado de 
Acción Social aumenta su mon
tante hasta los 1,42 millones de 
euros, que se aplicarán a ayudas 
y planes de pensiones.

Para el Personal Docente e In
vestigador (PDI) se han destina
do 69,5 millones de euros, lo que 
supone un incremento de 4 millo
nes de euros, y donde se recogen 
dotaciones para paliar la pérdida 
de poder adquisitivo, la consoli
dación de la plantilla actual y la 
creación de nuevas plazas e incre
mento del incentivo de calidad.

En cuanto al colectivo de Per
sonal de Administración y Servi
cios (PAS), se ha establecido una 
dotación de 37,54 millones de 
euros, 2,56 millones de euros más 
que en el ejercicio anterior, que 
revertirán en disminuir la pérdida 
del poder adquisitivo, en la im
plantación de mejoras económicas 
y sociales y en la dotación de pla
zas para atender nuevos servi
cios.

La financiación de la oferta 
docente de calidad se ha recogi
do en los presupuestos en diver
sas partidas de gasto. Por un lado, 
se destinan 8,1 millones de euros 
para la dotación de los presupues
tos ordinarios y contratos progra
ma de los centros y departamen
tos de la Universidad. Por otro, 
más de 10 millones de euros se 
recogen en partidas vinculadas 
directamente con la formación in
tegral de los alumnos y con políti

cas para favorecer su inserción 
laboral, que se concretan en los 
programas de alumnos, bibliote
cas, extensión universitaria, con
vergencia, relaciones internacio
nales y postgrado.

Para Martínez Ataz, “la inves
tigación es función prioritaria de 
las universidades, pues permite el 
avance del conocimiento y  el de
sarrollo de la sociedad” . Por ello, 
la investigación en los presupues
tos adquiere una especial signifi
cación que se concreta en las par
tidas de los diferentes programas 
de gastos. Así, se consignan 16,7 
millones de euros, de los que una 
gran mayoría se corresponden con 
convocatorias competitivas de 
investigación nacionales, euro
peas, proyectos y contratos con 
empresas, así como con inversio
nes procedentes de Fondos Eu
ropeos FEDER y en equipamiento 
y Tecnología I+D.

El rector de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz, dio a conocer los 
presupuestos de la Universidad regional para el próximo ejercicio, que 
ascienden a 189,66 millones de euros.

P rim eros p asos de la  A gencia  
de C alidad  U n iversitaria
El Consejo de la Agencia de Ca
lidad Universitaria de Castilla-La 
Mancha se ha reunido para im
pulsar la organización y desa
rrollo de este órgano y conse
guir la puesta en marcha de las 
metodologías de evaluación y 
calidad que permitan a las uni
versidades de la región conse
guir los estándares suficientes 
que para el año 2010 establece 
el Espacio Europeo de Enseñan
za Superior.

En esta reunión, celebrada 
en la Consejería de Educación y 
Ciencia y presidida por el con
sejero José Valverde, se presen
tó un informe de gestión y se 
aprobaron los Estatutos de la 
Agencia. Asimismo, se dio el 
visto bueno a las directrices para 
el establecimiento y evaluación 
de los Programas Oficiales de 
Postgrado, así como el procedi
miento de acreditación de pro
fesorado.

En este sentido, el Consejo 
vio con satisfacción cómo la 
Agencia de Calidad Universita
ria ha empezado a ser una reali
dad y comienza a estar plena
mente operativa con el objetivo 
de mejorar la calidad universita
ria de Castilla-La Mancha y dar 
un mejor servicio de la sociedad. 
La Agencia, que se constituyó

el pasado mes de febrero, tiene 
el objetivo de mejorar la calidad 
del conjunto del sistema univer
sitario de la región y servir de 
elemento de ayuda para que las 
universidades asuman el reto 
que marca el Espacio Europeo 
de Enseñanza Superior. En este 
sentido, el Consejo tiene la mi
sión de evaluar periódicamente 
el funcionamiento y actividad de 
la Agencia y promover, velar, de
fender y hacer propuestas para 
mantener y conseguir una ma
yor calidad de la Universidad de 
Castilla-La Mancha (UCLM) y 
la Universidad de Alcalá en tres 
líneas de acción fundamentales: 
mejorar la calidad de la docen
cia, de la investigación, y de la 
gestión del conjunto del siste
ma universitario de la Comuni
dad Autónoma.

Entre las funciones principa
les de la Agencia se encuentra 
la evaluación y acreditación de 
la actividad docente e investi
gadora en Castilla-La Mancha, 
la evaluación acreditación y cer
tificación de las enseñanzas ofi
ciales y sus planes de estudios, 
así como de las enseñanzas con
ducentes a la obtención de títu
los propios de los centros uni
versitarios en Castilla-La Man
cha.

E d u cación  exten d erá  este
cu rso el p rogram a “P ap as”
La Consejería de Educación y 
Ciencia incrementará este curso 
el número de centros educativos 
que utilizan el programa ‘Papás’, 
puesto en marcha con carácter 
experimental hace dos cursos 
con el fin de ofrecer a los padres 
y madres una información deta
llada de la vida escolar de sus 
hijos de una forma innovadora.

En concreto, ‘Papás’ pasará 
de utilizarse de forma experimen
tal en 13 centros de Infantil y 
Primaria y Secundaria a un total 
de 62. Este programa supone un 
canal de información y comuni
cación personalizado entre pa
dres, alumnos, profesores y cen
tros a través de Internet, con un 
servició que está disponible las 
24 horas del día.

En este sentido, se facilita a 
los padres el seguimiento del 
curso escolar, conociendo los 
horarios de clase, los profeso
res de cada asignatura, fecha de 
los exámenes, los deberes, o los 
resultados académicos.

También, a través de este 
programa, los padres pueden 
conocer puntualmente, vía co
rreo electrónico o por mensajes 
a teléfono móvil, las faltas de 
asistencias de sus hijos, y de la 
misma forma justificar previa-

Ei programa permite que los 
padres conozcan en todo 
momento los detalles de la 
vida escolar de sus hijos.

mente las mismas.
Asimismo, es una herra

mienta muy útil para relacionar
se con los profesores y los tu
tores y poder contrastar con 
ellos las cuestiones que consi
deren sobre el rendimiento y la 
actividad de los alumnos y alum- 
nas.

En la actualidad, hay casi 300 
docentes que coordinan este 
programa y ha sido utilizado por 
más de un centenar de profeso
res y padres y madres.
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En Castilla-La Mancha hemos trabajado mucho 
por seguir utilizando estas palabras...

; ' ■

beber, regar, depurar, río, caudal, solidaridad.

...Hemos trabajado por un derecho necesario y prioritario.
Hoy, entre todos, hemos conseguido más.

El agua tiene la palabra.

Castilla-La Mancha
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ULTURA
E l presu p u esto  d el X X X  F estival d e T eatro d e  
A lm agro  su p erará  los d os m illon es d e eu ros
El Festival de Teatro Clásico de Almagro edición, contando para la ocasión con un euros, y con la presencia en sus escena- 
celebrará el año que viene su trigésima presupuesto que superará los 2.100.000 ríos de más de 40 compañías.

Foto: Alvaro Rute

La consejera de Cultura, Blanca Calvo, durante la rueda de prensa 
ofrecida en Toledo para informar sobre la reunión que ha mantenido 
con el Patronato del Festival de Teatro Clásico de Almagro, 
acompañada por el alcalde de Almagro, Manuel Sancho (izqda.); el 
director general del INAEM, José Antonio Campos, y  el director del 
Festival, Emilio Hernández.

Así lo explicó en rueda de pren
sa, el director del Instituto Na
cional de las Artes Escénicas y 
de la Música (INAEM), José An
tonio Campos quien, acompaña
da de la consejera de Cultura, 
Blanca Calvo, y del director del 
Festival, Emilio Hernández, dio 
cuenta de la reunión mantenida 
en Toledo por el Patronato del 
certamen.

Campos, que no quiso ade
lantar nada de la programación y 
matizó que el presupuesto tam
poco está cerrado pues aún se 
están negociando los patroci
nios, si aventuró la presencia en 
las tablas de la localidad ciuda- 
drealeña de compañías proce
dentes de Asia, así como de otras 
de gran calado en el panorama 
nacional.

El director del INAEM si se
ñaló que la programación, que 

• dependerá del presupuesto, en 
estos momentos se está dando a 
conocer al conjunto del Patrona
to, y será en la primavera del 2007 
cuando se presente.

José Antonio Campos expre
só su satisfacción por el hecho 
de que el Festival de Teatro Clá
sico de Almagro se haya conso
lidado, y se mostró convencido 
de que su trigésimo aniversario 
se celebrará con “solidez”.

Por su parte la responsable 
regional de Cultura, que manifes
tó que los trabajos de organiza
ción van a buen ritmo pero que 
no será hasta después de navi
dades cuando se cierre el cartel, 
explicó que del montante global, 
el Ministerio de Cultura aportará
550.000 euros, más las actuacio
nes de la Compañía de Nacional

de Teatro Clásico, y se hará car
go de la publicidad.

MÁS DINERO
El Gobierno regional, añadió, 

incrementará su donación, pues 
aunque mantiene la inversión que 
realiza a través de la Empresa 
Pública Don Quijote 2005 en
200.000 euros, aumenta este año 
su aportación en 20.000 euros a 
través de la Consejería, destinan
do 450.000 euros.

La Junta, añadió, contribuye 
también en “especie” con la re
habilitación de la reforma de la 
Iglesia de la Antigua Universidad, 
a lo que hay que añadir los capí
tulos destinados por la Diputa
ción Provincial, y el Ayuntamien
to de Almagro.

Por su parte el director del 
Festival, que coincidió también

en calificar de prematuro adelan
tar la programación del año que 
viene, si que señaló que la “nota 
de color” la pondrán compañías 
internacionales procedentes de 
China y Japón, algo que en su 
opinión consolidará aún más la 
proyección internacional del cer
tamen.

La consejera resaltó que su 
departamento ha realizado un 
importante esfuerzo económico 
en la restauración de este lugar 
como espacio escénico, con ca
pacidad para albergar a cerca de 
650 espectadores, que ya fue uti
lizado de forma experimental en 
la pasada edición, con la actua
ción de la Royal Shakespeare 
Company.

Los trabajos que se están 
realizando actualmente en la an
tigua iglesia universitaria de Al

magro permitirán que se cubra 
todo el ábside y el crucero y que 
se realicen unos servicios y una 
nueva instalación eléctrica para 
los espectáculos.

En este sentido el director del 
Festival, Emilio Hernández, pun
tualizó que, una vez que hayan 
terminado las obras de restaura
ción, este edificio se utilizará con 
absoluta intensidad durante la 
próxima edición del Festival de 
Almagro.

Hernández también señaló 
que la próxima edición, que se 
celebrará en las mismas fechas 
que la anterior, desde finales de 
junio a finales de julio, “será un 
festival más, pero avanzando en 
su proyección internacional, no 
sólo por la procedencia de las 
compañías, sino por la presencia 
cada vez más creciente de públi
co de otros países”.

BALANCE DE LA EDICIÓN DE 
2006

Otro de los puntos en la agen
da de la reunión que el Patronato 
mantuvo, fue realizar un balance 
de la pasada edición, que según 
el director del INAEM fue bas
tante positiva, pues se hizo un 
esfuerzo muy grande, y la inten
ción del Patronato es que se con
solide y se supere.

“El festival -dijo Campos- se 
ha consolidado como uno de los 
proyectos culturales en materia 
teatral más relevantes del país, y 
no tenemos más que sentimos 
satisfechos, y confío en que 
cuando trasladem os nuestras 
responsabilidades a otras perso
nas, tengamos la sensación de 
haber hecho buen trabajo”.

“Q uijote cabalgando por el cine” llega a todos los centros 
educativos de C astilla-L a M ancha
El Gobierno de Castilla-La Man
cha, a través de la empresa públi
ca Don Quijote de la Mancha 
2005, va a editar 1.000 copias en 
DVD de la película de Javier 
Rioyo y Aseen Marchena, ‘Qui
jote cabalgando por el cine’, que 
se entregarán a todos los centros 
educativos de la región.

El valor didáctico y el interés 
de la comunidad docente por este 
documental han animado a la 
empresa pública a editar 1.000 
nuevas copias, que se unen a las
2.000 ediciones anteriores, que 
serán distribuidos entre la red del 

-instituto Cervantes en todo el 
mundo y las bibliotecas públicas

de Castilla-La Mancha.
La consejera de Economía y 

Hacienda y presidenta de la em
presa pública Don quijote 2005, 
María Luisa Araújo y el conseje
ro de Educación, José Valverde, 
participarán próximamente en el 
acto de entrega a las bibliotecas 
escolares de de Castilla-La Man
cha de lotes de artículos de El 
Quijote en los que se incluye el 
documental de Rioyo y Marche
na.

Las bibliotecas de los cole
gios de la región ya tienen en sus 
estantería 1.000 DVD’s de la pelí
cula ‘Las locuras de Don Quijo
te’ del director toledano Rafael

Alcázar, que también fueron edi
tadas por la empresa pública mer
ced a un acuerdo entre la con las 
direcciones generales de Libros, 
Archivos y Bibliotecas y de Co
ordinación y Política Educativa, 
dependientes de las consejerías 
de Cultura y Educación y Cien
cia respectivamente.

‘Quijote cabalgando por el 
cine’, producido por la Junta de 
Comunidades, con motivo de la 
conmemoración del IV Centena
rio, narra las aventuras de El Qui
jote a partir de las distintas ver
siones cinematográficas del In
genioso Hidalgo realizadas por 
numerosos directores desde prin

cipios del siglo XX hasta nues
tros días.

La película, que pone de ma
nifiesto el valor del personaje 
universal de Cervantes como 
fuente inagotable de inspiración, 
recoge cerca de 40 filmes que dan 
vida a las andanzas de Don Qui
jote y Sancho vistas por directo
res de la talla de Orson Welles, 
G eorg-W ilhem  Pabst, Eric 
Rohmer, Grigori Kózhitsev.

‘Quijote cabalgando por el 
cine’ ya fue exhibida en Cuenca 
y Albacete y los pasados días 
tuvo lugar la presentación Ma
drid en la nueva sede del Institu
to Cervantes.

Finaliza la 
cam paña 
de excavaciones 
arqueológicas
El director general de Patrimonio 
y Museos, Enrique Lorente, pre
sentó en el Parque Arqueológico 
de Segóbriga los resultados de la 
campaña 2006 de todas las exca
vaciones arqueológicas de Casti
lla-La Mancha.

La campaña anual de investi
gación arqueológica en Castilla- 
La Mancha finaliza tras la inter
vención en 35 yacimientos arqueo
lógicos durante cinco meses. De 
ellos 25 están incluidos en el con
venio con el SEPECAM, de mane
ra que el personal especializado y 
no especializado ha sido contra
tado en el marco de dicho acuer
do. Las otras diez intervenciones 
son proyectos de investigación 
que reciben ayuda económica por 
parte de la Dirección General de 
Patrimonio y Museos. De los 35 
yacimientos, tres son de la pro
vincia de Albacete, nueve de la 
provincia de Ciudad Real, nueve 
en Cuenca, cinco en Guadalajara 
y nueve se ubican en la provincia 
de Toledo.

La inversión directa de la Con
sejería de Cultura en esta campa
ña asciende a 326.314,30 euros, a 
lo que hay que sumar la inversión 
enmarcada en el acuerdo con el 
SEPECAM para la contratación 
del personal que asciende a 
3.767.012,7 euros.

En total la Junta de Comuni
dades de Castilla-La Mancha ha 
invertido 4.093.327 euros.

Toledo acoge la  
m uestra del poeta 
A ngel Crespo
La consejera de Cultura, Blanca 
Calvo, inauguraba en la capital re
gional la exposición titulada “Con 
el tiempo, contra el tiempo”, junto 
a la viuda del poeta Ángel Cres
po, Pilar Gómez; el comisario de la 
muestra, Antonio Piedra; y la di
rectora general de Promoción Cul
tural, Eva Ortiz.

Las intervenciones de los asis
tentes al acto pusieron de mani
fiesto la importancia e influencia 
que para el creador tuvo Toledo, 
motivo por el cual y por expreso 
deseo de su viuda ha sido elegida 
como la primera ciudad de región 
donde se exhibirá esta muestra, 
que también visitará Ciudad Real, 
Guadalajara y otros lugares de la 
comunidad autónoma.

Nacido en Alcolea de Calatra- 
va (Ciudad Real), Crespo fue uno 
de los poetas más destacados de 
la poesía española de posguerra.

“Con el tiempo, contra el tiem
po” se exhibe en el Oratorio de 
San Felipe Neri y permanecerá 
abierta hasta el 26 de enero.
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CONOMIA
Castilla-La M ancha ocupa el segundo lugar entre 
las com unidades en gasto público por habitante
La consejera de Economía y Hacienda, do la lista de Comunidades Autónomas. tilla-La Mancha y que ha creído que el 
María Luisa Araújo, ha señalado que el Sin embargo, señaló, ”esto no es algo presupuesto es un instrumento útil para 
gasto presupuestario por habitante ha es- casual, es el resultado de la política que el desarrollo de nuestra comunidad autó- 
taclo, de manera permanente, encabezan- ha puesto en marcha el Gobierno de Cas- noma”.

Foto: Nuria Gil

La Consejería de Educación experimenta también un crecimiento destacado, en tomo al 13%. En esta 
legislatura ha crecido un 57%, lo que permitirá que nos dotemos de infraestructuras adecuadas y  tengamos 
una educación de calidad.

Araújo hacía estas declaraciones 
señalando que este indicador 
que confirma la tendencia de es- 
tps últimos años en Castilla-La 
Mancha tiene su origen en unos 
presupuestos bien elaborados y 
equilibrados. En los del próximo 
ejercicio, explicó, “la cuantía cre
ce, y lo hace por encima del cre
cimiento medio de la economía”.

“De nuevo nos volvemos a 
situar en un escenario expansivo 
con dos aspectos claves: el pre
supuesto como instrumento po- 
tenciador del desarrollo econó
mico de la región y el compromi
so con la sociedad”.

La consejera recordó que en 
el proyecto de presupuestos se 
recogen las medidas contenida 
en el Pacto por el Desarrollo y la 
Competitividad, que se suscribie
ron con los agentes económicos 
y sociales y que tendrán un re
flejo en el proyecto del año que 
viene con 1800 millones de euros.

En segundo lugar, puntuali
zó, también está el compromiso 
con la sociedad a través de unos 
presupuestos de calidad. “Dos 
de cada tres euros tendrán como 
destino gasto social y por eso 
creíamos que merecía la pena ha
cer un nuevo esfuerzo presu
puestario y elaborar un presu
puesto expansivo que permita 
hacer crecer la economía y la red 
de servicios sociales de la re
gión”.

Araújo citó en este sentido 
algunos datos del documento 
económico para 2007 recordan
do que la Consejería de Bienes
tar, la que más crece, con un 15% 
recoge en buena parte las medi
das de la futura Ley de Depen-

E l d esem p leo
Durante 13 meses consecutivos 
ha descendido el desem pleo 
interanual en Castilla-La Mancha. 
Este descenso es de 2.559 perso
nas en noviembre de 2006 respec
to al mismo mes del año anterior. 
Los jóvenes son los que han ac
cedido a un mayor ritmo al mer
cado laboral. Del total del des
censo del desempleo en noviem
bre, el 58,4% han sido menores 
de 25 años. En cuanto a contra
tación destaca que el número de 
contratos indefinidos ha crecido 
porcentualmente 11 veces más 
que los temporales.

La consejera de Trabajo y 
Empleo ha valorado estos datos

dencia, que en buena parte ya se 
está aplicando en la región.

Dentro del área sanitaria el 
crecimiento es superior a la me
dia presupuestaria con un 10,5%. 
“El gasto sanitario habrá crecido 
en esta legislatura más de un 
50%. 2007 va a ser el año de con
solidación de las principales in
fraestructuras sanitarias. Los tres 
nuevos hospitales Villarrobledo, 
Tomelloso y Almansa y los cen
tros de diagnóstico y tratamien
to estarán operativos con lo que 
implica la incorporación de nue
vos profesionales.

La Consejería de Educación 
experimenta también un creci
miento destacado, en torno al 
13%. En esta legislatura ha creci-

afírmando que “el efecto positi
vo que está ejerciendo la Refor
ma Laboral consensuada con los 
agentes sociales se pone de ma
nifiesto en Castila-La Mancha”. 
Valerio se ha congratulado de que 
“sean precisamente los más jó 
venes los que hayan consegui
do incorporarse al mercado labo
ral en mayor número, aunque te
nemos que seguir perseverando 
para que esta incorporación sea 
a puestos de trabajo estables, a 
empleos de calidad, que les per
mitan una mejor planificación de 
su futuro profesional y perso
nal”, afirmó.

En cuanto a contratación en

do un 57%. Eso permitirá que nos 
dotemos de infraestructuras ade
cuadas y tengamos una educa
ción de calidad con gratuidad li
bros de texto y en la etapa en 
educación infantil.

FONDOS DE DESARROLLO 
RURAL

A preguntas de los medios de 
comunicación la consejera se re
firió también el volumen que se 
asignarán de los Fondos de De
sarrollo Rural, señalando que 
este es un periodo que va a ser 
determinante en la media que 
Castilla-La Mancha habrá salido 
del grupo de regiones que son 
acreedoras de estos fondos des
tinados a favorecer la conver-

Castilla-La Mancha se sitúa como 
la cuarta comunidad autónoma 
que mayor crecimiento porcen
tual ha experimentado en la va
riación interanual, con un creci
miento del 15,77% , más del do
ble de la media nacional que ha 
crecido un 5,80%.

El crecimiento porcentual 
interanual de los contratos inde
finidos en Castilla-La Mancha es 
once veces superior al de tempo
rales y 32 puntos por encima de 
la media nacional. Mientras la 
contratación indefinida en la re
gión ha crecido un 95,77%, la tem
poral lo ha hecho un 8,47%.

A nivel nacional el aumento

gencia. No obstante, señaló, “el 
presupuesto comunitario ha con
tado con ciertas limitaciones para 
su elaboración y también es cier
to que Castilla-La Mancha ha 
avanzado en convergencia en 
estos años de historia en común 
con la Unión Europea.

Del 54% que era nuestra ren
ta media en 1986 hemos pasado a 
rondar el 80%. Estas restriccio
nes p resupuestarias y estos 
avances van a determinar que los 
fondos que recibamos en el pe
riodo 2007-2013 se sitúen en ni
veles inferiores a los recibidos en 
el 2000-07, pero aún así van a ser 
una ayuda inestimable que van 
favorecer el periodo de desarro
llo”.

de contratos indefinidos se cifra 
en un 62,29 por ciento. Es rese- 
ñable que sean dos provincias de 
Castilla-La Mancha las que por
centualmente encabezan el cre
cimiento interanual de contrata
ción indefinida. Se trata de Gua- 
da la ja ra  con un aum ento 
interanual de los contratos inde
finidos del 115,28% y Toledo con 
un aumento del 97,82%. La con
sejera de Trabajo y Empleo se ha 
referido a esta tendencia conso
lidada asegurando que “estamos 
ante un mercado laboral dinámi
co que camina hacia una mayor 
estabilidad y que da muestras de 
fortaleza”.

90 m illones de 
euros en 
form ación para 
el em pleo en 2006
La consejera de Trabajo y Empleo, 
Magdalena Valerio, ha valorado 
durante la presentación de los 
nuevos proyectos de investiga
ción de formación continua la im
portancia que el gobierno de José 
María Barreda da a la formación' 
para el empleo, tanto para trabaja
dores en activo como para des
empleados que “se traduce en una 
inversión total para 2006 que lle
ga a los 90 millones de euros”.

La consejera de Trabajo y Em
pleo, Magdalena Valerio, acompa
ñada del director general de For
mación del Sepecam, Eduardo del 
Valle, presentó en Ciudad Real 
nueve de los trece proyectos apro
bados en la primera convocatoria 
de 2006 y que se enmarcan en el 
Acuerdo Regional por el Empleo. 
El presupuesto de estos proyec
tos asciende a 688.585 euros, a los 
que habrá que añadir la inversión 
destinada a la convocatoria del se
gundo semestre del año y que se 
dará a conocer este mismo mes.

Los trece proyectos aproba
dos han sido seleccionados de 
entre un total de 74 solicitudes 
presentadas, 22 más que en la 
convocatoria anterior.

Los proyectos presentados en 
esta jomada celebrada en el Cen
tro de Referencia Nacional de Ciu
dad Real han abordado las nece
sidades de sectores como el co
mercio, la hostelería, el sector viti
vinícola, o la prevención de ries
gos laborales.

A cordados los 
días de apertura  
en dom ingos y 
festivos para 2007
La Comisión de Horarios Comer
ciales ha aprobado por unanimi
dad los ocho domingos y festivos 
que los establecimientos comer
ciales podrán abrir en Castilla-La 
Mancha el próximo año 2007.

Tal como ha quedado acorda
do, las fechas en las que podrán 
abrir este tipo de establecimien
tos comerciales serán las siguien
tes: Domingo 7 de enero; Domin
go 18 de marzo; Domingo 8 de ju
lio; Domingo 5 de agosto; Domin
go 26 de agosto; Domingo 25 de 
noviembre; Domingo 23 de diciem
bre; y Domingo 30 de diciembre.

En consecuencia, los grandes 
establecimientos de Castilla-La 
Mancha tendrán la posibilidad de 
abrir sus establecim ientos en 
ocho festivos durante el año 2007 
mientras que los establecimientos 
comerciales con una superficie de 
300 metros o inferior tendrán liber
tad total de apertura.

d escien d e casi un  3 % en  el ú ltim o año
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Barreda recibe el apoyo del Com ité de Regiones 
de la  U E en defensa del sector vitivinícola regional
El presidente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, recibió el apoyo del Co
mité de Regiones de la Unión Europea

en la firme defensa de los intereses de 
castellano-manchegos, como quedó de 
manifiesto en el debate del dictamen so

bre la ‘Comunicación de la Comisión al 
Consejo y al Parlamento Europeo. Hacia 
un sector vitivinícola sostenible’.

Foto; Y. Soria

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, durante el 
debate de la Comunicación ‘Hacia un sector vitivinícola europeo 
sostenible’, en el marco de la sesión plenaria del Comité de 
Regiones de la Unión Europea.

La sede del Comité de Regiones, 
en Bruselas, acogió la sesión ple
naria del Comité, durante la que 
se votaron las enmiendas presen
tadas por las respectivas regio
nes europeas, para después pro
ceder a la votación del texto defi
nitivo.

Barreda precisó que el dicta
men recoge los planteamientos 
de Castilla-La Mancha y subra
yó, además, la intervención del 
ponente español, que en este 
caso fue el presidente de La Rioja, 
Pedro Sanz.

En el texto debatido, según 
explicó Barreda, queda claro que 
el agricultor debe ser el centro de 
la reforma de la OCM del Vino, 
así como la postura contraria al 
arranque indiscriminado de viñas 
manifestada por comunidades 
autónomas como la de Castilla- 
La Mancha.

Asimismo, el presidente des
tacó una de las enmiendas acep
tadas y que reponen una caren
cia clara reflejada en la propues
ta inicial de la reforma de la OCM 
del Vino. De tal forma que se re
cuerda que de la uva, además de 
vino y mosto, se obtiene alcohol 
vínico, que es fundamental para 
el sector, para Castila-La Mancha 
y para las regiones europeas, que 
no podrían elaborar productos 
como el brandy o el oporto si ca
recieran del alcohol vínico pro
cedente de Castilla-La Mancha.

Para Barreda, el texto se ha 
mejorado sustancialmente y se 
ajusta mucho más a lo que plan
tea Castilla-La Mancha, que so
bre la propuesta inicial de refor
ma dijo no por nuestra gente, por 
razones económicas, sociales y 
medioambientales.

Castilla-La Mancha contará con 
una asignación de 1.357 millones 
de euros destinados al desarro
llo rural para el periodo 2007- 
2013, de los cuales 924 proceden 
de Fondo Europeo Agrícola de 
Desarrollo Rural (FEADER), 
mientras que el resto son aporta
dos por la Administración Gene
ral del Estado y el Fondo Euro
peo de D esarrollo Regional 
(PEDER).

El reparto de los 10.424 millo
nes de euros correspondientes a 
España se anunció durante la 
Conferencia Sectorial de Agricul
tura celebrada en el Ministerio.

600.000 HECTÁREAS I)E VIÑE
DO

Barreda defendió que los agri
cultores tienen que mantener su 
renta sin que se vea perjudicada 
por la aplicación de la reforma. 
Argumentó también razones eco
nómicas y sociales, pues 600.000 
hectáreas de viña suponen rique
za y puestos de trabajo. Y en ter
cer lugar, comentó que la viña en 
Castilla-La Mancha no es suscep
tible de cultivos alternativos.

Los viñedos, agregó, son im
prescindibles en nuestra Región 
para el desarrollo sostenible y 
rural porque fijan el suelo evitan
do la erosión y fija la población 
porque “allí donde hay viña, hay 
hombres y mujeres”. Por último, 
insistió en que se trata de un cul
tivo social importante que arrai
ga a la gente, por lo que se mos
tró dispuesto a seguir dando la 
batalla en defensa de los intere-

Una reunión a la que asistieron 
el consejero de Medio Ambiente 
y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, y la consejera 
de Agricultura, Mercedes Gómez.

Tras conocer las cifras, los 
titulares de ambas Consejerías 
mostraron su satisfacción en 
nombre del Gobierno regional ya 
que Castilla-La Mancha repite la 
misma financiación que la obte
nida en el periodo anterior 2000- 
2006.

Para el consejero de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, la 
cantidad “permitirá dar un impul
so definitivo a las políticas de

ses de los castellano-manchegos.

DEBATE EN LA SESIÓN PLE
NARIA

En la sesión plenaria del Co
mité de las Regiones de la UE, 
que tuvo lugar en Bruselas, se 
discutió el dictamen presentado 
en la Comisión de Agricultura a 
propuesta del ponente español 
sobre la OCM del Vino.

Dicho dictamen, que obtuvo 
el respaldo del Comité y que será 
elevado al Consejo y al Parlamen
to Europeo, incluye enmiendas 
que reforman el texto en puntos 
fundamentales para el sector vi
tivinícola castellano-manchego. 
Estos aspectos consisten en que, 
finalmente, el dictamen reflejará 
expresamente que la reforma de 
la OCM no debe obviar el interés 
de los agricultores, debido a la 
importancia social de este culti
vo, y recoge las diferentes varie-

desarrollo rural de la Comunidad 
Autónoma para que, asumiendo 
las novedades que incluye el 
nuevo reglamento del FEADER, 
podamos seguir avanzando en 
materia de desarrollo rural en la 
región, fundamentalmente en las 
zonas más desfavorecidas”, in
dicó.

“Para Castilla-La Mancha, la 
negociación sobre este reparto 
llega a buen fin y supone un im
pulso fundamental en el compro
miso adquirido por el presidente 
Barreda mediante la puesta en 
marcha del Plan Estratégico de 
Desarrollo Sostenible del medio

dades de productos dentro del 
sector: vino de calidad, mosto y 
alcohol vínico.

El alcohol vínico se incluyó 
en el dictamen a través de la en
mienda presentada por Castilla- 
La Mancha, en la que se obser
vaba la importancia de este pro
ducto para la Comunidad Autó
noma y para otras regiones de 
Europa que elaboran sus produc
tos utilizando alcohol vínico pro
cedente de Castilla-La Mancha.

Asimismo, el dictamen recha
za rotundamente la opción de 
arranque de viñedo y la libera
ción de plantaciones; aprueba la 
necesidad de proporcionar infor
mación exhaustiva al consumidor 
para un consumo adecuado; y 
refleja que los aspectos de la co
mercialización y distribución son 
fundamentales para el sector y así 
deberá observarse en la OCM.

NUEVAOCMDELVINO
La nueva OCM del vino pue

de ofrecer nuevos retos y opor
tunidades para mejorar el equili
brio entre la oferta y la demanda, 
la competitividad del sector, la 
promoción del modelo de calidad 
europeo y la puesta en valor de 
la diversidad regional en las pro
ducciones (vino, mosto, alcohol 
vínico...).

Castilla-La Mancha, aparte de 
estas propuestas, quiere que la 
OCM incorpore un sistema que 
garantice la renta de los agricul
tores, mantenga la limitación de 
nuevas plantaciones, garantice el 
mercado único europeo, manten
ga el presupuesto comunitario 
para el sector y mejore la comer
cialización de nuestros produc
tos vitivinícolas.

rural”, pues como añadió “con la 
aportación de estos fondos se
guiremos contribuyendo a frenar 
el proceso de despoblamiento de 
algunas zonas de la región”.

En este sentido, indicó que 
este Plan Estratégico no recibirá 
únicam ente los fondos del 
FEADER, sino que deberá con
tar con financiación proveniente 
de otros fondos estructurales 
(fundamentalmente FEDER y de 
Cohesión) junto con los propios 
de la Junta de Comunidades, de 
la Administración del Estado, así 
como de las diputaciones y enti
dades locales.

El 98% de las 
bodegas que 
estuvieron en  
FENAVÍN  
repetirán en la  
edición de 2007
La superficie expositiva de la Fe
ria Nacional del Vino, evento que 
organiza en la actualidad la Dipu
tación de Ciudad Real para mayo 
de 2007, se ha cubierto ya total
mente a pesar de que se ha incre
mentado en 4.500 metros cuadra
dos más con respecto a la pasada 
edición, que tuvo lugar en 2005 
dado el carácter bienal de este 
evento monográfico sobre vino.

Aunque el plazo para admitir 
solicitudes de espacio concluye 
el próximo 29 de diciembre ya está 
todo cubierto. Hasta la fecha se 
han producido tantas peticiones 
que ya se ha agotado la oferta de 
espacio que pone a disposición la 
Diputación. La organización se 
está viendo desbordada por las 
numerosas peticiones que siguen 
llegando. El presidente de FENA- 
VIN Nemesio de Lara ha explica
do que “a pesar de que será difícil 
poder responder a todas las soli
citudes, el plazo permanecerá 
abierto hasta la fecha fijada, aun
que nos vamos a ver obligados a 
hacer una cosa que no teníamos 
previsto inicialmente, puesto que 
vamos a producir una selección 
entre las peticiones que se forma
licen, supuesto siguen presentán
dose en el registro nuevas solici
tudes de bodegueros y coopera
tivas”. En FENAVIN 2005 se mon
taron seis pabellones con una su
perficie total de 14.612 metros cua
drados, oferta expositiva que para 
2007 se verá incrementada hasta 
alcanzarlos 19.075.

FENAVIN va a superar del 7 al 
10 de mayo de 2007 en un 30,5% el 
espacio dedicado a exposición en 
2005. Más del 98% de los exposi
tores que participaron en FENA- 
VIN 2005 repiten en 2007, puesto 
que volverán 744 de las 789 bode
gas presentes en la anterior edi
ción. “No hay mejor síntoma, ni 
mejor símbolo que deje claro lo que 
FENAVIN representa, puesto que 
casi el 100 por cien de los exposi
tores quieren repetir”, ha afirma
do el presidente.

98 EXPOSITORES MÁS
Las bodegas y cooperativas 

que participen en FENAVIN 2007 
se distribuirán en siete pabellones, 
uno más que en 2005. Se manten
drán los seis anteriores. Es decir, 
Eneo, con 4.000 metros cuadra
dos; Homero, con 1.125; Virgilio, 
con 6.100; Osiris, con 3.000; 
Hesiodo, con 600 y Dionisos, con 
2.950 metros cuadrados. El nuevo 
ha sido bautizado con el nombre 
de Noé y contará con una superfi
cie expositiva de 1.300 metros cua
drados.

C astilla-L a M ancha recib irá  1.357 m illon es de euros 
para desarrollo  rural
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Absueltos de un delito de detención 
ilegal dos guardias civiles del SEPRONA
Los hechos sucedieron en septiembre de 2004 en Retuerta del Bullaque

C inco fa llec id o s en la  región  en  
cuatro accidentes de tráfico

La SecciónjStegunda de Ja Audien
cia Provincial de Ciudad Real ha 
absuefto del delito de detención 
i l #  ¿e un cazador, a dos guar
dias civiles del Servicio de Protec
ción de la Naturaleza (SEPRONA), 
unos hechos que tuvieron lugar 
en Retuerta del Bullaque en sep
tiembre de 2004. Según se des
prende de la sentencia, el tribunal 
ha dado más credibilidad a la ver
sión de los agentes, para los que 
el fiscal pedía nueve años de in
habilitación profesional, que a la 
que ofreció el propio cazador, 
mientras que el único testigo, un 
menor, no pudo declarar.

Los hechos tuvieron lugar el 
día 2 de septiembre de 2004, sobre 
las 8 horas, cuando uno de los 
guardias civiles se encontraba ca
zando, fuera de servicio y de pai
sano, en compañía de su hijo en 
una finca de Retuerta del Bulla
que.

El guardia civil coincidió con 
el cazador en la finca, ante el que 
no se identificó, y, éste, le recrimi
nó que estuviera disparando muy 
cerca de su puesto, incidente que 
finalizó con un cruce de palabras 
entre ambos. Por la tarde, el guar

dia, ya de servicio, junto a su com
pañero, se volvió a encontrar con 
el hombre que presentó la denun
cia y que seguía cazando, le pidie
ron la documentación, a lo que no 
se negó, aunque sí rehusó facili
tarles la escopeta que estaba utili
zando para que comprobaran su 
estado. Ante esta negativa, los 
guardias insistieron y el hombre 
huyó, aunque tras un forcejeo, fue

finalmente detenido, según expli
caron en el juicio por su actitud 
“nerviosa y desafiante”.

En la sentencia, la Sala Segun
da de la Audiencia de Ciudad Real 
entiende que los agentes actua
ron en base a la legalidad, puesto 
que dan crédito a que la deten
ción la motivó la huida, mientras 
que el fiscal entendía que se le 
detuvo por intrusismo profesional.

Cinco personas perdieron la vida 
como consecuencia de cuatro 
accidentes de tráfico registrados 
en las carreteras de Castilla-La 
Mancha entre los pasados días 
16 y 18 de diciembre.

Las dos primeros fallecidos 
se produjeron a consecuencia 
de sendos accidentes en las lo
calidades conquenses de San 
Clemente y El Provencio. El pri
mero de los sucesos tuvo lugar 
a las 21,15 horas del sábado 16 
de diciembre, en el kilómetro 
4,200 de la CM-3117, dentro del 
término municipal de San Cle
mente, tras la salida de vía de un 
turismo, matrícula de Cuenca, 
conducido por un hom bre, 
J.E.L.C., de 45 años, vecino de 
San Clemente, que resultó muer
to. El segundo siniestro ocurrió 
un día después, a las 4,45 horas, 
a la altura del kilómetro 167 de la 
N-301, en El Provencio, cuando 
un vehículo, conducido por una 
persona que resultó ilesa, atro
pelló a un peatón, que falleció.

También el día 16, un joven 
de 19 años, identificado como 
A.C.M., vecino de Guadalajara, 
falleció tras salirse de la calzada 
el vehículo que conducía e in
cendiarse posteriormente a la 
altura de Alhóndiga (Guadalaja
ra). Según informó la Subdele
gación del Gobierno en la pro

vincia, el suceso se produjo a 
las 20,18 horas, a la altura del 
kilómetro 1,00 de laCM-2013 (de 
Alhóndiga a Durón). El turismo, 
un Renault 19, perdió el control 
al negociar una curva a la iz
quierda y se salió por ese mis
mo margen. Con posterioridad, 
el vehículo colisionó contra un 
talud terrizo y volcó sobre la 
calzada, quedando apoyado so
bre su techo y produciéndose 
el incendio del mismo. El con
ductor del citado turismo resul
tó muerto, mientras que el único 
ocupante, de 18 años, salió ile
so del accidente.

El últim o de los sucesos 
tuvo lugar el lunes 18, en el tér
mino municipal de Zafra de Zán- 
cara (Cuenca), produciéndose la 
muerte de una persona de 35 
años, identificada como P.M.M., 
y resultando herida leve J. A.M., 
de 45 años de edad, en el acci
dente ocurrido sobre las 7,40 
horas a la altura del punto kilo
métrico 124,937 de la carretera 
A-3 (Madrid-Valencia), El acci
dente consistió en la colisión por 
alcance entre un turismo condu
cido por J.A.M., que solo resul
tó herido leve y ocupado por 
P.M.M., que falleció, contra un 
camión articulado conducido 
por A.M.S. de 50 años, que sa
lió ileso.

Aparece en Yuncos un cadáver calcinado que 
podría ser el de un empresario madrileño
“Todos los indicios” apuntan a 
que el cadáver calcinado encon
trado el domingo día 17, en un des
campado cercano a una urbaniza
ción de la localidad toledana de 
Yuncos corresponde a Javier Par
la, empresario madrileño de 36 
años, según han informado fuen
tes judiciales. De cualquier modo, 
estas mismas fuentes piden “pru
dencia”, a la espera que la prueba 
del ADN confirme “al cien por 
cien” estos indicios.

Por su parte, la juez de Guar
dia de Illescas ha decretado el se
creto de sumario. Mientras, el sub
delegado del Gobierno en Toledo, 
Javier Corrochano, ha afirmado

que, hasta que no se levante el 
secreto de las actuaciones decre
tado por la autoridad judicial, en 
tomo a la aparición del cadáver, 
no se dará información sobre el 
suceso. Corrochano se manifestó 
así al ser preguntado por la posi
bilidad de que el cadáver, que apa
reció calcinado, corresponda a un 
empresario desaparecido en Pin
to (Madrid), e insistió en que ha
brá que esperar a que se levante 
el secreto “para que se desvele in
formación a través de los cauces 
oportunos”.

De otro lado, preguntado por 
la oleada de robos en urbanizacio
nes y viviendas de la provincia y

la detención de tres personas in
tegrantes de una banda que co
metió 24 de esos delitos, el sub
delegado señaló que esa banda 
no tiene que ver con las sustrac
ciones registradas en seis chalés 
de Toledo, caso en el que, por el 
momento no hay detenciones aun
que “se sigue trabajando”.

Corrochano ha confirmado que 
las investigaciones apuntan a que 
no se trata de los mismos autores, 
ya que los tres detenidos en San
ta Olalla eran españoles y un tes
tigo de los robos cometidos en 
Toledo comentó que los ladrones, 
por su forma de hablar, parecían 
de procedencia rumana.

U na conductora de P u erto llan o , prim era m ujer  
en E spaña que p ierde todos los puntos del carné
Una mujer de 18 años, residente 
en Puertollano y conductora no
vel, es la primera mujer que pierde 
todos los puntos de su licencia 
de conducción por cometer tres 
infracciones en una sola acción. 
La Jefatura de Tráfico de Ciudad 
Real iniciará el primer expediente 
en la provincia de pérdida de vi
gencia de un permiso o licencia 
de conducción por pérdida total

de puntos.
En concreto, según ha infor

mado la subdelegación del Gobier
no en la provincia, una de las in
fracciones se produjo por no res
petar las señales de los agentes (4 
puntos); otra por no utilizar el cas
co de protección homologado (3 
puntos) y la tercera por no dete
nerse en la señal de STOP (4 pun
tos). Los hechos se produjeron el

pasado 18 de septiembre, a las 
22.35 horas, en el kilómetro 18 de 
la CM-4115, en el término munici
pal de Almodóvar del Campo. La 
joven obtuvo la licencia de con
ducir ciclomotores en marzo de 
este año. Al tratarse de una con
ductora con menos de tres años 
de permiso, sólo disponía de un 
crédito de 8 puntos, que perdió 
en su totalidad.

C inco detenidos por m alos tratos 
en la provincia de C iudad R eal
Los Cuerpos y Fuerzas de Se
guridad del Estado han deteni
do a cinco personas en los últi
mos días en la provincia de Ciu
dad Real, como supuestas au
toras de delitos de malos tratos 
en el ámbito familiar.

En Ciudad Real, agentes del 
Cuerpo Nacional de Policía de
tuvieron a J. M. H. R., de 38 
años, por un supuesto delito de 
malos tratos a su esposa, mien
tras que la Guardia Civil proce
dió a la detención de R.R.D., de 
35 años, y la víctima, su esposa, 
por supuesta agresión y malos 
tratos psicológicos desde hace 
tiempo.

En Piedrabuena, el detenido

fue J. L. D. N., de 54, como su
puesto autor de un delito de 
malos tratos en el ámbito fami
liar contra su esposa y por otro 
delito de quebrantamiento de 
condena de la orden de aleja
miento que tenía de ella.

En Alcázar de San Juan, fun
cionarios del Cuerpo Nacional 
de Policía detuvieron a J. A.C.M., 
de 44 años, por supuestos ma
los tratos a su mujer.

Asimismo, I.S.N., de 53 años, 
fue detenido por la Guardia Ci
vil de Porzuna como supuesto 
autor de un delito de violencia 
de género, cometido en la per
sona de su esposa, al insultarla 
y amenazarla de muerte.

Robo en una entidad bancaria de Herencia
Según informa la Subdelegación 
del Gobierno en Ciudad Real, la 
Guardia Civil investiga el robo 
con violencia e intimidación co
metido el pasado día 13, en una 
entidad financiera de Herencia 
por tres personas.

Dos de ellas fueron las que 
se introdujeron en el banco es
grimiendo un arma blanca y con 
la cara cubierta por un pasamon- 
tañas mientras que una tercera 
les esperaba en un coche en el

que consiguieron huir.

ROBOENUNACOPERAUVA
DELASOLANA

Por otro lado, la Guardia Ci
vil investiga el robo producido 
en una cooperativa de La Sola
na y que, según la denuncia, 
habría consistido en la sustrac
ción de un teléfono móvil, tres 
ordenadores portátiles y 5.000 
euros en efectivo, valorando el 
total en 9.600 euros.
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FÚTBOL - SEGUNDA DIVISION “A”

Nuevo tropiezo del Albacete, 
pese a ponerse con ventaja
El Albacete sigue con su 
racha negativa, y tras el 
empate en el “Carlos Bel- 
m o n te” ante la Unión 
Deportiva Las Palmas, los 
blancos cayeron derrota
dos en Murcia, en su en
frentam iento frente al 
Ciudad, pese a que los de 
César Ferrando se pusie
ron en ventaja en el mar
cador gracias a un gol de 
Jordi Ferrón. Sin embar
go, en la segunda parte, 
la m ayor am b ic ión  
murciana permitió a es
tos darle la vuelta al mar
cador y situr al equipo 
manchego más cerca de 
la zona baja que de los 
puestos de cabeza.

Para e sta  p róx im a

jornada, los albaceteños 
se m edirán, antes del 
parón navideño, al Poli- 
deportivo Ejido, en una 
jornada que tiene lugaar 
entre semana y que se 
disputará entre el miér
coles y el jueves.

Tras este choque, los 
b lancos a frontarán  las 
navidades con el propó
sito de que 2007 sea un 
mejor año que éste que 
está a punto de finalizar.

Asim ism o, desde el 
cuerpo técnico, y pese a 
la situación económ ica 
que atraviesan las arcas 
blancas, se espera que el 
equipo pueda hacerse en 
el mercado de invierno 
con algún refuerzo, sobre

todo con vistas a la zona 
de la delantera.

Por lo que se refiere 
al resto de la jornada, 
destacar la victoria del 
Spórting de Gijón e Sa
lamanca, que le vale para 
sacar a los charros de los 
puestos de ascenso; la 
victoria  por la m ínim a 
de l Va llado lid  ante el 
Castellón, lo que sum a
do a la nueva derrota del 
Xerez, esta vez ante el 
Hércules, permite a los 
de Pucela ampliar su ven
taja al frente de la tabla 
clasificatoria, teniendo 
ya cinco puntos respecto 
al segundo clasificado, el 
equipo jerezano que en
trena Pepe Murcia.

FÚTBOL - SEGUNDA DIVISION “B” Gp. i __________

El Puertollano cierra en play- 
off su mejor año de la historia
'lo hay duda de que el 
’uertollano está vivien- 
Jo en este 2006 su me- 
or año. El equipo mine- 
o es segundo en liga, a 
os puntos del líder, Rayo 
allecano, tras golear en 
a últim a jornada a la 
limnástica de Torrelave- 
a (3-0). Los de Sánchez 

Je la N ie ta , una vez 
prácticamente cubierto 
?l objetivo inicial de ase
gurarse la permanencia, 
/a pueden mirar a cotas 
nás altas, y todos sue
lan con la d isputa  de 
jnos play-off de ascenso 
jue, pese a que se anto
ja una empresa com pli

cada, está  m ucho más 
cerca que al inicio de una 
com petic ión en la que 
muchos no daban un duro 
por los ciudadrealeños.

El otro equipo de la 
región, el Talavera, re
m onta  e l vu e lo  de la 
mano de Santi Calvo, que 
ha ocupado el puesto en 
la dirección técnica tras 
la destitución de Miguel 
Ángel Iglesias, y han lo
grado la victoria en las 
dos últimas jornadas, lo 
que les permite situarse 
en la quinta posición, a 
cuatro puntos de los play- 
off de ascenso.

En la última jornada,

los blanquiazules derro
taron por la m ínim a al 
f i l ia l de Rác ing  de 
Santander y afrontan con 
tranquilidad las vacacio
nes navideñas.

Para la próxima jo r
nada, que se disputará 
un día después de los 
Reyes Magos, los puerto- 
llanenses visitarán la lo
calidad madrileña de Al- 
corcón, en un partido que 
se rá  te lev isado  por el 
C ana l Te lem ad rid  
(LaOtra), mientras que el 
Talavera recibe en “El 
Prado” la visita de otro 
eq u ip o  m ad rile ñ o , e l 
Fuenlabrada.

SEGUNDA DIVISION *A”

EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 VALLADOUD 17 10 4 3 27 13 34

2 XEREZ 17 8 5 4 24 15 29

3 ALMERÍA 17 8 4 5 27 19 28

4 SPÓRTING 17 9 1 7 23 17 28

5 MURCIA 17 7 7 3 23 18 28

6 SALAMANCA 17 8 3 6 26 21 27

7P0UD.EJID0 17 7 4 6 21 19 25

8 R.M. CASTILLA 17 7 4 6 22 27 25

9 HÉRCULES 17 7 3 7 19 16 24

10 CÁDIZ 17 6 6 5 21 20 24

11 CDAD. MURCIA 17 7 3 7 19 18 24

12 MÁLAGA 17 6 5 6 21 20 23

13 NUMANCIA 17 6 5 6 20 19 23

14 ALBACETE 17 6 4 7 21 22 22

15 CASTELLÓN 17 6 4 7 17 19 22

16 LAS PALMAS 17 5 6 6 21 22 21

17 TENERIFE 17 6 3 8 13 19 21

18 ALAVÉS 17 5 6 6 16 24 21

19 ELCHE 17 4 6 7 19 23 18

20 LORCA 17 4 6 7 14 22 18

21 P0NFERRADINA 17 4 5 8 16 20 17

22 VECINDARIO 17 3 2 12 15 32 11

SEGUNDA DIVISION “B” -Gp.
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 R. VALLECANO 17 11 4 2 24 10 37

2 PUERTOLLANO 17 11 2 4 29 18 35

3 PONTEVEDRA 17 9 5 3 28 12 32

4 UNIV. LPGC 16 10 1 5 30 10 31

5 TALAVERA 17 8 3 6 19 23 27
6 R. FERROL 17 7 5 5 25 18 26
7 FUENLABRADA 17 7 5 5 18 21 26
8 LUGO 17 7 4 6 20 17 25
9 LEGANÉS 17 7 4 6 19 19 25

10 OURENSE 17 7 4 6 18 26 25
11 S.S. REYES 16 6 6 4 21 18 24
12 GIMNÁSTICA 17 5 6 6 12 17 21
13 P. PLAYAS JANDÍA 17 5 4 8 19 20 19
14 COBEÑA 17 5 3 9 26 26 18
15 ALCORCÓN 17 4 6 7 16 19 18
16 CELTA “B” 17 4 6 7 17 31 18
17 0. MARÍTIMA 17 4 5 8 17 24 17
18 AT. MADRID “B” 17 4 4 9 21 27 16
19 LANZAROTE 17 3 5 9 20 24 14
20 RÁCING “B” 17 2 4 11 6 25 10

rUTBOL - TERCERA DIVISIÓN - Gp. XVIII________

El Conquense sigué batiendo
récords ei
Jna jornada más, el Con
dense  continúa invicto 
n el grupo, tras vencer 
ior la mínima al Gimnás- 
ico, en el que era el re
amo del entrenador, An
onio Cazalilla, y algunos 
e los jugadores que la 
asada tem porada de- 
en d ie ron  los co lo re s  
ojillos a Alcázar de San 
uan.

Dos go le s  de José  
uis y Javi Gómez dieron 
os tres puntos a un equi- 
)0 que lleva 17 jornadas 
in conocer la derrota.

Tras el Conquense, se 
sitúa el Guadalajara, que 
goleó a un Manchego que

i el Grupo
atrav ie sa  horas bajas. 
Estos dos equipos pare
cen claros candidatos a 
unos play-off que tiene 
un buen puñado de can
d idatos para las otras 
dos plazas.

Toledo, que venció 2- 
1 al Tarazona, y La Roda, 
que derrotó a domicilio al 
V illarrobledo (0-1), tie 
nen ventaja sobre un Al- 
mansa que, de la mano 
de Gabriel Ramón Florit, 
parece haber enderezado 
el rumbo y sumó tres nue
vos puntos al derrotar al 
Quintanar del Rey (0-2).

Por abajo, el Talave
ra parece hundirse tras

su derrota ante el Torpe
do 66 (0-3), al igual que 
el Miguelturreño, que si
gue sin conocer la victo
ria en la categoría, y que 
no pudo pasar del empa
te a dos en La Solana.

Tam bién es p reocu
pante la situación del So- 
cuéllamos, en 17a posi
ción, y que acumula sie
te jornadas consecutivas 
sin conocer la victoria. 
Los blanquiazules, en un 
mal partido, cayeron por 
la mínima ante el Tome- 
lloso en un derby comar
cal que se llevó con toda 
ju s t ic ia  e l eq u ip o  de 
Loren.

TERCERA DIVISION - Gp. XVIII
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 CONQUENSE 17 14 3 0 40 12 45
2 GUADALAJARA 17 11 5 1 32 11 38
3TOLEDO 17 9 4 4 22 16 31
4 LA RODA 17 8 5 4 26 19 29
5 ALMANSA 17 8 4 5 24 16 28
6 TOMELLOSO 17 7 6 4 14 14 27
7 ALBACETE “B” 17 7 4 6 22 20 25
8 HELLIN DPTVO. 17 6 5 6 24 21 23
9 QUINTANAR REY 17 6 5 6 15 17 23

10 VILiARROBLEDO 17 5 7 5 18 18 22
11 MARCHAMALO 17 6 4 7 22 25 22
12 ILLESCAS 17 5 6 6 11 18 21
13 GIMNÁSTICO 17 5 5 7 20 20 20
14 AT. TARAZONA 17 4 8 5 25 28 20
15 MANCHEGO 17 5 5 7 16 20 20
16 LASOLANA 17 5 5 7 16 22 20
17 SOCUELLAMOS 17 5 4 8 14 17 19
18 TORPEDO 66 17 2 6 9 16 25 12
19 MIGUELTURREÑO 17 0 8 9 16 33 8
20 TALAVERA 17 1 3 13 8 29 6

17a JORNADA /17 Diciembre

Salamanca 0 - 1 Spórting
Valladolid 1 - 0 Castellón
Larfqlmas 1 - 1 Numancia
R.MXastilla 3 - 2 Vecindario
Elche 1 - 1 Murcia
Polid. Ejidt^ 5 - 2 Alavés
Málaga 1 - 0 Tenerife
Xerez 0 - 2 L. Hércules
Ponferradina 0 - 1 ?í4Lmería
Lorca 1 - 2 jEádiz
Cdad. Murcia 2 - 1 Albacete

18a JORNADA / 20 Diciembre

Albacete
Spórting
Tenerife
Hércules
Alavés
Almería
Numancia
Castellón
Murcia
Cádiz
Vecindario

Polid. Ejido 
Las Palmas 

R.M. Castilla 
Valladolid 

Xerez 
Elche 

Cdad. Murcia 
Lorca 

Málaga 
Ponfenradina 

Salamanca

GOLEADORES: Con 10 goles: Llórente 
(Valladolid). Con 9: Míchel (Almería). Con 8: 
Salva (Málaga), M. Márquez (Las Palmas).

17a JORNADA /17 Diciembre

Puertollano 3 - 0 Gimnástica
Ourense 3 - 2 Alcorcón
Univ. LPGC Ap. S.S. Reyes
Lanzarote 0 - 0 R. Vallecano
Pontevedra 2 - 1 Cobeña
Celta “B” 1 - 3 P.P. Jandía
At. Madrid “B” 4 - 3 0. Marítima
Leganés 1 - 1 R. Ferrol
Fuenlabrada 1 - 2 Lugo
Rácing “B” 0 - 1 Talavera

18a JORNADA/7 Enero

Rácing “B” 
Alcorcón 
S.S. Reyes 
R. Vallecano 
Cobeña 
P.P. Jandía 
0. Marítima 
R. Ferrol 
Lugo 
Talavera

Gimnástica 
Puertollano 

Ourense 
Univ. LPGC 
Lanzarote 

Pontevedra 
Celta “B” 

At. Madrid “B”
Leganés

Fuenlabrada

GOLEADORES: Con 10 goles: Yuri 
(Pontevedra). Con 9 goles: Andrés 
(Puertollano) y Redondo (S.S. Reyes).

17a JORNADA /17 Diciembre

Talavera 0 - 3 Torpedo 66
Marchámalo 2 - 1 Albacete “B”
Quintanar Rey 0 - 2 Almansa
La Solana 2 - 2 Miguelturreño
Gimnástico 1 - 2 Conquense
Hellin Dptvo. 0 - 2 lllescas
Manchego 1 - 4 Guadalajara
Villarrobledo 0 - 1 La Roda
Tomelloso 1 - 0 Socuéllamos
Toledo 2 - 1 At. Tarazona

18a JORNADA/7 Enero

Toledo
Albacete “B”
Almansa
Miguelturreño
Conquense
lllescas
Guadalajara
La Roda
Socuéllamos
At. Tarazona

Torpedo 66 
Talavera 

Marchámalo 
Quintanar Rey 

La Solana 
Gimnástico 

Hellin Dptvo.
Manchego

Villarrobledo
Tomelloso

GOLEADORES: Con 16 goles: Josevi (At. 
Tarazona). Con 11 goles: José Luis 
(Conquense). Con 10goles: Nel (Guadalajara)
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FÚTBOL - PRIMERA DIVISIÓN AUTONÓMICA

1a DIV. AUTONÓMICA - Gp . 1 17a JORNADA/17 Diciembre 1a DIV. AUTONÓMICA - Gp . 2 17a JORNADA/17 Diciembre

EQUIPOS vJ
fÁ'Jkk

•G E P- GC Pt
Villarrubia 3 
Quintanar 0. 2

- 0 La Gineta
- -1 At. Teresiano

EQUIPOS J G E P GF GC Pt
Sp. Cabanllas 2 
Fuensalida 1

- 1 Toledo “B”
- 0 Villacañas

1 D A IM IE L ^  ? *12 *i¡ 0 33 6 41 M. Provencio 0 - 0 Altobuey 1 TORRJIOS 17 12 4 1 30 14 40 El Casar 1 - 2 Torrijos

2 C R i p p S E 17 12 3 2 27 4 39 Piedrabuena 2 - 0 At. Daimiel 2 LOSYÉBENES 17 10 4 3 27 12 34 Argés 1 - 0 At. Yeles

3 itpfjÉnA . 17 12 0 5 45 17 36 Bolañego 3 - 3 Albacer 3 COBEJA 17 10 2 5 30 12 32 Mora 5 - 0 S.J. Obrero

J H p f lANARO. 17 9 3 5 26 15 30 Almagro 4 
Daimiel 5

- 1 Pedroñeras 4 AZUQUECA 17 8 7 2 30 13 31 Cuenca 2 
LosYébenes 3

- 0 Azuqueca

"WpEDRA^JENA 17 8 4 5 26 21 28 - 0 Villamalea
5 AT CONSUEGRA 17 9 3 5 30 19 30 - 0 Sonseca

6 ALMODÓVAR 17 7 5 5 24 19 26
C.Almansa 2 - 2 Herencia

- 0 Criptanense
- 2 Puertollano B

6ARGÉS 17 9 2 6 21 21 29
Cobeja 5 
At. Consuegra 2 
Sigüenza 3

- 1 Tarancón
- 0 Tórtola
- 2 Talavera Nuevay

7B0LÁÑEG0 17 6 8 3 23 20 26
Almodovar 0 
Pedro Muñoz 1 7 SONSECA 17 7 5 5 23 19 26

8AITÉRES1AN0 17 7 5 5 16 17 26 8 VILLACAÑAS 17 7 5 5 15 14 26
9 PEDRO MUÑOZ 17 6 6 5 23 20 24 9 CUENCA 17 6 6 5 27 19 24

10 CDAD. ALMANSA 17 7 3 7 18 21 24 18a JORNADA/7 Enero 10 SIGÜENZA 17 7 3 7 16 16 24 18a JORNADA/7 Enero

11 ALTOBUEY 17 6 4 7 23 22 22 Pedro Muñoz La Gineta 11 MORA 17 7 2 8 24 20 23 Sigüenza
Villacañas

Toledo “B”
12 VILLAMALEA 17 6 4 7 16 23 22 At. Teresiano Villarrubia 12 AT.YELES 17 6 5 6 24 23 23 Sp. Cabanillas
13 ALBACER 17 6 3 8 21 27 21 Altobuey Quintanar 0. 13 TOLEDO “B” 17 6 2 9 15 30 20 Torrijos Fuensalida
14 M. PROVENCIO 17 5 6 6 15 22 21 At. Daimiel M. Provencio 14 SP. CABANILLAS 17 5 4 8 20 20 19 At. Yeles El Casar
15 PUERTOLLANO 17 6 2 9 25 29 20 Albacer Piedrabuena 15 EL CASAR 17 4 7 6 16 17 19 S.J. Obrero Argés
16 ALMAGRO 17 5 4 8 16 23 19 Pedroñeras Bolañego 16 S.JOSÉ OBRERO 17 5 2 10 23 30 17 Azuqueca Mora

17 AT. DAIMIEL 17 5 2 10 19 27 17 Vllamalea Almagro 17 FUENSALIDA 17 4 5 8 18 26 17 Sonseca Cuenca

18 HERENCIA 17 4 4 9 19 29 16 Herencia Daimiel 18 TALAVERANUEVA 17 3 5 9 24 35 14 Tarancón Los Yébenes

19 VILLARRUBIA 17 3 2 12 13 32 11 Criptanense C.Almansa 19 TÓRTOLA 16 4 2 10 15 39 14 Tórtola Cobeja

20 PEDROÑERAS 17 0 3 14 7 41 3 Puertollano “B” Almodóvar 20 TARANCÓN 16 1 3 12 13 42 6 Talavera Nueva At. Consuegra

La Gineta se descuelga del dúo de cabeza El Torrijos se destaca en la primera plaza
El inesperado tropiezo de La Gineta en 
Villarrubia de los Ojos no fue desapro
vechado por el líder Daimiel, que goleó 
al Villamalea, aumentando la ventaja 
en cinco puntos con los albaceteños. Sin 
embargo, este tropiezo no fue aprove

chado por el Criptanense que entrena 
Jesús Übeda, que fue incapaz de pasar 
del empate inicial en Almodóvar, lo que 
le ha valido a los daimieleños para ocu
par en solitario el liderato de este gru
po I.

Segunda derrota consecutiva del Azu- 
queca, que  le ha hecho  p e rd e r la 
imbatibilidad que mantenía en solita
rio. Además, el tropiezo azudense fue 
aprovechado por Cobeja y Los Yébenes 
para superarle en la clasificación, aun

que todavía con seis puntos de desven
taja, en el caso de Los Yébenes, sobre 
el líder Torrijos, que parece embalado 
en su camino por recuperar la Tercera 
División. El líder tuvo que em plearsé 
para derrota a El Casar (1-2).

BALONMANO BALONCESTO

LIGA ASOBAL
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 PORTUND 15 14 1 0 477 382 29

2 CIUDAD REAl 15 13 1 1 485 394 27

3 ADEMAR LEÓN 15 11 2 2 451 390 24

4 BARCELONA 15 10 1 4 465 411 21

5 VALLADOLID 15 9 2 4 472 436 20

6 CAI ARAGÓN 15 8 0 7 449 456 16

7 ALGECIRAS 15 6 2 7 396 440 14

8 JDARRATE 15 6 1 8 415 419 13

9 ALTEA 15 5 2 8 407 423 12

10 GRANOLLERS 15 6 0 9 390 420 12

11 TEKACANTABRIA 15 5 1 9 393 442 11
12 TORREVIEJA 15 4 2 9 389 417 10

13 ALMERÍA 15 4 1 10 409 420 9

14 BIDASOA IRÚN 15 3 2 10 388 447 8

15 DARIEN LOGROÑO 15 3 2 10 377 440 8

16 ANTEQUERA 15 2 2 11 394 420 6

15a JORNADA/17 Diciembre

Algeciras 28 - 25 Torrevieja
Teka Cantabria 35 - 29 Granollers
Valladolid 35 - 38 CAI Aragón
Bidasoa Irún 24 - 34 Portland
Ademar León 36 - 34 JDArrate
Altea 27 - 22 D. Logroño
Barcelona 36 - 36 Ciudad Real
Antequera 32 - 35 Almería

16a JORNADA /10 Febrero

Barcelona 
Ciudad Real
Ademar León 
Bidasoa Irún 
Valladolid 
Teka Cantabria 
Algeciras 
Torrevieja

Antequera 
Altea 

D. Logroño 
JDArrate 
Portland 

CAI Aragón 
Granollers 

Almería

| 1a DIVISIÓN NACIONAL - Gp. H l
EQUIPOS J G E P GF GC Pt

1 ALCÁZAR 16 14 2 1285 975 30
2 GERINDOTE 16 13 3 1306 1080 29
3 CABA 16 13 3 1183 1074 29

4 AZUQUECA 16 11 5 1254 1135 27

5 DAIMIEL 16 11 5 1231 1129 27

6 QUINTANAR 16 9 7 1296 1293 25

7 GV CUENCA 16 9 7 1161 1207 25

8 TOBARRA 16 8 8 1062 1042 24

9 BARGAS 16 9 7 1131 1148 24

10 PUERTOLLANO 16 7 9 1166 1165 23

11 ALBACETE 16 6 10 1124 1184 22

12 MADRIGUERAS 16 5 11 1090 1143 21

13 TALAVERA 16 5 11 1162 1267 21

14 POLÍGONO 16 4 12 1153 1312 20

15 CERVANTES 16 2 14 1042 1219 18

16 LA RODA 16 2 14 9797 1252 18

16a JORNADA/17 Diciembre

Daimiel 82 - 61 Gerindote
La Roda 67 - 76 Azuqueca
Tobarra 71 - 46 GV Cuenca
Polígono 65 - 71 CABA
Talavera 70 - 65 Albacete
Alcázar 94 - 71 Quintanar
Puertollano 103 - 82 Cervantes
Bargas 75 - 89 Madrigueras

17a JORNADA/14 Diciembre 1

Gerindote ' . - Bargas
Madrigueras - Puertollano
Cervantes - Quintanar
Alcázar - Talavera
Albacete - Polígono
CABA - Tobarra
GV Cuenca - La Roda
Azuqueca - Daimiel

FUTBOL-SALA

DIVISIÓN DE PLATA- Gp. A

EQUIPOS________JLJL E P CE GC Pt
1 R.S. VICENTE 14 11 1 2 74 49 34

2 O C A Ñ A 14 8 1 5 61 39 25
3 M.M. PÉREZ 14 7 3 4 50 29 24
4 ANDÚJAR 14 7 3 4 43 42 24
5 A LBACETE 14 7 2 5 59 49 23
6 JUMILLA 14 7 2 5 61 52 23
7 BARG AS 14 6 4 4 51 60 22
8 NAZARENO 14 6 3 5 37 30 21
9 TA LAV ERA 14 6 2 6 52 50 20

10G.G. IBI 14 6 2 6 46 48 20
11 OLÍAS DEL REY 14 4 5 5 50 50 17
1 2 EL POZO “B” 14 4 4 6 65 72 16
1 3 M. LÉTY 14 4 4 6 59 72 16
14 TORREMOLINOS 14 3 4 7 45 61 13
15 VALDEPEÑAS 14 3 0 11 38 64 9
16 LANZAROTE 14 2 2 10 53 77 8

RESULTADOS: Olías del Rey 3 Bargas 5; G.G. Ibi 8 M. 
Lety 3; M.M. Pérez7\&ldepeñas 1; 0caña2 Jumilla4; El 
Fbzo“B”6Torremolinos 5; AlbaceteO Nazareno2; Talayera 
5 Andújar 1; Lanzarote 3 R.S. Vicente 10.

PRIMERA DIVISIÓN “A” - Gp.4
EQUIPOS________ J G E P  CF GC Pt

1 EXTREMADURA 14 9 2 3 62 38 29
2 V IL LA R R O B LED 014 8 2 4 61 47 26
3 LOECHES 14 8 2 4 59 51 26
4 V ELA D A 14 7 4 3 63 54 25
5 AZUQ UECA 14 7 2 5 68 53 23
6 PUERTOLLANO 14 7 2 5 57 57 23
7 TOLEDO 14 6 4 4 54 46 22
8 ILLESCAS 14 7 0 7 61 57 21
9 A LC Á Z A R 14 6 2 6 62 66 20

10 ALAM ÍN 13 5 4 4 55 48 19
11 ARGANDA 14 5 1 8 53 59 16
12 LA SOLANA 14 5 1 8 58 65 16
1 3 QUINTANAR 14 4 2 8 54 67 14
1 4 ARANJUEZ 14 3 5 6 37 51 14
15 HONRUBIA 13 4 0 9 40 72 12
16 ZORITA 14 3 1 10 51 64 10

RESULTADOS: Aranjuez 2 Velada 2; Arganda 5 Quintanar 
6; Alamín (susp.) Honrubia; Extremadura 4 Alcázar 1; 
Toledo 3 lllescas 7; La Solana 6 Zorita 3; Villarrobledo4 
Azuquecaó; Puertol(ano4l£ieches2.

PRIMERA DIVISIÓN “B” - Gp. 16
EQUIPOS________ J G E P GF QC...B;

1 BRIHUEGA 14 11 2 1 76 29 35
2 CEBOLLA 14 •11 2 1 73 33 35
3 MARCHAMALO 1 4 'IO 2 2 82 36 32
4 MENASALBAS 1 4 'I0 2 2 73 45 32
5 ALAMEDA 14 7 2 5 64 57 23
6 MOLINA 14 7 1 6 56 47 22
7 CALERA 14 7 1 6 58 69 22
8 TORRIJOS 14 7 1 6 69 85 22
9 BOROX 14 6 2 6 63 45 20

10 ALMONACID 14 5 1 8 55 68 16
11 CASARRUBIOS 14 4 4 6 53 69 16
1 2 CAMARENA 14 4 1 9 48 67 13
13 OLÍAS DEL REY 14 3 2 9 54 70 11
14 SIGÜENZA 13 3 2 8 39 59 11
15 BARG AS"B” 14 1 3 10 40 61 6
16 FRUTIPÁN 13 0 2 11 26 89 2

RESULTADOS: Brihuega2Alameda3;Almonacid60lías 
del Re/ 3; Camarera 3 i\érchamalo6; Merasalbas 5Tonijos 
3; Cebolla 9 Frutipán 0; Calera 4Sigüenza 1; Casarrubios 
2 Bargas “B” 5; Molina 3 Bórax 1.

PRIMERA DIVISIÓN uB” - Gp.22
EQUIPOS J G E P GF GC Pt
1 CIUDAD REAL 1411 1 2 87 44 34
2 TOMELLOSO 14 9 1 4 70 43 28
3 VILLATOBAS 14 9 1 4 79 ht 28
4 NAVAS VISO 14 9 1 4 76 61 28
5 MANZANARES 14 9 0 5 73 54 27
6 BARAJAS MELO 14 8 3 3 61 50 27
7 TARANCÓN 14 8 2 4 59 51 ¿6
8 SAN CLEMENTE 14 7 2 5 65 53 23
9 CHINCHILLA 14 7 2 5 47 45 23

10 ALBACETE 14 5 1 8 52 59 16
11 MARDI 14 4 3 7 68 74 15
12 HERENCIA 14 4 1 9 51 77 13
13 MORA 14 4 1 9 43 73 13
14 M. MALBI 14 2 3 9 48 71 9
15 AYTO. COBISA 14 2 1 11 48 73 7
16 P. FIESTALEGRE 14 2 1 11 40 83 7

RESULTADOS: Manzanares 10 Herencia 1; Mora 4 P. 
Fiestalegre2; Chinchilla5Tomelloso3;Tarancón 5Ciudad 
Real 3; Mardi 5 San Clemente 8; Navas Viso 5 Ayto. Cobisa 
2; M. Malbi 4 Albacete 7; Villatobas 5 Barajas Meló 3.
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